
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
43-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

19 мая 2021 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 19.05.2021 Время: 10:02:31 -  10:24:22

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 35
1. Аблов А. А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Габов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Егорова Л.И.

13. Кондрашов В.И.
14. Крывовязый И.В.
15. Кудрявцева Г.Ф.
16. Курбайлов М.М.
17. Лобков А.В.

18. Любенков Г.А.

19. Маслов А.С.
20. Некипелов Д.Б.
21. Носенко О.Н.

22. Перетолчин В.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информаци
онной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской 
области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите За
конодательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
председатель комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области



23. Петрук С.М.
24. Побойкин В.Л.

25. Сагдеев Т.Р.

26. Сарсенбаев Е.С.
27. Синцова И.А.

28. Сумароков И.А.
29. Терентьев А.Н.
30. Труфанов Н.С.

31. Тютрин Д.Г.
32. Франтенко С.С.

33. Хайдуков В.В.

34. Шевченко С.П.

35. Шершнев Д.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательно
го Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической 
политике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 8
1. Вепрев А.А. депутат
2. Левченко А.С. депутат
3. Обухов А.В. депутат
4. Попов О.Н. депутат
5. Романов А.В. депутат
6. Сумароков П.И. депутат
7. Чекотова Н.А. депутат
8. Шпаков В.Ю. депутат

Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного

Собрания Иркутской 
Собрания Иркутской 
Собрания Иркутской 
Собрания Иркутской 
Собрания Иркутской 
Собрания Иркутской 
Собрания Иркутской 
Собрания Иркутской

области
области
области
области
области
области
области
области

Присутствовало приглашённых: 6
1. Абрусевич А.М.

2. Афанасьева Т.В.
3. Басов М.В.

4. Буянов Р.В.

5. Гершун Н.Г.
6. Леньшина И.В.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Пол
номочного представителя Президента РФ в СФО 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркут
ской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Зако
нодательном Собрании Иркутской области 
министр экономического развития Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:02:32. Речь 3 мин 48 сек 

Пожалуйста, присаживайтесь на свои места. Тишина в зале. Алек-
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИЛИ:

сей Николаевич, регистрируйтесь. Ждем. Тогда обратите внимание на 
экран. Из 43 депутатов присутствует (сейчас еще ждем, Евгений Викторо
вич зарегистрируется) ... зарегистрируйтесь, пожалуйста. Из 43 депутатов 
присутствует 35.

Сегодня на заседании присутствуют главный федеральный инспек
тор по Иркутской области аппарата полномочного представителя Прези
дента Абрусевич Андрей Михайлович, заместитель прокурора Иркутской 
области Пирва Геннадий Александрович (в режиме ВКС), председатель 
Избирательной комиссии Иркутской области Дмитриев Илья Владимиро
вич (в режиме ВКС), исполняющий обязанности начальника Управления 
Министерства юстиции Российской Федерации по Иркутской области 
Петрова Ольга Викторовна (в режиме ВКС), исполняющий обязанности 
руководителя Управления Федеральной налоговой службы по Иркутской 
области Алабужева Ирина Анатольевна (в режиме ВКС), председатель 
Контрольно-счетной палаты Иркутской области Морохоева Ирина Пет
ровна (в режиме ВКС), Уполномоченный по защите прав предпринимате
лей в Иркутской области Лабыгин Андрей Николаевич (в режиме ВКС), 
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Буянов Роман Викторович, заместители Председателя 
Правительства Иркутской области, министры Иркутской области, предсе
датель Иркутского областного объединения организации профсоюзов Ко
ротких Александр Александрович, депутаты Молодежного парламента 
при Законодательном Собрании.

Кворум для работы имеется, 43-я сессия Законодательного Собра
ния Иркутской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Для ведения заседания необходимо избрать рабочие органы. Секре
тариат предлагается избрать в количестве трех человек. Будут ли другие 
предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголосо
вать.

Избрать секретариат в составе трех человек 

Время: 10:06:20
Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:20. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято.
Персонально: Сарсенбаев Евгений Сейтович, Петрук Светлана Ми

хайловна, Франтенко Степан Сергеевич. Будут ли другие предложения по 
кандидатурам?

Предлагается голосовать за список кандидатур в целом.
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РЕШИЛИ: Избрать названные кандидатуры в состав секретариата

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

Время: 10:06:46
Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:46. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Прошу секретариат занять свои места. Счетную 
комиссию предлагается избрать в количестве трех человек. Будут ли дру
гие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголо
совать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 

Время: 10:07:07
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:07. Речь 0 мин 27 сек 

Решение принято.
Персонально: Андреев Андрей Анатольевич, Любенков Георгий 

Александрович, Лобков Артем Валентинович. Будут ли другие предложе
ния по кандидатурам?

Предлагается голосовать за список кандидатур в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 

Время: 10:07:34
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум — 23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:34. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Рабочие органы избраны.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ СЕССИИ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:51. Речь 0 мин 6 сек

Переходим к рассмотрению проекта повестки.
Проект повестки рассмотрен на заседании коллегии. Предлагаю 

принять проект повестки сессии за основу.

РЕШИЛИ: Принять проект повестки за основу

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/5)

Время: 10:07:57
Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:57. Речь 0 мин 32 сек

Решение принято. Есть ли дополнения, замечания, предложения? 
Экран покажите. Предложений нет, предлагаю проголосовать за повестку 
сессии.

РЕШИЛИ: Принять повестку в целом

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/6)

Время: 10:08:29
Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:29. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Повестка 43-й сессии утверждена.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ:

1. Проект постановления «О назначении Афанасьевой Т.В. на должность Уполномоченно
го по правам ребенка в Иркутской области»
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2. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской обла
сти»
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области»
4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-814 «О внесении изменений в статью 2 Закона 
Иркутской области «О налоге на имущество организаций» (первое чтение)
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-837 «О внесении изменений в статью 2 Закона 
Иркутской области «О порядке подачи уведомления о проведении публичного мероприя
тия на территории Иркутской области» (первое чтение)
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-843 «Об установлении критериев определения 
границ части территории населенного пункта, входящего в состав муниципального обра
зования Иркутской области, на которой может проводиться сход граждан по вопросу вве
дения и использования средств самообложения граждан» (первое чтение)
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-844 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «Об основах назначения и проведения опроса граждан в муниципальных образо
ваниях Иркутской области» (первое чтение)
8. Проект постановления «О внесении изменений в Регламент Законодательного Собрания 
Иркутской области»
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-826 «О внесении изменения в пункт 17 части 1 
статьи 4 Закона Иркутской области «О Правительстве Иркутской области» (первое чте
ние)
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-835 «О внесении изменений в статьи 2 и 9 За
кона Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления отдельными 
государственными полномочиями в области производства и оборота этилового спирта, 
алкогольной и спиртосодержащей продукции» (первое чтение)
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-848 «О признании утратившими силу отдель
ных законов Иркутской области» (первое чтение)
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-804 «Об обеспечении бесплатным питанием 
обучающихся общеобразовательных организаций в Иркутской области» (второе чтение)
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-803 «О внесении изменений в отдельные за
коны Иркутской области» (второе чтение)
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-729 «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «О государственной молодежной политике в Иркутской области» (второе 
чтение)
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-825 «О признании утратившими силу отдель
ных законов Иркутской области» (второе чтение)
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-839 «О внесении изменений в отдельные за
коны Иркутской области» (первое чтение)
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-836 «О внесении изменения в часть 1 статьи 
16 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркутской области» 
(первое чтение)
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-841 «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «О методиках расчета нормативов обеспечения государственных гарантий 
реализации прав на получение общедоступного и бесплатного дошкольного образования в 
муниципальных дошкольных образовательных и общеобразовательных организациях в 
Иркутской области, общедоступного и бесплатного начального общего, основного обще
го, среднего общего образования в муниципальных общеобразовательных организациях в 
Иркутской области, обеспечения дополнительного образования детей в муниципальных 
общеобразовательных организациях в Иркутской области»
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-845 «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «О физической культуре и спорте в Иркутской области» (первое чтение)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-846 «О внесении изменения в часть 2 статьи
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15(3) Закона Иркутской области «Об объектах культурного наследия (памятниках истории 
и культуры) народов Российской Федерации в Иркутской области» (первое чтение)
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-830 «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «О форме и порядке предоставления мер социальной поддержки по оплате 
жилого помещения и коммунальных услуг отдельным категориям граждан в Иркутской 
области» (первое чтение)
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-831 «О внесении изменений в статьи 2 и 4(1) 
Закона Иркутской области «О пособии на ребенка в Иркутской области» (первое чтение)
23. Депутатский час «О строительстве и реконструкции региональных аэропортов и рас
ширении маршрутной сети субсидируемых пассажирских перевозок воздушным транс
портом в Иркутской области»
24. Правительственный час «Проблемы и пути развития профессионального образования в 
Иркутской области»
25. Проект постановления «Об обязательном публичном отчете Губернатора Иркутской 
области Кобзева Игоря Ивановича о результатах независимой оценки качества условий 
оказания услуг организациями в сфере культуры, охраны здоровья, образования, социаль
ного обслуживания, которые расположены на территории Иркутской области и учредите
лем которых является Иркутская область, и принимаемых мерах по совершенствованию 
деятельности указанных организаций с 1 января 2020 года по 31 декабря 2020 года»
26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-832 «О внесении изменения в часть 1 статьи 8 
Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах организации и обеспечения отдыха и 
оздоровления детей в Иркутской области» (первое чтение)
27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-833 «О внесении изменения в часть 1(2) ста
тьи 3 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, 
имеющих детей, в Иркутской области» (первое чтение)
28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-834 «О внесении изменения в часть 1 статьи 2 
Закона Иркутской области «О ежемесячной денежной выплате в Иркутской области семь
ям в случае рождения, усыновления (удочерения) третьего или последующих детей» (пер
вое чтение)
29. Проект постановления «Об информации о состоянии, проблемах и перспективах соци
ально ориентированной деятельности некоммерческих организаций в Иркутской области 
за 2020 год»

ПОВЕСТКА СЕССИИ:

1. Проект постановления «О назначении Афанасьевой Т.В. на должность Уполномоченно
го по правам ребенка в Иркутской области»
2. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской обла
сти»
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области»
4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-814 «О внесении изменений в статью 2 Закона 
Иркутской области «О налоге на имущество организаций» (первое чтение)
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-837 «О внесении изменений в статью 2 Закона 
Иркутской области «О порядке подачи уведомления о проведении публичного мероприя
тия на территории Иркутской области» (первое чтение)
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-843 «Об установлении критериев определения 
границ части территории населенного пункта, входящего в состав муниципального обра
зования Иркутской области, на которой может проводиться сход граждан по вопросу вве
дения и использования средств самообложения граждан» (первое чтение)
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-844 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «Об основах назначения и проведения опроса граждан в муниципальных образо-
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ваниях Иркутской области» (первое чтение)
8. Проект постановления «О внесении изменений в Регламент Законодательного Собрания 
Иркутской области»
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-826 «О внесении изменения в пункт 17 части 1 
статьи 4 Закона Иркутской области «О Правительстве Иркутской области» (первое чте
ние)
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-835 «О внесении изменений в статьи 2 и 9 За
кона Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления отдельными 
государственными полномочиями в области производства и оборота этилового спирта, 
алкогольной и спиртосодержащей продукции» (первое чтение)
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-848 «О признании утратившими силу отдель
ных законов Иркутской области» (первое чтение)
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-804 «Об обеспечении бесплатным питанием 
обучающихсяобщеобразовательных организаций в Иркутской области» (второе чтение)
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-803 «О внесении изменений в отдельные за
коны Иркутской области» (второе чтение)
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-729 «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «О государственной молодежной политике в Иркутской области» (второе 
чтение)
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-825 «О признании утратившими силу отдель
ных законов Иркутской области» (второе чтение)
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-839 «О внесении изменений в отдельные за
коны Иркутской области» (первое чтение)
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-836 «О внесении изменения в часть 1 статьи 
16 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркутской области» 
(первое чтение)
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-841 «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «О методиках расчета нормативов обеспечения государственных гарантий 
реализации прав на получение общедоступного и бесплатного дошкольного образования в 
муниципальных дошкольных образовательных и общеобразовательных организациях в 
Иркутской области, общедоступного и бесплатного начального общего, основного обще
го, среднего общего образования в муниципальных общеобразовательных организациях в 
Иркутской области, обеспечения дополнительного образования детей в муниципальных 
общеобразовательных организациях в Иркутской области»
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-845 «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «О физической культуре и спорте в Иркутской области» (первое чтение)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-846 «О внесении изменения в часть 2 статьи 
15(3) Закона Иркутской области «Об объектах культурного наследия (памятниках истории 
и культуры) народов Российской Федерации в Иркутской области» (первое чтение)
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-830 «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «О форме и порядке предоставления мер социальной поддержки по оплате 
жилого помещения и коммунальных услуг отдельным категориям граждан в Иркутской 
области» (первое чтение)
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-831 «О внесении изменений в статьи 2 и 4(1) 
Закона Иркутской области «О пособии на ребенка в Иркутской области» (первое чтение)
23. Депутатский час «О строительстве и реконструкции региональных аэропортов и рас
ширении маршрутной сети субсидируемых пассажирских перевозок воздушным транс
портом в Иркутской области»
24. Правительственный час «Проблемы и пути развития профессионального образования в 
Иркутской области»
25. Проект постановления «Об обязательном публичном отчете Губернатора Иркутской 
области Кобзева Игоря Ивановича о результатах независимой оценки качества условий
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оказания услуг организациями в сфере культуры, охраны здоровья, образования, социаль
ного обслуживания, которые расположены на территории Иркутской области и учредите
лем которых является Иркутская область, и принимаемых мерах по совершенствованию 
деятельности указанных организаций с 1 января 2020 года по 31 декабря 2020 года»
26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-832 «О внесении изменения в часть 1 статьи 8 
Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах организации и обеспечения отдыха и 
оздоровления детей в Иркутской области» (первое чтение)
27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-833 «О внесении изменения в часть 1(2) ста
тьи 3 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, 
имеющих детей, в Иркутской области» (первое чтение)
28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-834 «О внесении изменения в часть 1 статьи 2 
Закона Иркутской области «О ежемесячной денежной выплате в Иркутской области семь
ям в случае рождения, усыновления (удочерения) третьего или последующих детей» (пер
вое чтение)
29. Проект постановления «Об информации о состоянии, проблемах и перспективах соци
ально ориентированной деятельности некоммерческих организаций в Иркутской области 
за 2020 год»

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ АФАНАСЬЕВОЙ Т.В. НА ДОЛЖ
НОСТЬ УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО ПРАВАМ РЕБЕНКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:46. Речь 1 мин 35 сек

Первый вопрос. Проект постановления «О назначении Афанасьевой 
Татьяны Витальевны на должность Уполномоченного по правам ребенка в 
Иркутской области».

В соответствии со статьей 6 Закона Иркутской области от 12 июля 
2010 года № 71-03 «Об Уполномоченном по правам ребенка в Иркутской 
области» Губернатором области Игорем Ивановичем Кобзевым была вне
сена в Законодательное Собрание Иркутской области кандидатура Афана
сьевой Татьяны Витальевны для назначения на должность Уполномочен
ного по правам ребенка в Иркутской области. Вопрос о назначении на 
должность Уполномоченного по правам ребенка предварительно рассмот
рен на заседании коллегии Законодательного Собрания.

В соответствии со статьями 135(1) и 135(2) Регламента Законода
тельного Собрания Иркутской области Уполномоченный по правам ребен
ка в Иркутской области назначается на должность решением Законода
тельного Собрания - большинством от установленного числа депутатов 
Законодательного Собрания тайным голосованием.

Прошу счетную комиссию собраться в кабинете 516 для проведе
ния первого заседания, избрать председателя и секретаря комиссии, пред
ложить форму и содержание бюллетеня для тайного голосования для 
утверждения Законодательным Собранием и установить порядок проведе
ния тайного голосования.

Слово для представления кандидатуры на должность Уполномо
ченного по правам ребенка в Иркутской области предоставляется полно
мочному представителю Губернатора Иркутской области в Законодатель
ном Собрании Буянову Роману Викторовичу. Пожалуйста, Роман Викто
рович, на трибуну.
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БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:10:21. Речь 1 мин 52 сек

Уважаемый председатель Законодательного Собрания, уважаемые 
депутаты!

Губернатором Иркутской области в соответствии с процедурой, 
предусмотренной федеральным и региональным законодательством, на 
рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской области внесена 
кандидатура на должность Уполномоченного по правам ребенка в Иркут
ской области Афанасьевой Татьяны Витальевны.

Вы с ней знакомы, она буквально на прошлой сессии держала перед 
вами отчет о деятельности института Уполномоченного по правам ребенка 
в Иркутской области за прошлый год.

Татьяна Витальевна родилась в 72 году. Имеет два высших образо
вания, 26 лет трудового стажа, из них с 2012 года работает в действующей 
должности руководителя аппарата Уполномоченного по правам ребенка в 
Иркутской области. До этого несколько лет трудилась в различных долж
ностях в министерстве социального развития, опеки и попечительства Ир
кутской области. Татьяна Витальевна буквально сегодня и вчера прошла 
собеседование во всех фракциях Законодательного Собрания Иркутской 
области.

В соответствии с процедурой, предусмотренной федеральным зако
нодательством, имеется положительное заключение на данную кандидату
ру со стороны Уполномоченного по правам ребенка Российской Федера
ции Кузнецовой Анны Юрьевны. Поэтому кандидат находится здесь. Все 
имеющиеся вопросы вы можете задать непосредственно ей.

Я от имени Губернатора Иркутской области прошу вас, уважаемые 
депутаты, принять решение о назначении Афанасьевой Татьяны Витальев
ны на государственную должность Иркутской области Уполномоченного 
по правам ребенка в Иркутской области.

Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:12. Речь 1 мин 16 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет, присаживайтесь, 
пожалуйста, Роман Викторович.

Слово для выступления предоставляется кандидату на должность 
Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской области Афанасьевой 
Татьяне Витальевне.

Пожалуйста, Татьяна Витальевна, на трибуну.

АФАНАСЬЕВА Т.В. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:13:29. Речь 2 мин 42 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депу
таты, коллеги, сегодня хочу поблагодарить вас за возможность выступить. 
Мою кандидатуру предложили на должность Уполномоченного по правам 
ребенка в Иркутской области.
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В правозащитном институте я работаю десятый год, работу знаю. 
Понимаю всю ответственность и сложность этой работы, она мне знакома, 
и знаю, каким образом и в каких направлениях сегодня и на ближайшую 
перспективу организовать свою работу на благо детей Иркутской области. 
Часто наш аппарат, наша площадка является последним, наверное, пунк
том, когда родители и законные представители могут найти поддержку, 
могут найти те положительные решения в судьбах своих детей.

На сегодняшний день для меня важными остаются несколько 
направлений: это, конечно, организация и обеспечение безопасности 
наших детей. Все вы знаете о тех проблемах, о тех случаях трагичных, ко
торые произошли за последнее время в нашей стране. И конечно, оста
ваться нам равнодушными, не делая выводы из всех этих событий, это бы
ло бы неправильно, поэтому в данном направлении мы работаем. И конеч
но, большую поддержку мы ждем от вас в рамках данной работы. Кроме 
всего этого, думаю, что важным, конечно, является и обеспечение прав де
тей и в других сферах: это и образование, здравоохранение, социальная 
защита, обеспечение жилищных прав и, в принципе, вся та работа, которая 
создаст условия для самореализации наших детей, для того, чтобы наши 
дети не уезжали с территории Иркутской области, оставались и были заин
тересованы в ее развитии. Поэтому вся наша работа будет направлена на 
эти благие цели, и мы готовы к сотрудничеству с вами, к критике, к выра
ботке взаимных и правильных решений.

Готовы ответить на ваши вопросы. Последние два дня мы с вами 
встречались на площадках Законодательного Собрания, поэтому я думаю, 
что готова ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:11. Речь 0 мин 7 сек

К Татьяне Витальевне, пожалуйста, коллеги, вопросы.
Пожалуйста, вопрос у депутата Бренюка Сергея Алексеевича.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:16:18. Речь 0 мин 55 сек

Татьяна Витальевна, в бессмертном романе Михаила Булгакова 
«Мастер и Маргарита» там у нескольких героев было желание, чтобы их 
поместили в бронированную камеру. Вот порой в жизни бывает так, что в 
отношении детей вроде из благих намерений вводятся массовые ограниче
ния, и вот у меня вопрос. Как вы сумеете выстроить, чему будет отдан 
приоритет - ограничениям ради, может быть, порой мнимого благополучия 
или обеспечением возможностей для развития и свобод?

Спасибо.

АФАНАСЬЕВА Т.В. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 10:17:12. Речь 1 мин 36 сек

Спасибо за вопрос. Нет, конечно. Мое мнение: ограничивать, за
крывать и создавать условия недоступности - это, наверное, как раз тот ва
куум, который не на благо и не на развитие ни детей, ни общества в целом.



Здесь комплексный подход должен быть в обеспечении прав детей, 
в обеспечении безопасности. И конечно, нам прежде всего надо с самих 
себя начинать, и со взрослых, и с родителей, показывая пример правильно
го воспитания, правильного поведения, культурного поведения, умения 
разрешить конфликты, умение слышать друг друга, потому что действи
тельно дети сегодняшние, они .... Часто мы, наверное, слышим фразу «они 
сегодня не такие, они вот такие», как будто они к нам пришли откуда-то. 
Это дети, которых воспитываем мы, это дети, которые берут с нас пример. 
И здесь, конечно, если мы начинать будем с педагогов, психологов, с тре
неров, с окружения, с неравнодушия, когда рядом дети будут видеть, что 
они нужны, в них заинтересованы, в их развитии, в их самореализации, 
тогда, наверное, и мы с вами будем видеть как раз тех детей, которые, мо
жет быть, выбиваются из общей массы и к которым надо более вниматель
но отнестись.

Если мы будем говорить о том последнем случае трагичном, то этот 
человек жил не отдельно от нас, не отдельно от общества. Его все видели, 
слышали, но просто внимания не обращали.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:48. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 10:18:49. Речь 0 мин 31 сек

Татьяна Витальевна, добрый день, коллеги, добрый день. Татьяна 
Витальевна, вот Послание Президента, думаю, Вы хорошо изучили. Там 11 
пунктов было. Поручение Президента Правительству - это разработка 
подходов к целостному... к системе мер поддержки детей и семьи, чтобы 
как можно меньше у нас было риска бедности этих семей. Вот есть какое- 
то у вас видение, вот как и что это за подход такой?

АФАНАСЬЕВА Т.В. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 10:19:20. Речь 1 мин 6 сек

Я думаю, здесь, конечно, наверное, прежде всего надо работать с 
родителями на их мотивацию.

Не дать рыбу, а дать удочку. И действительно, проработав вопросы, 
именно их осознания ответственности за воспитание детей, осознание то
го, что не кто-то придет и сделает, а кроме них в первую очередь благосо
стояние, воспитание и благополучие детей могут обеспечить только они. С 
нашей стороны необходимо действительно сопровождение, направление, 
потому что... ну, работая с такими семьями, ты понимаешь, что не все об
ладают знаниями, не все обладают умениями, и вовремя поддержать, во
время оказать содействие, те или иные меры поддержки в том числе, ну 
только не порождать иждивенчество и не порождать такое отношение, ко
гда «Придите, побелите, приберитесь. А мы будем дальше жить в свое 
удовольствие».
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:26. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Татьяна Витальевна. Коллеги, вопросов больше нет. Про
шу Вас, присаживайтесь на место.

Позицию профильного комитета озвучит председатель комитета 
Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:20:36. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета предложение Губерна- 
тора Иркутской области по кандидатуре Афанасьевой Татьяны Витальев
ны о назначении на должность Уполномоченного по правам ребенка в Ир
кутской области было рассмотрено. Принято следующее решение: внести 
на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской области кандида
туру Афанасьевой Татьяны Витальевны и рекомендовать назначить на 
должность Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской области.

Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:05. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Слово предоставляется председа
телю счетной комиссии Любенкову Георгию Александровичу.

ЛЮБЕНКОВ Е.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:21:23. Речь 0 мин 34 сек

Здравствуйте, уважаемые коллеги. Разрешите донести вам протокол 
№ 1 заседания счетной комиссии.

Присутствовали: Андреев Андрей Анатольевич, Лобков Артем Ва
лентинович, Любенков Георгий Александрович.

Слушали: об избрании председателя счетной комиссии и об избра
нии секретаря счетной комиссии.

Решили: председателем счетной комиссии избрать Любенкова Ге- 
оргия Александровича, секретарем счетной комиссии избрать Андреева 
Андрея Анатольевича. Подписи имеются.

Прошу утвердить протокол № 1.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:57. Речь 0 мин 1 сек

Голосуем.
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РЕШИЛИ: Утвердить протокол № 1

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.1/7)

Время: 10:21:58
Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:58. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:22:15. Речь 0 мин 54 сек 

Протокол № 2 заседания счетной комиссии.
Присутствовали: председатель счетной комиссии Любенков Геор

гий Александрович, секретарь счетной комиссии Андреев Андрей Анато
льевич, член счетной комиссии Лобков Артем Валентинович.

Слушали: о форме и содержании бюллетеня для тайного голосова
ния по вопросу о назначении Афанасьевой Татьяны Витальевны на долж
ность Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской области.

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской об
ласти утвердить форму и содержание бюллетеня для тайного голосования. 
Прилагается.

Вот я вам показываю этот бюллетень, форма его. Предложить про
вести видеоконференцию процесса вскрытия урны и подсчета голосов. 
Подписи: председатель счетной комиссии, секретарь, член счетной комис
сии.

Все имеется.
Прошу утвердить протокол № 2.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:09. Речь 0 мин 6 сек

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы утвердить форму и содержа
ние бюллетеня для тайного голосования, прошу проголосовать за протокол 
№ 2 .

РЕШИЛИ: Утвердить протокол № 2

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/8)

Время: 10:23:14
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих
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Для решения: 18
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:14. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Пожалуйста, Георгий Александрович.

ЛЮБЕНКОВ Е.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:23:29. Речь 0 мин 45 сек

Порядок проведения тайного голосования вам известен, но еще раз 
повторю. В фойе зала заседаний вам необходимо получить у членов счет
ной комиссии бюллетени для тайного голосования. Депутаты по одноман
датным избирательным округам - это один депутат, один список и депута
ты по единому избирательному округу - по списку партии.

Затем пройти в кабинку для голосования для заполнения бюллете
ня, ну, и, соответственно, поставить в графе в пустом квадрате напротив 
там «за», «против» или «воздержался» какой-то ваш знак. Заполненный 
бюллетень опустить в урну для голосования и сразу пройти на свое место, 
чтобы не мешать другим депутатам осуществлять свою волю.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:14. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Г еоргий Александрович. Прошу депутатов Законодатель
ного Собрания пройти в фойе, где установлены кабинки для голосования.

Часть 2 заседания. Дата: 19.05.2021 Время: 10:29:10- 11:34:23

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 36
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Габов Р.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании,
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10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Егорова Л.И.

13. Кондрашов В.И.
14. Крывовязый И.В.
15. Кудрявцева Г.Ф.
16. Курбайлов М.М.
17. Лобков А.В.

18. Любенков Г.А.

19. Маслов А.С.
20. Некипелов Д.Б.
21. Носенко О.Н.

22. Перетолчин В.В.

23. Петрук С.М.
24. Побойкин В.Л.

25. Романов А.В.
26. Сагдеев Т.Р.

27. Сарсенбаев Е.С.
28. Синцова И.А.

29. Сумароков И.А.
30. Терентьев А.Н.
31. Труфанов Н.С.

32. Тютрин Д.Г.
33. Франтенко С.С.

34. Хайдуков В.В.

35. Шевченко С.П.

36. Шершнев Д.П.

экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательно
го Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 7
1. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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3. Обухов А.В.
4. Попов О.Н.
5. Сумароков П.И.
6. Чекотова Н.А.
7. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 8
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата

Полномочного представителя Президента РФ в СФО
2. Афанасьева Т.В. Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области
3. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Ир

кутской области
4. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской области в За

конодательном Собрании Иркутской области
5. Гершун Н.Г. министр экономического развития Иркутской области
6. Куриленкова О.А. начальник управления Губернатора Иркутской области и Прави

тельства Иркутской области по связям с общественностью и нацио
нальным отношениям

7. Ленынина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

8. Степанова О.А. руководитель службы потребительского рынка и лицензирования
Иркутской области

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ СУ
ДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:27. Речь 0 мин 11 сек

Перерыв окончен. Давайте продолжим работу. Пока работает счет
ная комиссия, движемся дальше по повестке.

Вопрос № 2: проект постановления «О назначении на должности 
мировых судей Иркутской области».

Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - председатель 
комитета по законодательству о государственном строительстве области и 
местном самоуправлении. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода

тельного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:29:38. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрены представ
ления председателя Иркутского областного суда о назначении на должно
сти мировых судей Иркутской области.

Комитет рекомендует назначить на должность мирового судьи Ир
кутской области судебного участка № 63 Иркутского района Иркутской 
области впервые на срок полномочий три года Бабич Надежду Анатольев
ну.

Прошу поддержать решение комитета.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/9)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/10)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:07. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику, вопросы к кандидатуре. Во
просов нет. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Бабич Н.А. 

Время: 10:30:14
Присутствие -  33. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:14. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:30:29. Речь 0 мин 16 сек

Комитет рекомендует назначить на должность мирового судьи Ир
кутской области судебного участка № 106 города Усть-Кута Иркутской 
области впервые на срок полномочий три года Шагдарову Надежду Юрь
евну. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:46. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросы к Надежде Юрьевне. 
Вопросов нет, голосуем по кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Шагдарову 
Н.Ю.
Время: 10:30:50
Присутствие -  33. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:50. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:31:05. Речь 0 мин 16 сек

Комитет рекомендует назначить на должность мирового судьи Ир
кутской области судебного участка № 95 г. Усолье-Сибирское и Усольско- 
го района Иркутской области повторно на срок полномочий семь лет Но
воселову Наталью Николаевну.

Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:21. Речь 0 мин 11 сек

Вопросы к докладчику, вопросы к Наталье Николаевне. Голосуем.

ЕОЛОСОВА- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Новоселову 
ЛИ: Н.Н.
(п.2/11) Время: 10:31:31

Присутствие -  33. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:31. Речь 0 мин 44 сек 

Решение принято.
Уважаемые судьи, поздравляем вас с назначением. Желаем вам 

неиссякаемого запаса энергии, крепкого здоровья, терпения, упорства и 
успехов в деле служения правосудию. Поздравим судей. (Аплодисменты).

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:16. Речь 0 мин 13 сек

Вопрос №... у нас готовы результаты? Ну что, Татьяна Витальевна, 
понервничать еще придется.

Вопрос № 3: проект постановления «О награждении Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Иркутской области».

Докладывает Безродных Ольга Владимировна - председатель ко
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/12)

ВЫСТУПИЛИ:

миссии по Регламенту, депутатской этике, информационной политике и 
связям с общественными объединениями.

Пожалуйста, Ольга Владимировна, на трибуну.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:32:29. Речь 0 мин 33 сек

Добрый день, Александр Викторович, уважаемые коллеги, прошу 
поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания Иркутской 
области Алдарова Кузьмы Романовича, решение комиссии и наградить 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Алексееву Людмилу Ана
тольевну - фельдшера кабинета доврачебного приема поликлиники Буда- 
говской участковой больницы областного государственного бюджетного 
учреждения здравоохранения «Тулунская городская больница» за значи
тельный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:02. Речь 0 мин 3 сек

Вопросы. Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Алексееву Л.А.

Время: 10:33:04
Присутствие -  33. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:05. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:33:26. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Егоровой Ларисы Игоревны, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Амосову Ольгу Николаевну - инди
видуального предпринимателя за достижения в организации благотвори
тельной и попечительской деятельности в регионе.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/13)

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/14)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:43. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы. Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Амосову О.Н.

Время: 10:33:45
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:46. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:34:02. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Сагдеева Тимура Ринатовича, решение комиссии и наградить Почет
ной грамотой Ахметзянову Ирину Валерьевну - заведующего муници
пальным казенным дошкольным образовательным учреждением детским 
садом общеразвивающего вида «Умка» города Вихоревка за значительный 
вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:23. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы. Г олосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Ахметзянову И.В.

Время: 10:34:25
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/15)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:25. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:34:39. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Егоровой Ларисы Игоревны, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Ваганову Татьяну Михайловну - директора автономной неком
мерческой организации профессионального образования Учебно
методический центр «Перспектива» г. Тулуна за значительный вклад в 
развитие образования в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:00. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы, голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Ваганову Т.М.

Время: 10:35:01
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:01. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени

ями
ДОКЛАД: Время: 10:35:15. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Шершнева Дениса Павловича, решение комиссии и наградить Почет
ной грамотой Вершинину Лидию Ивановну - медицинскую сестру палат
ную круглосуточного стационара терапевтического отделения Котикской 
участковой больницы областного государственного бюджетного учрежде
ния здравоохранения «Тулунская городская больница» за значительный
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/16)

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/17)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:37. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Вершинину Л.И.

Время: 10:35:39
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:39. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:35:50. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Франтенко Степана Сергеевича, решение комиссии и наградить По
четной грамотой Воркунову Ирину Александровну, Арину Александров
ну, простите, - заместителя директора по творческой деятельности муни
ципального бюджетного культурно-досугового учреждения «Дворец куль
туры» г. Усолье-Сибирское за значительный вклад в развитие культуры в 
регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:10. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Воркунову А.А.

Время: 10:36:12
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22

вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.
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ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/18)

ВЫСТУПИЛИ:

За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:12. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:36:23. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы Братского района Иркутской 
области, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Зарубину 
Ольгу Михайловну - заместителя мэра по экономике и финансам - началь
ника финансового управления администрации муниципального образова
ния «Братский район» за инициативу и успехи в развитии местного само
управления в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:41. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, вопросы. Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Зарубину О.М.

Время: 10:36:43
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:43. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:36:56. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Любенкова Георгия Александровича, решение комиссии и наградить 
Почетной грамотой Зюлькова Александра Владимировича за значитель-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/19)

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/20)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:12. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Зюлькова А.В.

Время: 10:37:13
Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:13. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:37:27. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство комитета по социально
культурному законодательству, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Иванову Нину Анатольевну - председателя Иркутской районной 
организации Профсоюза работников народного образования и науки Рос
сийской Федерации за значительный вклад в развитие образования в реги
оне.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:46. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Иванову Н.А.

Время: 10:37:47
Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.

ный вклад в развитие физической культуры и спорта в регионе.
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ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/21)

ВЫСТУПИЛИ:

Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:47. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:38:00. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Иркутской области Петрук Светланы Михайловны, решение комиссии 
и наградить Почетной грамотой Клюева Максима Валерьевича - епархи
ального архиерея религиозной организации «Братская Епархия Русской 
Православной Церкви», Митрополита Иркутского и Ангарского за дости
жения в организации благотворительной и попечительской деятельности в 
Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:21. Речь 0 мин 3 сек

Вопросы. Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Клюева М.В.

Время: 10:38:23
Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:23. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:38:36. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Бакурова Евгения Викторовича, решение комиссии и наградить По
четной грамотой Колтакову Ирину Викторовну - бухгалтера-кассира об-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/22)

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/23)

щества с ограниченной ответственностью «Капель» г. Братска за значи
тельный вклад в развитие производства в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:55. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Колтакову И.В.

Время: 10:38:56
Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:56. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:39:15. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Бакурова Евгения Викторовича, решение комиссии и наградить По
четной грамотой Законодательного Собрания Константинову Наталью 
Михайловну - заведующего хозяйством управления транспортного обес
печения управления делами Губернатора Иркутской области и Правитель
ства Иркутской области за активную общественно-политическую деятель
ность в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вопросы, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Константинову Н.М.

Время: 10:39:33
Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

27



ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/24)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:33. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:39:51. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Носенко Ольги Николаевны, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Коротких Александра Александро
вича - председателя Союза «Иркутское областное объединение организа
ций профсоюзов» за успехи в решении вопросов социально- 
экономического развития в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:07. Речь 0 мин 2 сек

Вопросы, голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Коротких А. А.

Время: 10:40:09
Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:09. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:40:25. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Алдарова Кузьмы Романовича, решение комиссии и наградить Почет
ной грамотой Куликову Татьяну Михайловну - учителя начальных классов 
муниципального общеобразовательного учреждения «Будаговская средняя 
общеобразовательная школа» за значительный вклад в развитие образова-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/25)

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/26)

ния в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:42. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Куликову Т.М.

Время: 10:40:44
Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:44. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:40:59. Речь 0 мин 24 сек

Прошу поддержать ходатайство комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объеди
нениями, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Кулыгину Юлию Олеговну - редактора I категории по 
работе с нормативно-правовыми актами областного государственного ав
тономного учреждения «Редакция газеты «Областная» за существенный 
вклад в развитие законодательства в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:24. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Кулыгину Ю.О.

Время: 10:41:25
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
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ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/27)

ВЫСТУПИЛИ:

За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:25. Речь 0 мин 28 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:41:53. Речь 0 мин 12 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Алдарова Кузьмы Романовича, решение комиссии и наградить Почет
ной грамотой Курилину Людмилу Ивановну - фельдшера круглосуточного 
стационара психиатрического отделения Будаговской участковой больни
цы областного государственного бюджетного учреждения здравоохране
ния «Тулунская городская больница» за значительный вклад в развитие 
здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:04. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Курилину Л.И.

Время: 10:42:05
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:05. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:42:18. Речь 0 мин 24 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Побойкина Виктора Леонидовича, решение комиссии и наградить По
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/28)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

четной грамотой Ларионову Елену Михайловну - врача- 
оториноларинголога консультативного отдела № 2 областного государ
ственного автономного учреждения здравоохранения «Иркутский област
ной клинический консультативно-диагностический центр» за значитель
ный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:42. Речь 0 мин 6 сек 

Вопросы, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Ларионову Е.М.

Время: 10:42:48
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:48. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:43:01. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Безродных Ольги Владимировны, решение комиссии и наградить По
четной грамотой Монида Владимира Васильевича - генерального директо
ра открытого акционерного общества «Зиминский хлебозавод» за значи
тельный вклад в развитие производства и активную общественно- 
политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:19. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Монида В.В.

Время: 10:43:21
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
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(п.3/29)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/30)

ВЫСТУПИЛИ:

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:21. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:43:32. Речь 0 мин 11 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Безродных Ольги Владимировны, решение комиссии и наградить По
четной грамотой Ниязбаеву Тамару Валентиновну за значительный вклад 
в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:43. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Ниязбаеву Т.В.

Время: 10:43:46
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:47. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:43:58. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Егоровой Ларисы Игоревны, решение комиссии и наградить Почетной
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/31)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/32)

грамотой Петрунова Иннокентия Сундуевича - заместителя председателя 
сельскохозяйственного потребительского, перерабатывающего, снабжен
ческо-сбытового кооператива «АНТА» за значительный вклад в развитие 
производства в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:16. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Петрунова И.С.

Время: 10:44:18
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:18. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:44:30. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Труфанова Николая Степановича, решение комиссии и наградить По
четной грамотой Разумову Надежду Васильевну - учителя муниципально
го казенного образовательного учреждения «Прибойновская средняя об
щеобразовательная школа» за значительный вклад в развитие образования 
в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:46. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Разумову Н.В.

Время: 10:44:50
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/33)

ВЫСТУПИЛИ:

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:50. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:45:05. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Алдарова Кузьмы Романовича, решение комиссии и наградить Почет
ной грамотой Родионову Светлану Ивановну - заместителя начальника 
правового управления - начальника отдела по законодательству об об
ластной природоресурсной политике правового управления аппарата За
конодательного Собрания Иркутской области за существенный вклад в 
развитие законодательства в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:22. Речь 0 мин 3 сек

Вопросы, голосуем по предложенной кандидатуре.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:24. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Родионову С.И.

Время: 10:45:28
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:45:43. Речь 0 мин 34 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/34)

ВЫСТУПИЛИ:

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Любенкова Георгия Александровича, решение комиссии и наградить 
Почетной грамотой Скрынько Андрея Анатольевича - второго священника 
Храма Преподобного Андрея Рублева местной религиозной организации 
«Православный приход Храма Всех святых в земле Российской просияв
ших» г. Братска Иркутской епархии Русской Православной церкви, дирек
тора Частного общеобразовательного учреждения «Православная гимна
зия во имя святителя Иннокентия, митрополита Московского» за значи
тельный вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:16. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Скрынько А.А.

Время: 10:46:17
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:17. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:46:35. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Франтенко Степана Сергеевича, решение комиссии и наградить По
четной грамотой Соломко Ольгу Васильевну - заместителя главного врача 
по клинико-экспертной работе областного государственного бюджетного 
учреждения здравоохранения «Иркутский городской перинатальный 
центр» за значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской 
области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:53. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы, голосуем.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/35)

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/36)

ВЫСТУПИЛИ:

Время: 10:46:54
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:54. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:47:06. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Шершнева Дениса Павловича, решение комиссии и наградить Почет
ной грамотой Топчего Владимира Михайловича - заведующего отделени
ем № 1 государственного бюджетного профессионального образователь
ного учреждения «Тулунский аграрный техникум» за инициативу и успехи 
в развитии местного самоуправления в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:25. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Топчего В.М.

Время: 10:47:30
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:30. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Соломко О.В.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/37)

ВЫСТУПИЛИ:

ДОКЛАД: Время: 10:47:43. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Франтенко Степана Сергеевича, решение комиссии и наградить По
четной грамотой Торопкину Нину Викторовну - заместителя директора по 
творческой деятельности муниципального бюджетного культурно
досугового учреждения «Дворец культуры» г. Усолье-Сибирское за значи
тельный вклад в развитие культуры в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:04. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Торопкину Н.В.

Время: 10:48:05
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:05. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:48:23. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Носенко Ольги Николаевны, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Федосееву Валентину Геннадьевну - председателя Иркутской 
областной организации Профсоюза работников народного образования и 
науки Российской Федерации за значительный вклад в развитие образова
ния в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:43. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы, голосуем по кандидатуре.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/38)

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/39)

ВЫСТУПИЛИ:

Время: 10:48:44
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:44. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени

ями
ДОКЛАД: Время: 10:48:59. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Егоровой Ларисы Игоревны, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Филиппова Станислава Анатольевича - помощника депутата За
конодательного Собрания за значительный вклад в развитие охраны окру
жающей среды в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:15. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Филиппова С.А.

Время: 10:49:17
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:17. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Федосееву В.Г.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/40)

ВЫСТУПИЛИ:

ДОКЛАД: Время: 10:49:31. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Хайдукова Валерия Валерьевича, решение комиссии и наградить По
четной грамотой Фирсова Андрея Леонидовича - директора муниципаль
ного казенного учреждения Олхинского муниципального образования 
«Олхинский центр культуры и благоустройства» за значительный вклад в 
развитие культуры в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:52. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Фирсова А.Л.

Время: 10:49:53
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:53. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:50:06. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Шершнева Дениса Павловича, решение комиссии и наградить Почет
ной грамотой Чикиндина Александра Михайловича - специалиста по жан
рам творчества муниципального казенного учреждения культуры «Центр 
ремесел» Тулунского муниципального района за значительный вклад в 
развитие культуры в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:23. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы, голосуем.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/41)

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/42)

ВЫСТУПИЛИ:

Время: 10:50:24
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:24. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:50:39. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Сагдеева Тимура Ринатовича и наградить Почетной грамотой Шев
ченко Ольгу Александровну - директора муниципального казенного учре
ждения культуры «Историко-краеведческий музей города Вихоревка» за 
значительный вклад в развитие культуры в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:55. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Шевченко О.А.

Время: 10:50:57
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:57. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Чикиндина А.М.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/43)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО-

ДОКЛАД: Время: 10:51:09. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Вакурова Евгения Викторовича, решение комиссии и наградить По
четной грамотой Юхнину Надежду Аркадьевну - аудитора контрольно
счетного органа муниципального образования «Братский район» за иници
ативу и успехи в развитии местного самоуправления в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:28. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Юхнину Н.А.

Время: 10:51:29
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:29. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:51:47. Речь 0 мин 14 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Тютрина Дмитрия Геннадьевича, решение комиссии и наградить По
четной грамотой Ямалова Михаила Абдулхаевича - заведующего филиа
лом «Иркутский» Иркутской областной коллегии адвокатов за существен
ный вклад в обеспечение прав и свобод жителей в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:01. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об-

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями
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ВИЛИ: ласти Ямалова М.А.

ГОЛОСОВА- Время: 10:52:02
ЛИ:
(п.3/44)

Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:02. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Спасибо, Ольга Владимировна.

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ АФАНАСЬЕВОЙ Т.В. НА ДОЛЖ
НОСТЬ УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО ПРАВАМ РЕБЕНКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:20. Речь 0 мин 17 сек

Возвращаемся к вопросу № 1 повестки дня. Для оглашения прото
кола о результатах тайного голосования по вопросу о назначении Афана
сьевой Татьяны Витальевны на должность Уполномоченного по правам 
ребенка в Иркутской области слово представляется председателю счетной 
комиссии Любенкову Георгию Александровичу.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:52:37. Речь 1 мин 6 сек

Уважаемые коллеги, докладываю протокол № 3 счетной комиссии.
Присутствовали: председатель счетной комиссии Любенков Геор

гий Александрович, секретарь счетной комиссии Андреев Андрей Анато
льевич, член счетной комиссии Лобков Артем Валентинович.

Слушали: о результатах тайного голосования по вопросу о назначе
нии Афанасьевой Татьяны Витальевны на должность Уполномоченного по 
правам ребенка в Иркутской области.

Изготовлено бюллетеней - 43. Выдано бюллетеней - 35. При под
счете обнаружено бюллетеней - 35. Недействительных бюллетеней нет.

Голосовали: за - 34, против - 1, воздержался - никто.
По результатам тайного голосования Афанасьева Татьяна Виталь

евна назначена на должность Уполномоченного по правам ребенка в Ир
кутской области.

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской об
ласти утвердить результаты тайного голосования по вопросу о назначении 
Афанасьевой Татьяны Витальевны на должность Уполномоченного по 
правам ребенка в Иркутской области.

Председатель, секретарь, член счетной комиссии. Все подписи

ской области
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ/45)

ВЫСТУПИЛИ:

имеются. Прошу утвердить протокол № 3.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:42. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемые депутаты, ставлю на голосование вопрос об утвержде
нии результатов тайного голосования по вопросу о назначении Афанасье
вой Татьяны Витальевны на должность Уполномоченного по правам ре
бенка в Иркутской области.

Утвердить протокол № 3

Время: 10:53:53
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:53. Речь 0 мин 53 сек

Решение принято. Результаты тайного голосования утверждены. По 
результатам тайного голосования Афанасьева Татьяна Витальевна назна
чена на должность Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской об
ласти.

Пожалуйста, Татьяна Витальевна, на трибуну для принесения при
сяги.

АФАНАСЬЕВА Т.В. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:54:46. Речь 0 мин 19 сек

Клянусь защищать права и законные интересы детей, добросовест
но исполнять свои обязанности, руководствуясь общепризнанными прин
ципами и нормами международного права, международными договорами 
Российской Федерации, Конституцией Российской Федерации, законода
тельством Российской Федерации, Уставом Иркутской области, справед
ливостью и объективностью.

Спасибо за оказанное доверие.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:05. Речь 0 мин 48 сек

Уважаемая Татьяна Витальевна, позвольте вас от имени депутатов 
Законодательного Собрания поздравить с назначением на эту высокую и 
ответственную должность. Мы выражаем надежду и рассчитываем, что вы 
приложите все свои силы, знания, опыт на благо детей нашей области.
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Мы всегда рядом и рассчитываем, что дети Иркутской области бу
дут под вашей надежной защитой.

Давайте поздравим Татьяну Витальевну.
(Аплодисменты).

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-814 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАЛОЕЕ НА ИМУЩЕСТВО ОР
ГАНИЗАЦИЙ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:54. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, переходим к вопросу № 4 повестки дня. Про
ект закона Иркутской области «О внесении изменений в статью 2 Закона 
Иркутской области «О налоге на имущество организаций».

Докладывает Гершун Наталья Геннадьевна - министр экономиче
ского развития Иркутской области.

Пожалуйста, Наталья Геннадьевна.

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:56:22. Речь 2 мин 17 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемый Александр Викторо
вич, депутаты Законодательного Собрания, в конце 19 года на 25-й сессии 
Законодательного Собрания был принят Закон Иркутской области о налоге 
по имуществу, который предусматривал установление льготы по налогу на 
имущество организаций для участников региональных инвестиционных 
проектов и также предусматривал возможность возмещения затрат на 
строительство жилищной и социальной инфраструктур для этих проектов.

Настоящим проектом закона мы предлагаем скорректировать от
дельные положения действующего закона о налоге на имущество органи
заций Иркутской области, а именно. Первое. Это увеличить период воз
мещения затрат на строительство жилищной и социальной инфраструкту
ры с 5 до 10 лет с момента включения организации в реестр участников 
региональных инвестиционных проектов.

Второе. Это исключить необходимость учета объектов социально
культурной сферы на балансе организаций в качестве основных средств и 
предоставлять льготу при условии ввода данных объектов в эксплуатацию.

Третье. Это дополнить категорию «многоквартирные жилые дома» 
понятием «квартиры многоквартирных жилых домов» для того, чтобы бы
ла возможность постановки на учет в качестве основных объектов как до
ма в целом, так и отдельно взятой каждой квартиры.

Четвертое. Это техническая правка. Предлагается детализировать 
понятие «инвестиции», дополнив его понятием «капитальные вложения» в 
соответствии с Федеральным законом 39-м. С учетом того что мы предла
гаем изменения, направленные на улучшение условий осуществления ин
вестдеятельности налогоплательщиков, внесение технических правок, 
предлагается действие закона распространить на правоотношения, возни
кающие с 1 января 21 года.

Прошу вас поддержать законопроект и принять его в 1-м чтении. 
Доклад окончен.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:38. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Наталья Геннадьевна. Пожалуйста, коллеги, вопросы к 
министру.

Вопросов нет. Присаживайтесь, пожалуйста. Позицию профильного 
комитета - Дикусарова Наталья Игоревна, председатель комитета по бюд
жету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому зако
нодательству.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:58:48. Речь 1 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел указанный проект закона. 
Единогласно проект закона был рекомендован к принятию в 1-м чтении, 
после лингвистики в окончательном. У нас имеются все соответствующие 
заключения. У нас проходили очень серьезные обсуждения по этому во
просу, и все предложения депутатов Законодательного Собрания, которые 
были озвучены, которые были сформулированы депутатами, мы облекли в 
форму проекта постановления Законодательного Собрания, которое сего
дня предлагается, и комитетом нашим профильным точно также принято и 
рекомендовано к рассмотрению Законодательным Собранием Иркутской 
области. Все необходимые согласования пройдены, ответы на все вопросы 
получены. Получено в том числе и письмо от Губернатора Иркутской об
ласти о том, что вскоре будет в Законодательное Собрание внесен проект 
закона об инвестиционной политике, в Иркутской области в рамках об
суждения которого в том числе будет обсуждаться и ряд вопросов, кото
рые задавались депутатами Законодательного Собрания Иркутской обла
сти.

Итого. Комитет рекомендовал принять указанный проект закона в 
1-ми окончательном чтении после лингвистики, а также рекомендовал 
принять Законодательному Собранию соответствующий проект постанов
ления. Документы прилагаются. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:22. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Пожалуйста, вопрос Андреева Андрея 
Анатольевича.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:00:24. Речь 0 мин 25 сек

Наталья Игоревна, скажите, пожалуйста, вот министерство попро
сило сейчас, мы все слышали, принять в первом чтении, и там, может 
быть, дополнения какие-то у министерства ко 2-му чтению, а комитет 
предлагает принять в целом?
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Наталья Игоревна не докладчик по вопросу, Андрей Анатольевич, 

почему вы министру не задали этот вопрос?

АНДРЕЕВ А.А.
Потому что не предоставили такую возможность. Хорошо, можно? 

Кто сможет ответить?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, вопрос министру.

ГЕРШУН Н.Е. -  министр экономического развития Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:00:49. Речь 0 мин 10 сек

У нас решение комитета: в первом и окончательном чтении. До
полнений не будет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:59. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, слово для выступления предоставляется ... так вопрос 
Евгения Сейтовича Сарсенбаева, пожалуйста.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 11:01:02. Речь 1 мин 36 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. У меня вопрос также к министру. 
Вот я ей его уже задавал в перерыве, перед самой сессией, но хотелось бы 
вслух, чтобы все коллеги услышали и сам вопрос и, естественно, ответ.

Вопрос звучит следующим образом. Финансово-экономическое 
обоснование к этому проекту закона у нас есть, подписанное Еордеевым, 
что сумма выпадающих доходов будет при принятии данного проекта за
кона 127 млн, но странно, что 28 и 29 год указан. Не совсем понятна связка 
в расчетах, хотя расчеты мне тоже отправили. Из них не понятно для меня, 
вот пусть объяснят.

Вопрос звучит в следующем. Сумма доходов, которые недополучит 
бюджет за счет предоставления льготы по налогу на имущество, мы назы
ваем «выпадающие доходы»? Скажите, пожалуйста, потому как если в той 
справке, которую мне предоставили, детский садик на 250 мест, стоимо
стью 400 млн, который полностью подлежит возмещению, разве это не яв
ляется выпадающими доходами?

Как пример. Ответьте, пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Евгений Сейтович, спасибо за вопрос. Я прошу обратить ваше вни

мание, что время на то, чтобы задавать вопросы министру было объявлено 
председательствующим в заседании.

САРСЕНБАЕВ Е.С.
Вы мне предоставили слово?
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Конечно, мы ответим на ваш вопрос. Я прошу обратить внимание, 

что надо следить за ходом заседания. Пожалуйста.

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:02:38. Речь 0 мин 36 сек

Выпадающими доходами является все, что мы недополучаем в свя
зи с предоставлением льгот. Действующий закон в настоящее время уже 
льготирует строительство данного садика. Если мы уточняем и продляем 
период льготы с пяти до 10 лет с момента вступления ВРИПы, то, действи
тельно, у этого детского садика появляется два дополнительных периода 
льготы, и за счет этих двух лет получается 128 млн... 127 млн.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:14. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Слово для выступления предоставляется Бренюку Сергею 
Алексеевичу. Пожалуйста, Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:03:18. Речь 1 мин 57 сек

Уважаемые коллеги, вот, выступая, Наталья Игоревна упомянула и 
постановление, которое нам было предложено, и мы все с ним знакомы. И 
у меня в связи с этим, знаете, возникает такое мнение, что в какой-то сте
пени мы ставим телегу впереди лошади. Что я имею в виду. Вот здесь в 
четвертом пункте постановления (пункт б), и об этом Наталья Игоревна 
говорила, есть обязанность... рекомендация Правительства Иркутской об
ласти разработать проект закона об инвестиционной деятельности в Ир
кутской области. Гораздо правильнее было бы сначала принять закон об 
инвестиционной деятельности в Иркутской области, а потом уже вести 
разговор о том законе, который мы торопимся принять сейчас. Причем 
очень торопимся, просто бегом принимаем в одном чтении, и все готово.

Ну, не знаю. У меня вот период возмещения с 5 до 10 лет ... у меня 
поэтому вопросы возникают. Я не готов поддержать сегодня этот закон. 
Поэтому я, знаете, ко всем депутатам обращаюсь, в отношении этого зако
на приходится, к сожалению, слышать мнения, что якобы кто-то кому-то 
торопится долги отдать. Поэтому давайте вот мы такие мнения плодить не 
будем, а более вдумчиво поработаем и все-таки начнем с закона об инве
стиционной деятельности. Я лично буду голосовать сегодня против этого 
закона. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:15. Речь 2 мин 26 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич. У каждого своя шкала торопливости. 
Мы три месяца работаем над этим законом. Так, для информации депута
тов.
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Коллеги, пожалуйста, еще желающие выступить.
В секретариат поступило обращение от группы депутатов. Руковод

ствуясь статьей 49 Регламента Законодательного Собрания Иркутской об
ласти, вносим требование о проведении тайного голосования по проекту 
закона Иркутской области № ПЗ-814 «О внесении изменений в статью 2 
Закона Иркутской области «О налоге на имущество организаций». Данное 
обращение подписано депутатами: Бренюк, Кривовязый, Хайдуков, Кон
драшов, Маслов, Андреев, Петрук, Сарсенбаев, Габов, Шевченко, Сумаро
ков Илья Алексеевич, Белов, Носенко, Романов, Шершнев. 15 депутатов 
Законодательного Собрания подписали данное обращение. В соответствии 
с... Поскольку данное требование от 15 депутатов по проведению процеду
ры тайного голосования внесено в секретариат, согласно статьи 54 Регла
мента Законодательного Собрания данное требование принимается без го
лосования, надо только понимать, что все вопросы по данному пункту по
вестки дня мы теперь будем голосовать тайно.

А нам по данному вопросу предстоит три голосования (первое чте
ние, второе чтение и принятие постановления).

Уважаемые коллеги, уважаемые члены счетной комиссии, предла
гаю собраться в 517 кабинете для организации работы по тайному голосо
ванию.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-837 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ ПОДАЧИ УВЕДОМ
ЛЕНИЯ О ПРОВЕДЕНИИ ПУБЛИЧНОГО МЕРОПРИЯТИЯ НА ТЕРРИТОРИИ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:42. Речь 0 мин 29 сек

Переходим к вопросу № 5. Проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в статью 2 Закона Иркутской области «О порядке по
дачи уведомления о проведении публичного мероприятия на территории 
Иркутской области». Тишину соблюдаем, коллеги. Спасибо.

Докладывает Куриленкова Ольга Александровна - начальник 
управления Губернатора Иркутской области и Правительства Иркутской 
области по связям с общественностью и национальным отношениям.

Пожалуйста, Ольга Александровна, на трибуну.

КУРИЛЕНКОВА О.А. -  начальник управления Губернатора Иркутской 
области и Правительства Иркутской области по связям с общественностью 
и национальным отношениям

ДОКЛАД: Время: 11:08:11. Речь 2 мин 10 сек

Добрый день, Александр Викторович, добрый день, уважаемые де
путаты, уважаемые коллеги, проект закона Иркутской области «О внесе
нии изменений в статью 2 Закона Иркутской области «О порядке подачи 
уведомления о проведении публичного мероприятия на территории Ир
кутской области» разработан управлением Губернатора Иркутской обла
сти и Правительства Иркутской области по связям с общественностью и 
национальным отношениям в связи с принятием Федерального закона от 1 
мая 2019 года № 87-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон №
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131 «Об общих принципах организации местного самоуправления в Рос
сийской Федерации». В данном законе добавлен новый вид муниципаль
ного образования - муниципальный округ. Принятие проекта закона обу
словлено необходимостью определения порядка подачи уведомления о 
проведении публичного мероприятия в данном новом виде муниципально
го образования. Проект закона состоит из двух статей. Первой статьей 
вносятся изменения в статью 2 Закона Иркутской области «О порядке по
дачи уведомления о проведении публичного мероприятия на территории 
Иркутской области», дополняя ее частями 1.1 и 7.

Часть 1.1 «При проведении публичного мероприятия на территории 
муниципального округа уведомление о проведении публичного мероприя
тия подается его организатором в администрацию муниципального окру
га.» И часть 7 «При проведении публичного мероприятия на территории 
муниципального округа и прилегающих территориях городских, сельских 
поселений уведомление о проведении публичного мероприятия подается 
его организатором в администрацию соответствующего муниципального 
округа, а также в администрацию соответствующего городского или сель
ского поселения.».

Второй статьей определяется порядок вступления в силу проекта 
закона через 10 календарных дней.

Принятие данного проекта закона не влечет необходимости приня
тия, отмены, изменения либо признания утратившими силу иных норма
тивных правовых актов Иркутской области и не требует дополнительного 
финансирования.

Доклад окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:21. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы к Ольге Александровне.
Пожалуйста, Виктор Иванович Кондрашов.

КОНДРАШОВ В.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 11:10:25. Речь 0 мин 31 сек

Ольга Александровна, подскажите, пожалуйста, сказали, что при 
подаче в сельских поселениях рядом с муниципальными округами необхо
димо подавать и в ту администрацию, и в другую. Как это будет выглядеть 
на деле? Нужно подавать и в муниципальный округ, так и в сельскую ад
министрацию?

КУРИЛЕНКОВА О.А.
Там в законе звучит «и (или)»: то есть либо в муниципальный 

округ, либо в сельское поселение.

КОНДРАШОВ В.И.
Вы сказали «и ...и», здесь получается «и (или)».

КУРИЛЕНКОВА О.А.
«И (или)».
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КОНДРАШОВ В.И.
То есть в любой из этих органов?

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(и.5/46)

ВЫСТУПИЛИ:

КУРИЛЕНКОВА О.А.
Да.

КОНДРАШОВ В.И.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:56. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы, коллеги. Вопросов больше нет, присаживай
тесь, Ольга Александровна.

Позицию профильного комитета - Перетолчин Виталий Владими
рович - председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:11:06. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмот
рен. Все необходимые заключения поступили. Решение комитета: реко
мендовать принять указанный проект закона в первом чтении и рассмот
реть в окончательном чтении после проведения лингвистической экспер
тизы (без продолжения работы над ним в виде поправок).

Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:11:29. Речь 0 мин 5 сек

Голосуем принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его 
в окончательном чтении на данном заседании после проведения лингви
стической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 11:11:35
Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:11:35. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон и направить 

Губернатору Иркутской области для обнародования.

ПОСТАНО- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро- 
ВИЛИ: дования

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/47)

Время: 11:11:53
Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:11:53. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Как там счетная комиссия? Большой бюллетень - 
один вопрос. Хорошо.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-843 «ОБ УСТАНОВЛЕНИИ КРИ
ТЕРИЕВ ОПРЕДЕЛЕНИЯ ГРАНИЦ ЧАСТИ ТЕРРИТОРИИ НАСЕЛЕННОГО ПУНК
ТА, ВХОДЯЩЕГО В СОСТАВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ, НА КОТОРОЙ МОЖЕТ ПРОВОДИТЬСЯ СХОД ГРАЖДАН ПО ВОПРО
СУ ВВЕДЕНИЯ И ИСПОЛЬЗОВАНИЯ СРЕДСТВ САМООБЛОЖЕНИЯ ГРАЖДАН» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:17. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 6 повестки дня: проект закона «Об установлении крите
риев определения границ части территории населенного пункта, входяще
го в состав муниципального образования Иркутской области, на которой 
может проводиться сход граждан по вопросу введения и использования 
средств самообложения граждан». Докладывает Буянов Роман Викторович 
- полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законо
дательном Собрании.

Пожалуйста, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:12:42. Речь 1 мин 55 сек

Уважаемые депутаты, как вы знаете, действующим федеральным 
законодательством о местном самоуправлении предусмотрена возмож
ность установления средств самообложения граждан разовых платежей
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граждан, осуществляемых для решения вопросов местного значения. Во
просы введения и использования данных средств самообложения граждан 
решаются в соответствии с законодательством на местном референдуме, а 
в определенных случаях - на сходе граждан. Последними изменениями, 
которые были внесены в 131 Федеральный закон «Об общих принципах 
организации местного самоуправления», предусмотрено, что такие вопро
сы могут решаться не только в отношении граждан, проживающих на тер
ритории всего населенного пункта, входящего в состав поселения либо 
внутри городского района, либо внутри городской территории города фе
дерального значения, муниципального района, городского округа либо 
входящего в состав межселенной территории, но и такие вопросы могут 
решаться в отношении части территории населенного пункта, входящего 
соответственно в состав муниципального образования Иркутской области. 
И одновременно федеральным законом предусмотрено правомочие субъ
екта Российской Федерации устанавливать таким правовым актом, как за
кон субъекта Российской Федерации, критерии определения таких границ 
части территории населенного пункта, входящего в состав муниципально
го образования, на которой может проводиться сход граждан по вопросу 
введения и использования средств самообложения граждан. И, соответ
ственно, в связи с новым правомочием субъекта вашему вниманию пред
лагается принять данный проект закона и установить соответствующие 
критерии.

Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:36. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присаживай
тесь, Роман Викторович.

Оставайтесь на трибуне. Позицию профильного комитета - Пере- 
толчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:14:46. Речь 0 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмот
рен, комитет рекомендует принять указанный проект закона в первом чте
нии и продолжить работу над ним для рассмотрения во втором чтении. 
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:01. Речь 0 мин 8 сек

Желающие выступить.
Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 

работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/48)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 11:15:09
Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:09. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 10 июня.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-844 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОСНОВАХ НАЗНАЧЕНИЯ И ПРОВЕДЕНИЯ 
ОПРОСА ГРАЖДАН В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЯХ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:26. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 7: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «Об основах назначения и проведения 
опроса граждан в муниципальных образованиях Иркутской области». 

Докладывает Буянов Роман Викторович. Пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:15:35. Речь 1 мин 37 сек

Уважаемые депутаты, одновременно с теми изменениями, которые 
были мною озвучены, федеральным законодательством ... федеральным 
законодательством о местном самоуправлении с 1 января 2021 года всту
пили в силу также иные изменения, а именно.

В 131-й Федеральный закон «Об общих принципах организации 
местного самоуправления» внесены изменения, которые предусматривают 
возможность внесения жителями муниципальных образований в местную 
администрацию предложений о реализации инициативных проектов. Со
ответственно для решения о поддержке таких инициатив, реализации ини
циативного проекта должно быть назначено проведение местного опроса.

Кроме того, изменениями, которые вступили в силу федеральным 
законодательством с 1 января 2021 года, предусмотрено, что местный 
опрос может проводиться в том числе с использованием официального 
сайта муниципального образования в информационно
телекоммуникационной сети «Интернет». Ранее такой возможности не бы
ло.

Соответственно, необходимо в связи с этими изменениями в регио
нальном законодательстве внести соответствующие изменения, преду-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/49)

сматривающие процедуру проведения таких опросов и процедуру исполь
зования официальных сайтов муниципальных образований в информаци
онной сети «Интернет» для проведения соответствующих опросов граж
дан, проживающих на территории муниципального образования.

Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:12. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Роману Викторовичу. Вопросов больше 
нет. Присаживайтесь, Роман Викторович.

Позицию профильного комитета - Перетолчин Виталий Владими
рович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:17:19. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемый коллеги, проект закона на заседании комитета рассмот
рен. Все необходимые заключения поступили. Комитет рекомендует при
нять указанный проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним для рассмотрения во втором чтении.

Прошу под держать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:37. Речь 0 мин 9 сек

Желающие выступить? Голосуем: принять проект закона в первом 
чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний в 
виде поправок для рассмотрения во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним

Время: 11:17:46
Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:46. Речь 0 мин 39 сек 

Решение принято.

8. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕЕЛАМЕНТ ЗАКО- 
НОДАТЕЛЬНОЕО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»
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ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/50)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:25. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 8: проект постановления «О внесении изменений в Ре
гламент Законодательного Собрания Иркутской области». Докладывает 
Перетолчин Виталий Владимирович - председатель комитета по законода
тельству о государственном строительстве области и местном самоуправ
лении.

Пожалуйста, Виталий Владимирович, на трибуну.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:18:42. Речь 0 мин 43 сек

Уважаемые коллеги, предложенные изменения в Регламент Законо
дательного Собрания Иркутской области направлены на его приведение в 
соответствие с поправками к Конституции Российской Федерации в части 
наименования государственной должности - сенатор Российской Федера
ции и признании утратившей силу главы, посвященной согласованию про
курора, поскольку в настоящее время прокуроры субъектов Российской 
Федерации назначаются на должность Президентом Российской Федера
ции после консультации с Советом Федерации, а также исключению из 
Регламента упоминания об Уставном суде, ввиду отсутствия таких судов в 
судебной системе Российской Федерации.

Данный проект закона на заседании комитета рассмотрен. Принято 
решение: внести на рассмотрение и рекомендовать Законодательному Со
бранию принять указанный проект постановления.

Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:25. Речь 0 мин 5 сек

Вопросы к докладчику. Выступления. Голосуем за принятие поста
новления.

Принять постановление 

Время: 11:19:29
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  34. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:29. Речь 0 мин 41 сек
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Присаживайтесь, Виталий Владимирович.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-826 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В ПУНКТ 17 ЧАСТИ 1 СТАТЬИ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРАВИ
ТЕЛЬСТВЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:11. Речь 0 мин 27 сек

Вопрос № 9: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в пункт 17 части 1 статьи 4 Закона Иркутской области «О Прави
тельстве Иркутской области». Докладывает Степанова Ольга Анатольевна 
- руководитель службы потребительского рынка и лицензирования Иркут
ской области.

Пожалуйста, Ольга Анатольевна.

СТЕПАНОВА О.А. -  руководитель службы потребительского рынка и 
лицензирования Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:20:38. Речь 1 мин 56 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депу
таты, вашему вниманию предлагается проект закона Иркутской области 
«О внесении изменения в пункт 17 части 1 статьи 4 Закона Иркутской об
ласти «О Правительстве Иркутской области». С 1 января 2021 года Феде
ральным законом № 436-ФЗ из абзаца третьего пункта 9 статьи 16 Феде
рального закона № 171-ФЗ исключено слово «оплачиваемого».

В соответствии с абзацем третьим пункта 9 статьи 16 Федерального 
закона № 171-ФЗ в ранее действующей редакции органы государственной 
власти субъектов Российской Федерации устанавливают для организаций, 
осуществляющих розничную продажу алкогольной продукции требования 
к минимальному размеру оплаченного уставного капитала, в размере не 
менее чем 1 млн рублей.

Пункт 17 части первой статьи 4 Закона Иркутской области от 18 
ноября 2009 года № 82. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Не переживайте.

СТЕПАНОВА О.А.
Не переживаю. Запыхалась. Да. Закрепляет соответствующие пол

номочия Правительства Иркутской области по установлению требований к 
минимальному размеру оплаченного уставного капитала.

Учитывая изложенное, проектом закона предусматривается внесе
ние изменений в закон о Правительстве Иркутской области в связи с при
ведением в соответствие с федеральным законодательством в части ис
ключения слова «оплаченного уставного капитала».

Настоящий проект закона прошел все необходимые согласования. 
Прошу поддержать принятие закона в первом и окончательном чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/51)

ВЫСТУПИЛИ:

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:34. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, вопросы к Ольге Анатольевне.
Вопросов нет. Присаживайтесь, пожалуйста, Ольга Анатольевна.

СТЕПАНОВА О.А.
А у меня следующий вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Тогда оставайтесь.
Пожалуйста, позицию профильного комитета - Труфанов Николай 

Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:22:49. Речь 0 мин 22 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. В соответствии с 
решением комитета предлагаю рекомендовать Законодательному Собра
нию принять данный проект закона в 1-м чтении, рассмотреть во 2-м 
(окончательном) чтении после проведения лингвистической экспертизы 
без продолжения работы над ним в виде поправок.

Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:11. Речь 0 мин 10 сек 

Желающие выступить.
Голосуем: принять проект закона в 1-м чтении, рассмотреть его в 

окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвисти
ческой экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 11:23:21
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:21. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон и направить 

Губернатору Иркутской области для обнародования.
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Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 11:23:42
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:42. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-835 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬИ 2 И 9 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕЛЕНИИ ОРГА
НОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОТДЕЛЬНЫМИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ 
ПОЛНОМОЧИЯМИ В ОБЛАСТИ ПРОИЗВОДСТВА И ОБОРОТА ЭТИЛОВОГО 
СПИРТА, АЛКОГОЛЬНОЙ И СПИРТОСОДЕРЖАЩЕЙ ПРОДУКЦИИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:58. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 10: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статьи 2 и 9 Закона Иркутской области «О наделении органов 
местного самоуправления отдельными государственными полномочиями в 
области производства и оборота этилового спирта, алкогольной и спирто
содержащей продукции».

Пожалуйста, Ольга Анатольевна.

СТЕПАНОВА О.А. -  руководитель службы потребительского рынка и 
лицензирования Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:24:17. Речь 2 мин 49 сек

Да, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, ва
шему вниманию предлагается проект закона Иркутской области «О внесе
нии изменений в статьи 2 и 9 Закона Иркутской области «О наделении ор
ганов местного самоуправления отдельными государственными полномо
чиями в области производства и оборота этилового спирта, алкогольной и 
спиртосодержащей продукции».

В соответствии с вышеупомянутым уже Федеральным законом от 
22 декабря 2020 года № 436-ФЗ наименование полномочий органов госу
дарственной власти субъектов Российской Федерации в области производ
ства и оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей про
дукции изложено в новой редакции «лицензирование, розничная продажа 
алкогольной продукции, за исключением лицензирования, розничной про
дажи, определенной абзацем 12 пункта 2 статьи 18 Федерального закона

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/52)
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171-ФЗ». Согласно Закону Иркутской области от 17 июня 2008 года№ 26- 
оз органы местного самоуправления пяти муниципальных образований об
ласти наделены полномочиями по выдаче лицензий на розничную продажу 
алкогольной продукции, регистрации выданных лицензий, лицензий, дей
ствие которых приостановлено, и аннулированных лицензий. Таким обра
зом, в соответствии с требованиями Федерального закона № 436-ФЗ про
ектом закона предусматривается внесение изменений в Закон № 26-оз в 
части изменения наименования полномочия.

Кроме того, в действующей редакции Закона 26-оз одной из форм 
контроля за осуществлением государственных полномочий органами 
местного самоуправления является проведение заслушивания информации 
и отчетов органов местного самоуправления по осуществлению государ
ственных полномочий.

Вместе с тем Федеральным законом № 521-ФЗ внесены изменения в 
статью 77 Федерального закона от 6 октября 2003 года № 131-ФЗ «Об об
щих принципах организации местного самоуправления в Российской Фе
дерации», которые предусматривают проведение внеплановой проверки в 
целях контроля за исполнением выданного предписания. Таким образом, в 
случае выдачи предписания об устранении выявленных нарушений служ
бой потребительского рынка и лицензирования Иркутской области прово
дится внеплановая проверка по его исполнению. В связи с этим организа
ция заслушивания становится нецелесообразной.

Учитывая изложенное, проектом закона предусмотрено признание 
утратившим силу положение Закона № 26-оз, предусматривающее заслу
шивание.

Настоящий проект закона прошел все необходимые согласования, 
прошу поддержать принятие закона в 1-м и окончательном чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:06. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к Ольге Анатольевне.
Вопросов нет. Позицию профильного комитета - Труфанов Николай 

Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:27:14. Речь 0 мин 23 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. В соответствии с 
решением комитета предлагаю рекомендовать Законодательному Собра
нию принять данный проект закона в 1-м чтении, рассмотреть во 2-м 
(окончательном) чтении после проведения лингвистической экспертизы 
без продолжения работы над ним в виде поправок.

Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:37. Речь 0 мин 16 сек

Выступления? Голосуем: принять проект закона в 1-м чтении и рас-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 10/53)

смотреть его в окончательном чтении на данном заседании после проведе
ния лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 11:27:52
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 10/54)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:53. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования. Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 11:28:13
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:13. Речь 0 мин 25 сек 

Решение принято.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-848 «О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВ 
ШИМИ СИЛУ ОТДЕЛЬНЫХ ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕ 
НИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:39. Речь 0 мин 6 сек

Вопрос № 11: проект закона Иркутской области «О признании 
утратившими силу отдельных законов Иркутской области».

Докладывает Степанова Ольга Анатольевна - руководитель службы 
потребительского рынка и лицензирования Иркутской области.

Ольга Анатольевна, пожалуйста.

СТЕПАНОВА О.А. -  руководитель службы потребительского рынка и 
лицензирования Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 11:28:45. Речь 4 мин 14 сек

Вашему вниманию предлагается проект закона Иркутской области 
«О признании утратившими силу отдельных законов Иркутской области».

Согласно статье 6 Федерального закона 171-ФЗ лицензирование 
розничной продажи алкогольной продукции является полномочием субъ
екта Российской Федерации. На территории Иркутской области государ
ственные полномочия в области производства и оборота этилового спирта, 
алкогольной и спиртосодержащей продукции Законом 26-оз переданы ор
ганам местного самоуправления пяти муниципальных образований, распо
ложенных на северных территориях области. Это муниципальные образо
вания города Бодайбо и района, Катангский, Киренский, Казачинско- 
Ленский и Мамско-Чуйский районы.

Правительством Иркутской области прекращение исполнения госу
дарственных полномочий муниципальными образованиями осуществляет
ся поэтапно. В соответствии с законами Иркутской области от 16 декабря 
2013 года № 117-03, от 31 марта 2014 года № 33-03, от 2 ноября 2015 года 
№ 94-03 и от 10 мая 2017 года № 25-03 прекращено осуществление госу
дарственных полномочий органами местного самоуправления 37 муници
пальных образований. Проектом закона предусмотрена реализация заклю
чительного этапа прекращения государственных полномочий пяти муни
ципальных образований с 1 января 2022 года.

Проектом закона признаются утратившими силу Закон № 26-оз и 
законы Иркутской области, изменяющие Закон № 26-оз. Кроме того, про
ектом закона предусмотрено признание утратившими силу Закона № 58- 
03 и законов Иркутской области, изменяющих данный Закон, в соответ
ствии с которыми должностные лица органов местного самоуправления 
уполномочены составлять протоколы при исполнении переданных госу
дарственных полномочий по лицензированию. Полномочия на уровне пяти 
муниципалитетов были оставлены по причине их удаленности от города 
Иркутска из-за сложности выездов на место. Но практика прошлого года и 
этого года показала, что изменения в законодательство в федеральное 
предоставили возможность проведения выездных проверок дистанционно. 
Кроме того, количество процедур, требующих выезда на место, такие как 
выдача лицензии, в данных муниципалитетах незначительна. Так, в 2020 
году было выдана всего 1 лицензия муниципальным образованием города 
Бодайбо и района. Организациям-соискателям лицензии или лицензиатам 
нет необходимости выезжать в город Иркутск в службу для подачи заяв
ления для предоставления государственной услуги, так как они могут по
дать заявление через единый портал госуслуг или через МФЦ, в террито
риальные структурные подразделения, которые расположены во всех пяти 
муниципальных образованиях. Исполнение государственных полномочий 
службой потребительского рынка и лицензирования Иркутской области на 
территории пяти муниципальных образований позволит, во-первых, повы
сить доходную часть бюджета за счет поступления государственной по
шлины, расчетно это порядка 2 млн рублей в год, во-вторых, сократить 
расходы областного бюджета в части расходов по субвенциям, направляе
мым в муниципальные образования для осуществления государственных 
полномочий. На такие цели предусмотрено из областного бюджета 2,6 млн 
рублей. Таким образом, предполагаемый экономических эффект с учетом 
уменьшения объема субвенций составит порядка 4,6 млн рублей.

В целях формирования бюджетов муниципалитетов с учетом выпа
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.11/55)

ВЫСТУПИЛИ:

дающих доходов от государственной пошлины проектом закона преду
смотрено прекращение исполнения полномочий в данных муниципальных 
образованиях с 1 января 2022 года.

Настоящий проект закона прошел все необходимые согласования. 
Прошу поддержать принятие проекта закона в 1-м чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:32:59. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к Ольге Анатольевне. Вопросов нет. Приса
живайтесь, пожалуйста, Ольга Анатольевна, на место.

Позицию профильного комитета - Труфанов Николай Степанович - 
председатель комитета по собственности и экономической политике.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:33:04. Речь 0 мин 19 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. В соответствии с 
решением комитета предлагаю рекомендовать Законодательному Собра
нию принять проект закона и продолжить работу над ним для рассмотре
ния во 2-м чтении. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:33:24. Речь 0 мин 10 сек 

Спасибо, Николай Степанович. Голосуем.
Принять проект закона в 1 -м чтении и продолжить работу над ним с 

учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2- 
м чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 11:33:33
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:33:33. Речь 0 мин 50 сек 

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 3
июня.

Уважаемые коллеги, время 11:30, по регламенту у нас перерыв, по
скольку нам нецелесообразно прерываться при рассмотрении вопроса № 4, 
пройти его уже всеми этапами голосования, предлагаю объявить перерыв
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на 15 минут. В 11:50 без опозданий, поскольку начнем процедуру тайного 
голосования по принятию закона в 1-м чтении, прошу быть в зале в 11:50. 

Перерыв.

Часть 3 заседания. Дата: 19.05.2021 Время: 11:55:00- 11:57:27 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 35
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Габов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Кондрашов В.И.
13. Крывовязый И.В.
14. Кудрявцева Г.Ф.
15. Курбайлов М.М.
16. Лобков А.В.

17. Любенков Г.А.

18. Маслов А.С.
19. Некипелов Д.Б.
20. Носенко О.Н.

21. Перетолчин В.В.

22. Петрук С.М.
23. Побойкин В.Л.

24. Романов А.В.
25. Сагдеев Т.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательно
го Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
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26. Сарсенбаев Е.С.
27. Синцова И.А.

28. Сумароков И.А.
29. Терентьев А.Н.
30. Труфанов Н.С.

31. Тютрин Д.Г.
32. Франтенко С.С.

33. Хайдуков В.В.

34. Шевченко С.П.

35. Шершнев Д.П.

тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 8
1. Вепрев А.А.
2. Егорова Л.И.

3. Левченко А.С.
4. Обухов А.В.
5. Попов О.Н.
6. Сумароков П.И.
7. Чекотова Н.А.
8. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного 
заместитель председателя 
области
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного

Собрания Иркутской области 
Законодательного Собрания Иркутской

Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 5
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата

2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. Еершун И.Г.
5. Ленынина И.В.

Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в За
конодательном Собрании Иркутской области 
министр экономического развития Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-814 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАЛОГЕ НА ИМУЩЕСТВО 
ОРГАНИЗАЦИЙ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:55:01. Речь 0 мин 30 сек

Прошу на трибуну председателя счетной комиссии Любенкова Ге
оргия Александровича.
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/56)

ВЫСТУПИЛИ:

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:55:31. Речь 1 мин 6 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагаю протокол № 4 
заседания счетной комиссии.

Присутствовали: председатель Любенков, секретарь счетной ко
миссии Андреев Андрей Анатольевич, член счетной комиссии Лобков Ар
тем Валентинович.

Слушали: о форме и содержании бюллетеня для тайного голосова
ния по вопросу о принятии проекта закона Иркутской области № ПЗ-814 
«О внесении изменений в статью 2 Закона Иркутской области «О налоге 
на имущество организаций» в 1-м чтении и рассмотрении его в оконча
тельном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской об
ласти утвердить форму и содержание бюллетеня для тайного голосования. 
Он ничем не отличается от предыдущих.

Предложить провести видеофиксацию процесса вскрытия урны и 
подсчета голосов. Подписи: председатель счетной комиссии, секретарь, 
член счетной комиссии.

Порядок голосования остается тот же. Единственное: не толпимся, 
а проголосовали и на место, на свое персональное. (Смех в зале).

Прошу утвердить протокол № 4.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:37. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы утвердить форму и содержа
ние бюллетеня для тайного голосования по вопросу о принятии проекта 
закона Иркутской области № ПЗ-814 «О внесении изменений в статью 2 
Закона Иркутской области «О налоге на имущество организаций» в 1-м 
чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на данном заседании 
после проведения лингвистической экспертизы. Так будет звучать вопрос 
в бюллетене. Прошу проголосовать за... вот, чтобы утвердить форму и со
держание этого бюллетеня.

Утвердить протокол № 4

Время: 11:57:06
Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  32. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:57:06. Речь 0 мин 21 сек
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Бюллетень утвержден. Уважаемые депутаты, прошу всех пройти в 
фойе, где установлены урны для голосования. Присутствующих и участ
вующих прошу оставаться в зале.

Часть 4 заседания. Дата: 19.05.2021 Время: 12:07:59- 12:39:47

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 36
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
3. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Бакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Безродных О.В. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа

ционной политике и связям с общественными объединениями
6. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности

Законодательного Собрания Иркутской области
7. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
9. Габов Р.Ф. председатель комитета по законодательству о природопользовании,

экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области

10. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной защите За
конодательного Собрания Иркутской области

11. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

12. Егорова Л.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

13. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
14. Крыво- депутат Законодательного Собрания Иркутской области

вязый И.В.
15. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
17. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль

ной защите Законодательного Собрания Иркутской области
18. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию,

финансово-экономическому и налоговому законодательству
19. Маслов А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
20. Некипелов Д.Б. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
21. Носенко О.Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
22. Перетолчин В.В. председатель комитета по законодательству о государственном стро

ительстве области и местном самоуправлении Законодательного Со
брания Иркутской области

23. Петрук С.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
24. Побойкин В.Л. заместитель председателя комитета по законодательству о государ
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25. Романов А.В.
26. Сагдеев Т.Р.

27. Сарсенбаев Е.С.
28. Синцова И.А.

29. Сумароков И.А.
30. Терентьев А.Н.
31. Труфанов Н.С.

32. Тютрин Д.Г.
33. Франтенко С.С.

34. Хайдуков В.В.

35. Шевченко С.П.

36. Шершнев Д.П.

ственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 7
1. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Попов О.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 5
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Пол

номочного представителя Президента РФ в СФО
2. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Иркут

ской области
3. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Зако

нодательном Собрании Иркутской области
4. Гершун Н.Г. министр экономического развития Иркутской области
5. Ленынина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской обла

сти

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-804 «ОБ ОБЕСПЕЧЕНИИ БЕС
ПЛАТНЫМ ПИТАНИЕМ ОБУЧАЮЩИХСЯОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИ
ЗАЦИЙ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:00. Речь 0 мин 51 сек

Уважаемые депутаты, все, тишина в зале, продолжаем работать.
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Прошу всех занять свои места после голосования.
Вопрос № 12: проект закона Иркутской области «Об обеспечении 

бесплатным питанием обучающихся общеобразовательных организаций 
в Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов Законода
тельного Собрания Иркутской области Синцовой, Алдарова, Перетолчи- 
на, Труфанова, Дикусаровой, Сагдеева, Лобкова, Франтенко, Побойкина, 
Чекотовой, Терентьева), второе чтение. Докладывает Синцова Ирина 
Александровна, председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству. Пожалуйста, Ирина Александровна, вам слово.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:08:52. Речь 17 мин 33 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, законо
проект во втором чтении. Я напомню, что при первом чтении по поруче
нию председателя Законодательного Собрания Александра Викторовича 
Ведерникова было дано поручение ориентироваться на комплексное 
нормативное регулирование вот такого очень важного, очень актуального 
вопроса, который в приоритетах был обозначен Президентом страны. 
Поэтому разрешите, я немного расскажу о мониторинге, который пред
шествовал выработке поправок, которые в дальнейшем были рассмотре
ны на заседании комитета.

Надо отметить, что мониторинг охватил все категории населения, 
потому что это действительно тот вопрос, который касается абсолютно 
всех в той или иной мере - и органов власти всех уровней, и контрольно
ревизионные органы, и общественность, и родительское сообщество. И 
мы должны выразить особую благодарность, конечно, наверное, депутат
скому корпусу как Законодательного Собрания, так и наших муници
пальных дум, потому что практически все были включены в этот про
цесс.

Я хочу сказать, что при мониторинге ситуации, мониторинге того 
уровня организации школьного питания в образовательных организациях 
Иркутской области мы, соответственно, выделили несколько направле
ний, которые требуют особого внимания. В первую очередь это формы 
организации питания, это полномочия муниципальных образований, и 
практика показывает, что сейчас наиболее ярко выделяется три формы: 
это форма именно централизованная, когда комбинаты школьного пита
ния организуют питание в образовательных организациях. Примером 
здесь может, конечно, в первую очередь являться город Иркутск, частич
но город Ангарск. Мы заслушали и, более того, посетили эти учрежде
ния, соответственно, поговорив о дальнейших перспективах развития 
этого направления. Надо сказать, что контрольно-ревизионные органы 
тоже поддерживают именно эту форму реализации полномочий. Кроме 
того, наши отдаленные территории, северные территории, они использу
ют чаще всего форму организации питания, что называется, собственны
ми силами, т.е. это непосредственно повара находятся в штате образова
тельных организаций, и образовательная организация заключает соответ
ствующие договорные отношения с поставщиками. Ну и третья форма, 
она достаточно новая, это аутсорсинг. Здесь мы проанализировали опыт 
Иркутского района, и надо сказать, что его можно рекомендовать к даль
нейшему распространению, потому что он показывает эффективность
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работы, показывает и более высокий уровень заработной платы работни
ков столовых. Поэтому мы рекомендуем Правительству Иркутской обла
сти тщательно изучить наиболее эффективные и в дальнейшем рекомен
довать, конечно, нашим муниципальным образованиям одну из форм ра
боты. Нас поддержала здесь Ассоциация муниципальных образований, 
Роспотребнадзор, прокуратура Иркутской области, которая участвовала 
непосредственно в наших мероприятиях, - это круглые столы, это рабо
чие совещания, это консультации.

Следующее основное направление - это, конечно, материально- 
техническое оснащение наших школьных столовых, которое требует 
вливания денежных средств. Последняя программа, которая работала в 
Иркутской области, - это 2012 год, она показала свою эффективность. 
Прошло достаточно много времени, и на сегодня на площадке под руко
водством Валентины Феофановны Вобликовой, соответственно, мы так
же обсуждали тему принятия программы, которая позволила бы улуч
шить, обновить и модернизировать, а где-то и построить наши школьные 
столовые, потому что основная цель - это, конечно, организация питания 
в каждой образовательной организации.

Вопрос обеспеченности кадрами. Мы увидели, что именно не хва
тает поваров. Провели круглый стол в техникуме индустрии питания. Вы 
знаете, где-то мы даже удивились. Дело в том, что у нас 27 техникумов 
готовит те или иные специальности, относящиеся и которые могут быть 
задействованы в дальнейшем в качестве поваров наших образовательных 
организаций. Но что проясняется? Настолько высока потребность на эти 
специальности, что практически около 80 процентов ребят уже на вы
пускном курсе они знают, где будут работать, и это не образовательные 
организации. Это чаще всего те структуры, относящиеся к турбизнесу, 
которые в принципе предполагают и более высокую заработную плату, и, 
наверное, какие-то иные формы привлекательные в данном случае непо
средственно для нашей молодежи. Поэтому мы сделали вывод, что необ
ходимо посмотреть и целевую подготовку в том числе по этой специаль
ности, и, соответственно, конечно, необходимо рассмотреть дополни
тельные ресурсы, что обсуждали с министерством образования Иркут
ской области. Немаловажный вопрос, потому что вообще питание - это 
еще и индустрия, это поставка продуктов качественных от местных това
ропроизводителей. И здесь я хотела поблагодарить комитет наших кол
лег, комитет, который занимается сельским хозяйством, природопользо
ванием, потому что они также рассматривали эту тематику в самых раз
личных форматах, много ездили по территориям. И мы сегодня видим и 
можем констатировать, что практически все молоко, которое у нас в ка
честве школьного молока используется в Иркутской области, оно мест
ного производства. Поверьте, коллеги, еще полгода назад была совер
шенно другая история. Другой вопрос - какова логистика, каковы транс
портные расходы и какова стоимость, насколько оно, соответственно, 
компенсируется за счет средств областного бюджета. Над этими вопро
сами нужно работать, но мы должны признать, что вот такая государ
ственная программа, финансируемая из областного бюджета, причем это 
дополнительные меры - школьное молоко, она стимулирует развитие 
местного производителя. И это очень важно, и мы на сегодня видим, что 
здесь нужно поддерживать товаропроизводителей, чтобы в дальнейшем 
прийти к качественным продуктам и, соответственно, к более дешевым.

Вы знаете, основная тенденция, которую хотелось бы отметить,
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пожалуй, вы знаете, она, с одной стороны, очень проста, а с другой сто
роны, главное, ее необходимо развивать, - это то, а что такое школьное 
питание. Оно должно быть здоровым, а вот по поводу критериев здоро
вого питания у всех, оказывается, очень разные подходы. И на сегодняш
ний день родительское сообщество активно включилось, предлагая свои 
варианты, свои какие-то нововведения, свои формы организации. Надо 
сказать, что практически в каждой образовательной организации такие 
родительские активы работают, но наша с вами задача действительно со
гласно всем тем нормативным документам... тут нужно поблагодарить 
Роспотребнадзор, потому что практически дважды за период мониторин
га обновлялась нормативная база Роспотребнадзора, ну, и надо сказать, 
что в Иркутской области мы непосредственно с ними работали, в общем- 
то, это очень конструктивная такая работа.

Что же у нас в итоге получилось? Коллеги, у нас поступили по
правки в рамках второго чтения. Я благодарю всех руководителей фрак
ций, потому что они также приняли участие в непосредственно формиро
вании поправок и внесении их в Законодательное Собрание, ну и, конеч
но, фракцию «Единой России», которая в принципе очень активно, осо
бенно аппарат «Единой России», активно включились в процесс и орга
низовали практически во всех муниципальных образованиях те площад
ки, на которых могли люди выступить со своими инициативами именно 
по этому важному вопросу.

Итак, наш законопроект. Он очень удобен для родителей, мы в 
этом еще раз убедились, потому что каждая статья предполагает опреде
ленную категорию и что при этом возможно, какие виды питания органи
зовать. Конечно же, как мы с вами и говорили в первом чтении, новеллой 
здесь является то, что мы (непонятно) питание в начальной школе част
ных школ, это бесплатное питание для школьников и бесплатное молоко. 
Ну, кроме частных школ, конечно, у нас питаются дети в областных гос
ударственных учреждениях, муниципальных образовательных учрежде
ниях. И общая сумма денежных средств, которая тратится на питание 
начальной школы с учетом питания в качестве школьного молока, - 2,1 
млрд рублей. Причем часть денежных средств здесь идет за счет феде
рального бюджета, и мы стоим перед задачей, чтобы к 1 сентября прак
тически всю начальную школу закрыть федеральным бюджетом, ну, т.е. 
действительно достаточно большие денежные средства. Кроме того, мы, 
конечно же, посмотрели, промониторили, и тут в принципе поучаствовал 
у нас и комитет по социальной защите и здравоохранению, это который 
курирует 63-й областной закон, обеспечение бесплатным питанием обу
чающихся из многодетных и малоимущих семей. Надо сказать, что здесь 
большие затраты, это 849 млн рублей, на эту категорию детей, причем 
они обучаются также в областных, в муниципальных и в частных образо
вательных организациях. Кроме того, мы подтвердили, что непосред
ственно дети, которые живут на одной территории, на нашей, а обучают
ся на пограничной в другом субъекте в образовательных организациях, 
мы им компенсируем питание. И более того, у нас есть одна школа, кото
рая является федеральной на территории Иркутской области, мы также 
компенсируем родителям школьное питание.

Обращаю ваше внимание, что мы вот по малоимущим, малообес
печенным семьям отдельно отработали тему и в данном случае совер
шенно конкретно перечислили все категории, потому что в процессе ра
боты над законопроектом поступали вопросы, относится ли семья, кото
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рая имеет под опекой ребенка, к многодетной семье, и вот такие анало
гичные вопросы. Поэтому мы достаточно конкретно прописали все кате
гории и, более того, определили, что нуждаемость этих семей, она опре
деляется среднедушевым доходом, который ниже величины прожиточно
го минимума, установленной в расчете на душу населения в районах 
Крайнего Севера Иркутской области и местностях, приравненных к рай
онам Крайнего Севера. Эта новелла, я думаю, что она в принципе, конеч
но же, достаточно хорошо будет востребована, ну и, наверное, справед
ливая.

Обеспечение бесплатным питанием детей-инвалидов. Их 2700 че
ловек, они также согласно законодательству нашему, в общем-то, это до
полнительная мера, двухразовым горячим питанием, и, соответственно, 
если те детки, которые обучаются на дому, а это делается по рекоменда
ции ПМПК, они получают ежемесячную компенсацию расходов на пита
ние.

И очень серьезная вещь, над которой мы работали с министер
ством здравоохранения достаточно много, и тут я бы отметила их опера
тивность и, в общем-то, такой профессионализм, потому что вопрос был 
непростой, мы обработали несколько предложений родителей. Это каса
ется специализированного питания, т.е. те дети, которым рекомендовано 
врачами непосредственно питание диетическое или лечебное питание. 
Министерство здравоохранения разработало нормативный документ, пе
речислило все те наименования заболеваний, согласно которым дети пи
таться в столовых они в принципе не могут в школьных, но они будут 
получать за это компенсацию.

Обучающиеся с ограниченными возможностями здоровья, иные 
обучающиеся, которые находятся на полном государственном обеспече
нии, они также получают двухразовое питание, ну а тот, кто на полном 
государственном обеспечении, то, соответственно, их питание мы опре
делили количественность не менее пяти раз в день, и, более того (вот 
здесь я хотела бы поблагодарить Уполномоченного по правам человека и 
Уполномоченного по правам ребенка), норматив питания, он предполага
ет закрытие рациона для детей, того рациона, который стандартами обу
словлен, рациона детей, которые находятся на полном государственном 
обеспечении, - это 100-процентное, и те дети, которые не на полном гос
ударственном обеспечении, но относятся к этой категории, - это 60 про
центов суточной нормы.

Надо сказать, что у нас есть ряд учреждений, которые реализуют 
программы дополнительного образования и при этом также они имеют 
интернатные формы организации жизни детей, то мы предусмотрели в 
отдельной статье, статье 6, соответственно, им также питание не менее 
пяти раз в день, и, соответственно, это будет касаться и санаторно- 
курортных школ, и кадетских наших школ, корпусов.

Статья 7 также определяет условия обеспечения питанием и пить
евым молоком только в дни посещения общеобразовательными органи
зациями детей. И при этом, конечно, у всех на устах вопрос о том, есть 
ли, определено дистанционное обучение, каким образом питание должно 
быть организовано у детей. Мы это прописали конкретно в статье: со
гласно объявлению режима ЧС наши все льготные категории детей, неза
висимо от того, в каком уровне образования они находятся, они будут 
получать сухие пайки.

Надо отметить, что мы также относимся к тем субъектам, которые
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не все имеют эту норму, но ребята, которые у нас обучаются и достигли 
18 лет, находятся в образовательных организациях, они также будут в 
соответствии со своим статусом получать бесплатное питание детей.

Коллеги, законопроект вступает в силу с 1 сентября 2021 года. Мы 
посмотрели практически вот по частным школам, я еще немножко к ним 
возвращусь, это 14 частных школ, которые тоже все подтвердили, мы 
каждому направили предложение, и они все подтвердили необходимость 
получения из областного бюджета денежных средств. Ну и, соответ
ственно, с 1 сентября данные категории детей будут получать в началь
ной школе бесплатное школьное питание.

В результате все те поправки, которые поступили в адрес комите
та, они одобрены, и, соответственно, сформировалась таблица одобрен
ных поправок. Решение комитета: принять данный законопроект во вто
ром (окончательном) чтении с учетом таблицы одобренных поправок. 
Дополнительно, еще раз повторю эту цифру, которая у нас идет на фи
нансирование бесплатного школьного питания, - это 3,5 млрд рублей, 
часть из них, конечно, есть федеральные, и слава богу, и мы стремимся к 
тому, чтобы их увеличить, но это очень значимая сумма. Вы знаете, мы в 
рамках этой работы также наметили себе задачи дальнейшего норматив
ного совершенствования этой сферы, этой темы, потому что, конечно, 
есть те вопросы, которые касаются отчетности, как мы уже говорили, 
наших образовательных организаций, количества источников финанси
рования, ну и, соответственно, вообще подходов, которые на сегодняш
ний день применяются. Я говорю о том, что наиболее эффективные 
должны быть рекомендованы большинству образовательных организа
ций.

Спасибо. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:25. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопрос, Антон Васильевич Романов.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 12:26:29. Речь 0 мин 40 сек

Уважаемая Ирина Александровна, вы сказали о том, что при рабо
те над законом выяснились некие пробелы или слабые стороны, над ко
торыми нужно работать. Так, в частности, речь идет о цене на молоко за
купочной и логистике поставок этого молока в школы. Я хотел бы просто 
уточнить для себя и для жителей Иркутской области, какова закупочная 
цена молока для школьного питания, это первый вопрос. И второе: коли
чество организаций - поставщиков этого молока в школы по области по 
нашей, каково это количество? Спасибо.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:27:09. Речь 1 мин 18 сек

Вы знаете, я бы не согласилась с вами, что это наши слабые сто
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роны, это действительно наша реальность. Логистика территории Иркут
ской области, она такова, что огромные расстояния, особенно это касает
ся отдаленных территорий, северных территорий. Поэтому, конечно, это 
то, что соответственно сказывается на затратах, а соответственно и на 
цене. Я хочу сказать, что установленная цена из областного бюджета, ко
торая компенсируется, это 64 рубля за литр, и, соответственно, эта цена у 
нас... я не могу сказать, какое количество, наверное, мы с Романом Фе
доровичем здесь могли бы тоже вместе поработать, но есть ряд муници
пальных образований, которые по этой цене, соответственно, полностью 
в нее укладываются. Есть те муниципальные образования, в которых му
ниципалитеты доплачивают, потому что не так много у нас товаропроиз
водителей молока в северных территориях, и это связано не только с не
желанием, это, наверное, еще какие-то и природные вещи, не везде дер
жат скот.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:27. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Антон Васильевич, ваш вопрос второй.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 12:28:29. Речь 1 мин 26 сек

Вопрос мой достаточно ясен и понятен. Если я не ошибаюсь, а ес
ли ошибаюсь - меня поправят, то закупочная цена молока непосред
ственно у крестьян и у фермеров в пределах 15 рублей литр, ну, пускай 
там не больше 20, да, не больше 20. И если бы у крестьян закупали это 
молоко хотя бы по 40 рублей, то, наверное, это была бы очень суще
ственная помощь нашему сельскому хозяйству. Во-первых, они бы могли 
развивать и молокозаводы, и переработку соответствующую, и логистика 
на севере... не надо было бы завозить из Иркутска в Катангский район 
или еще откуда-то это молоко. Т.е. фактически хороший закон, мы пра
вильно все делаем, но не создаем ли мы монополизацию в этой сфере, т.е. 
неких как бы перекупщиков или посредников, которые, в общем-то, 
наживают такую маржу на этом законе? Спасибо. Т.е. речь-то идет о 
крупнейших суммах, вы назвали 3 млрд с копейками вместе с федераль
ными деньгами. Вот кто осваивает эти деньги? Там не больше, наверное, 
ну, сколько там, 100 - 150 организаций, не больше, а фермеров у нас 
сколько и в сельском хозяйстве сельхозтоваропроизводителей сколько 
могли бы это молоко поставлять? Это, конечно, сказалось бы и на сниже
нии цен, и на заработках, и на условиях хозяйствования, и, в конце кон
цов, на развитии самой инфраструктуры. Спасибо большое.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:29:55. Речь 0 мин 56 сек

Ну, вы знаете, вот я скажу по ряду территорий, особенно относя
щихся к северным, - один товаропроизводитель, и больше никто не вы
ходит на торги, понимаете? Это потому что... я бы назвала другую про
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блему: надо создавать условия для развития там товаропроизводителей. 
Но это недешево, потому что и земли другие. У нас же есть, соответ
ственно, территории, в которых развивается там крупный рогатый скот, 
свиноводство и т.д. Не все такие территории попадают под... поэтому, 
ну, я вам скажу, что Катанга получает из Киренского района, «Витим- 
АГРО» непосредственно поставляет туда молоко, не из Иркутска. Т.е. в 
принципе, наверное, рынок себя в определенной степени регулирует и 
понимает, что если запредельные транспортные расходы, то надо что-то 
делать иное. Но тема есть, и давайте будем, конечно, по ней работать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:51. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы. Вопросов больше нет. Пожа
луйста, по ведению Сумароков Илья Алексеевич.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 12:31:04. Речь 0 мин 51 сек

Уважаемый Александр Викторович, мы обсуждали вот вопрос по 
собственности. Мне кажется, если мы так будем сегодня обсуждать в том 
же русле, то мы сегодня сессию не закончим, а мне еще ехать два часа 
домой. Поэтому предлагаю все-таки проголосовать открыто тот проект, 
который предложен, и вот это тайное голосование, оно действительно 
затягивает наши решения. Поэтому я предлагаю все-таки прийти к тому, 
чтобы нам проголосовать открыто и закончить этот вопрос сегодня. Ина
че мне домой надо ехать, ребята.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:55. Речь 0 мин 35 сек

Илья Алексеевич, сейчас мы закончим с вопросом Синцовой Ири
ны Александровны, вопрос № 12 повестки дня, а потом мы вернемся к 
вашему предложению, я пока не понимаю, как его поставить на голосо
вание и в какой формулировке.

Пожалуйста, вопросы к Ирине Александровне. Вопросов нет. Же
лающие выступить? Ирина Александровна подробно за 19 минут все рас
сказала нам, поэтому вопросов больше нет.

Пожалуйста, голосуем таблицу одобренных поправок.

РЕШИЛИ: Принять таблицу одобренных поправок

ГОЛОСОВАЛИ: Время: 12:32:30
(п. 12/57) Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:32:30. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Голосуем: принять Закон и направить Губерна
тору Иркутской области для обнародования.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
(п. 12/58) дования 

Время: 12:32:48
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:32:48. Речь 0 мин 15 сек

У нас счетная комиссия готова? Ирина Александровна, присажи
вайтесь, пожалуйста, на место, сделаем паузу на счетную комиссию.

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-814 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАЛОГЕ НА ИМУЩЕСТВО ОР
ГАНИЗАЦИЙ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:03. Речь 0 мин 31 сек

Пожалуйста, председатель счетной комиссии Любенков Георгий 
Александрович.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель

ству
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:33:33. Речь 1 мин 2 сек

Уважаемые коллеги, докладываю протокол № 5 заседания счетной 
комиссии.

Присутствовали: председатель Любенков, секретарь счетной ко
миссии Андреев Андрей Анатольевич, член счетной комиссии Лобков Ар
тем Валентинович.

Слушали: о результатах тайного голосования по вопросу о приня
тии проекта закона Иркутской области № ПЗ-814 «О внесении изменений 
в статью 2 Закона Иркутской области «О налоге на имущество организа
ций» в 1 -м чтении и рассмотрении его в окончательном чтении на данном 
заседании после проведения лингвистической экспертизы.

Изготовлено бюллетеней - 43. Выдано бюллетеней - 36. При под
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/59)

ВЫСТУПИЛИ:

счете обнаружено - 36. Недействительных бюллетеней нет.
Голосовали: за - 29, против - 6, воздержался - 1.
По результатам тайного голосования проект закона Иркутской об

ласти № ПЗ-814 «О внесении изменений в статью 2 Закона Иркутской об
ласти «О налоге на имущество организаций» принят в 1-м чтении и 
направлен на лингвистическую экспертизу для рассмотрения его в оконча
тельном чтении на данном заседании.

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской об
ласти утвердить результаты тайного голосования по вопросу выше озву
ченному.

Подписи председателя, секретаря и члена счетной комиссии имеют
ся. Вот вам демонстрирую.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:36. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Георгий Александрович. Уважаемые депутаты, ставлю на 
голосование вопрос об утверждении протокола.

Утвердить протокол № 5

Время: 12:34:41
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:41. Речь 1 мин 44 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, поступило предложение депутата Сумарокова 

Ильи Алексеевича. Теперь давайте посоветуемся, в какой форме мы мо
жем прислушаться к этому предложению.

Илья Алексеевич, дело в том, что в секретариат официально посту
пило обращение, подписанное 15 депутатами, и любой другой... Посколь
ку, скажем так, самое сильное требование - это требование о проведении 
тайного голосования, поэтому с голоса, и даже если мы за это проголосу
ем, никакие другие формы голосования поддержаны быть не могут. Как 
вариант решения этой проблемы: депутаты, которые желают ускорить 
процедуру рассмотрения вопроса № 4 повестки дня, вот есть обращение, 
пожалуйста, подписывайте обращение, передавайте в секретариат, и тогда 
мы в установленном порядке вернемся к обычному режиму голосования. А 
так, Илья Алексеевич, как председательствующий в заседании я понимаю, 
разделяю, солидарен с вашей позицией, но ничем не могу вам помочь. Мо
гу руководителю фракции сейчас... Могу руководителю вашей фракции 
передать требование об отзыве подписей. Вот. А пока...
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ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель

ству
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:36:26. Речь 0 мин 48 сек

А пока протокол № 6.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А пока протокол № 6.

ЛЮБЕНКОВ Г.А.
Протокол № 6 заседания счетной комиссии.
Присутствовали: председатель Любенков, секретарь счетной ко

миссии Андреев Андрей Анатольевич, член счетной комиссии Лобков Ар
тем Валентинович.

Слушали: о форме и содержании бюллетеня для тайного голосова
ния по вопросу о принятии Закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статью 2 Закона Иркутской области «О налоге на имущество орга
низаций» и направлении его Губернатору Иркутской области Кобзеву 
Игорю Ивановичу для обнародования.

Предложили и решили: предложить Законодательному Собранию 
Иркутской области утвердить форму и содержание бюллетеня для тайного 
голосования. Прилагается, вот оно.

Предложить провести видеофиксацию процесса вскрытия урны и 
подсчета голосов. Подписи председателя, секретаря и члена счетной ко
миссии имеются. Вам демонстрирую их. Порядок голосования тот же 
предыдущий. Для того чтобы сэкономить время, проголосовали быстрень
ко и на место.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:14. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые депутаты, прошу всех пройти в фойе.

ЛЮБЕНКОВ Г.А.
Надо утвердить протокол.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А, извините. Видите, я-то с Ильей Алексеевичем согласен, поэтому 

пытаюсь ускорить процесс.
Пожалуйста, по ведению Сергей Алексеевич Бренюк.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 12:37:28. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, тут я был один из тех, кто подписывал пред
ложение, требование о проведении тайного голосования. Вот мне сейчас 
вручили, говорят: вот собери подписи за отзыв. Я не хочу... Кто хочет ото
звать подписи, пусть он берет, этим занимается. Я лично этим заниматься 
не буду.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:56. Речь 0 мин 15 сек

Давайте, пока идет процедура своим чередом, нам необходимо 
утвердить протокол № 6 счетной комиссии. Кто за, прошу проголосовать.

РЕШИЛИ: Утвердить протокол № 6

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/60)

Время: 12:38:11
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:11. Речь 1 мин 36 сек

Решение принято.
Счетная комиссия готовится к...
Уважаемые коллеги... Уважаемые депутаты... Уважаемые коллеги, 

прошу депутатов пройти к урнам для голосования. Присутствующим и 
приглашенным прошу оставаться в зале.

Часть 5 заседания. Дата: 19.05.2021 Время: 12:47:48 -  13:11:47

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 35
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Габов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите
Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-
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12. Егорова Л.И.

13. Кондрашов В.И.
14. Крывовязый И.В
15. Кудрявцева Г.Ф.
16. Курбайлов М.М.
17. Любенков Г.А.

18. Маслов А.С.
19. Некипелов Д.Б.
20. Носенко О.Н.

21. Перетолчин В.В.

22. Петрук С.М.
23. Побойкин В.Л.

24. Романов А.В.
25. Сагдеев Т.Р.

26. Сарсенбаев Е.С.
27. Синцова И.А.

28. Сумароков И.А.
29. Терентьев А.Н.
30. Труфанов Н.С.

31. Тютрин Д.Е.
32. Франтенко С.С.

33. Хайду ков В. В.

34. Шевченко С.П.

35. Шершнев Д.П.

экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательно
го Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 8
1. Вепрев А.А.
2. Левченко А.С.
3. Лобков А.В.

4. Обухов А.В.
5. Попов О.Н.
6. Сумароков П.И.
7. Чекотова Н.А.
8. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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Присутствовало приглашённых: 4
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 

Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в За
конодательном Собрании Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-803 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:48. Речь 0 мин 25 сек

...13. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
отдельные законы Иркутской области» (законодательная инициатива де
путатов Законодательного Собрания Синцовой, Алдарова, Труфанова, Ди- 
кусаровой, Сагдеева, Лобкова, Побойкина, Чекотовой). Слово для доклада 
предоставляется Синцовой Ирине Александровне - председателю комитета 
по социально-культурному законодательству. Пожалуйста, Ирина Алек
сандровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:48:13. Речь 0 мин 39 сек

Этот законопроект непосредственно связан с рассматриваемым 
нами ранее, поэтому вносятся соответствующие изменения в 63-й област
ной Закон, 91-й областной Закон и закон, который регулирует у нас работу 
кадетских школ. Поэтому поступили поправки в адрес этого закона в рам
ках второго чтения. Они одобрены на комитете. Решение комитета: при
нять данный законопроект во втором чтении с учетом таблицы одобрен
ных поправок и окончательно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:52. Речь 0 мин 9 сек

Прекрасное выступление Ирина Александровна!

СИНЦОВА И.А.
Я поняла. (Смех в зале).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вопросы к докладчику есть? (Смех в зале). Вопросы к докладчику 

есть? Нет. Спасибо большое. Голосуем за таблицу одобренных поправок.

РЕШИЛИ: Принять таблицу одобренных поправок

2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. Леныпина И.В.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/61)

Время: 12:49:01
Присутствие -31 . Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/62)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:01. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.
Голосуем: принять Закон и направить Губернатору Иркутской об

ласти для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:49:17
Присутствие -31 . Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:18. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-729 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННОЙ МОЛОДЕЖНОЙ 
ПОЛИТИКЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:32. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос № 14: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О государственной молодежной поли
тике в Иркутской области» (законодательная инициатива Молодежного 
парламента при Законодательном Собрании Иркутской области), 2-е чте
ние. Докладывает Синцова Ирина Александровна - председатель комитета 
по социально-культурному законодательству. Прошу вас, Ирина Алексан
дровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:49:46. Речь 2 мин 44 сек
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Коллеги, в рамках второго чтения поступили поправки. Они сфор
мированы депутатами Молодежного парламента при Законодательном Со
брании Иркутской области. Они рассмотрены на комитете, получили 
одобрение. Более того, я скажу, что они отрабатывались на очень многих 
площадках. Это были площадки как регионального уровня, различные 
группы молодежного населения, детей, соответственно, общественные ор
ганизации, Общественная палата. Они, соответственно, взаимодействовали 
(я имею в виду депутаты Молодежного парламента) взаимодействовали с 
Молодежным парламентом при Государственной Думе, и результатом это
го явилась выработка тех предложений, которые позволили бы в макси
мальном приближении отобразить все те изменения, которые произошли 
на федеральном уровне. А я напомню, что если наш базовый закон работа
ет с 2008 года, и действительно доказал свою действенность, то есть это 
огромное опережающее правовое регулирование нашего субъекта в обла
сти молодежной политики. Федеральный закон действует с 10 января 21 
года, и на сегодня мы можем сказать, что вот такое регулирование в рам
ках полномочий, которые определяет нам федеральное законодательство, 
оно позволит совершенствовать отношения в молодежной политике. Здесь 
депутаты Молодежного парламента конкретизировали цели и принципы. 
Они подтвердили... Немножечко в соответствии с федеральным законода
тельством откорректировали некоторые статьи. Ну, пожалуй, нововведе
нием здесь является следующее: это то, что закреплена волонтерская дея
тельность, это то, что признаются различные формы организационно
правовые молодежных организаций, в том числе многофункциональные 
молодежные центры, которые имеют место быть на сегодня, и они практи
чески показали свою эффективность работы и могут быть рекомендованы. 
Более того, я хочу сказать, что они в основных положениях по молодеж
ной политике на уровне Российской Федерации, они также имеют место 
быть.

Поэтому, коллеги, работа была проведена большая. Депутаты коми
тета одобрили все поправки, выслушали все предложения со стороны ми
нистерства молодежной политики, потому что они также активно участво
вали в работе комитета. Соответственно, решение комитета: с учетом таб
лицы одобренных поправок принять данный законопроект во втором 
(окончательном) чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, вопросы к Ирине Александровне. Депутат Роман Ан

тон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:52:30. Речь 2 мин 8 сек

Уважаемая Ирина Александровна, я вас знаю много лет и очень 
уважаю как педагога и депутата, председателя комитета. Поэтому мои во
просы не столько к вам, да, сколько к разработке законопроекта и направ
лены исключительно на улучшение законопроекта. Вот скажите, пожалуй
ста, у нас какие-то общественные организации, молодежные имеются в 
виду, есть, которые бы защищали права, то есть призваны защищать инте
ресы и права молодежи? Ну, что я имеют в виду? Вот у нас ученики дет
ских домов, то есть оставшиеся без попечения родителей, дети-сироты,
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они вправе получить жилье. Далеко не всегда эти права удовлетворяются. 
Иногда удовлетворяются таким образом, что лучше бы не удовлетворя
лись, да, постольку-поскольку жилье предоставляется некачественное...

СОНЦОВА И.А.
Мы обобщать не будем.

РОМАНОВ А.В.
Да-да-да. Так вот, куда этой молодежи, куда этим детям-сиротам, 

да, выпускникам детских домов обращаться в таком случае? Ну, конечно, 
в органы опеки там, да, и прочее, а речь идет о молодежных организациях, 
которые бы пользовались поддержкой Правительства, вот существуют та
кие или нет в реестре этих молодежных организаций? Это первый вопрос.

Следующий вопрос. Вот органы... В статье 7 часть 1: органы госу
дарственной власти, органы местного самоуправления и иные субъекты 
молодежной политики формируют условия для воспитания гражданствен
ности. То есть фактически речь идет о том, что формировать эту граждан
ственность должен кто-то другой. То есть какие-то общественные органи
зации на общественных началах и так далее. Но не кажется ли вам, это 
немножко странно. Но вот в этом законе вообще о молодежной политике 
полностью отсутствуют общеобразовательные учреждения, школы. А ведь 
школы по Закону "Об образовании" не могут заниматься воспитанием, 
насколько я понимаю, да, они занимаются образованием, то есть и какой- 
то такой воспитательный процесс там, ну, хорошо, ладно, есть. А где он 
здесь прописан?

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:54:38. Речь 1 мин 57 сек

273-й Федеральный закон, статью точно не скажу, это Закон "Об 
образовании в Российской Федерации", и туда не только образовательные, 
да, стандарты, ну, в смысле образовательный процесс, но и процесс воспи
тания. Более того, мы уже за классное руководство платим, соответствен
но, непосредственно из федерального бюджета и сейчас будем платить 
также согласно изменяющемуся законодательству и в профессиональных 
организациях.

Я могу начать отвечать на ваши вопросы. Два вопроса, да? Первый. 
Я думаю, что мне поможет, наверное, министерство молодежной политики 
в том числе. Дело в том, что дети-сироты и дети, оставшиеся без попече
ния родителей, как и все молодые люди в определенной возрастной кате
гории, конечно, имеют права. Права на защиту своих интересов, как в об
щей юрисдикции, то есть как и все остальные люди, так и, соответственно, 
система постинтернатного сопровождения, то есть решение конкретно 
проблем по... Ну, буду говорить уже детально, потому что мы с этим уже 
сталкивались. По тому, как сформировать пакет документов, как, соответ
ственно, найти работу, как восстановить свои документы, если они утеря
ны. То есть на протяжении вот 2 -3  лет сопровождение детей-сирот, детей, 
оставшихся без попечения родителей, после того, как они заканчивают 
профессиональную организацию, я вам хочу сказать, что такой закон, он 
даже внесен уже в Законодательное Собрание, над ним идет процесс рабо
ты. Поэтому я думаю, в ближайшее время мы будем непосредственно над
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ним работать. Поэтому говорить о каких-то отдельных организациях, ко
торые выполняют функции защиты прав молодежи, я думаю, что Марга
рита Михайловна меня тут дополнит, входящие в реестр.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:35. Речь 0 мин 17 сек

У нас нет по регламенту вопросов к Маргарите Михайловне. 
Пожалуйста, еще вопросы к Ирине Александровне.

СИНЦОВА И.А.
Я тогда дополнительно потом посмотрю просто, которые защища

ют правовые непосредственно...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Хорошо. У нас есть второе чтение, таблица одобренных поправок. 

Прошу придерживаться повестки дня.
Пожалуйста, вопросы к докладчику.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:56:52. Речь 0 мин 19 сек

И второй вопрос, который вы задали, это воспитательные функции. 
Я, по-моему, на него уже ответила, потому что, действительно, во всех об
разовательных организациях всех уровней и в высшей школе также есть 
кураторы, есть ответственные лица, которые профессионально занимаются 
вопросами воспитания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо. Пожалуйста, вопрос депутата Романова Антона Василье

вича.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:57:11. Речь 0 мин 45 сек

Ирина Александровна, недавно принят Закон "О просветительской 
деятельности", Федеральный закон, согласно которому накладываются 
значительные ограничения на просветительскую деятельность, в том числе 
на организацию лекций, презентаций там, семинаров и так далее. Вот ка
ким образом в таком случае вот эти организации общественные будут 
осуществлять свою деятельность? То есть они должны лицензироваться 
там, будут ограничения в правах и так далее, будут надзорные органы за 
ними смотреть. То есть как скажется это на воспитательном процессе?

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:57:56. Речь 0 мин 3 сек

Антон Васильевич, этот законопроект федеральный, он широко об
суждался. Я, честно говоря, не имею информации о том, что он принят,
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поэтому не могу комментировать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:58:00. Речь 0 мин 12 сек

Голосуем. Желающие выступить? Антон Васильевич. Пожалуйста, 
Ирина Александровна... Ирина Александровна, вы можете присаживаться.

СОНЦОВА И.А.
У меня следующий.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Я знаю, но в любом случае будет перерыв на обед. Мы без обеда не 

выдержим. Выступление Антона Васильевича. Пожалуйста, Антон Васи
льевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:58:12. Речь 8 мин 3 сек

Уважаемый председательствующий, уважаемые депутаты, уважае
мая Ирина Александровна, я, конечно, хотел бы выступить по этому зако
нопроекту. Почему, собственно говоря, он мне кажется половинчатым, а 
главное, не имеющим, так сказать, такой юридической силы и прямого 
действия. Формулировки закона формируют условия для воспитания 
гражданственности, содействуют общественной деятельности, направлен
ной на поддержку молодежи, даже статья 8 "Обеспечение гарантий в сфере 
труда и занятости". Органы государственной власти оказывают адресную 
помощь молодым специалистам и предоставление им социальной под
держки соответствующей. Вместо того чтобы гарантировать рабочие ме
ста, вместо того чтобы обеспечить занятость и труд, то есть там же Закон 
проговорит об обеспечении деятельности. Вместо этого мы говорим о со
действии.

Дальше. Самое главное, на мой взгляд, что меня беспокоит в этом 
законе, что здесь отсутствуют общеобразовательные учреждения, то есть 
школа, которая обязана заниматься этим воспитательным процессом, 
должна организовывать этот воспитательный процесс и обеспечить этот 
воспитательный процесс, в том числе и право молодых людей на образо
вание.

Ну вот что у нас в области по данным Иркутскстата на 20 год? В 
регионе насчитывалось 864 общеобразовательных организации. Но это 
примерно вдвое меньше, чуть больше, чем вдвое меньше, чем в 45 году. То 
есть идет процесс укрупнения школ, Закон "Об автономных организациях" 
уничтожает мелкие школы. Значит, фактически школа превращается в гос
тевое учреждение, когда приезжают из разных территорий, родители при
возят на машинах там. Никакой социализации не происходит, школы пе
реполнены. Это вызвано как бы экономической необходимостью: чем 
больше учеников, тем больше денег, поэтому стремятся к укреплению 
школ, но воспитательного процесса там не происходит, потому что нор
мальная школа -  это 600 -  500 человек, когда завуч всех знает, все знают 
учителей, все знают директора, все живут в одном районе, в пешей до
ступности от этой школы, и люди как бы... Воспитательный процесс про
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исходит как в школе, так и вне школы. Вот этот курс, который сегодня 
взяло государство, конечно, он порочен.

Дальше. Согласно концепции развития образования в Иркутской 
области до 23 года, кадровый дефицит системы образования Иркутской 
области составляет 10500 педагогических работников. В частности, в ор
ганизациях дошкольного образования - 3600, в начальном, основном и 
среднем общешкольном образовании - 5700, в дополнительном образова
нии - 618, в профессиональном образовании - 340. Идет процесс старения в 
школах. Педагоги со стажем до 5 лет - 12 %, учителя пенсионного возраста 
- 27 %, из них 70 и 80 лет в возрасте продолжают преподавать, потому что 
замены им нет. В аналитическом обзоре потребности в кадрах в Иркутской 
области в 15 году было указано, что в сфере образования дефицит состав
лял 20900 человек. При этом среди наиболее востребованных профессий 
оказываются такие: учителя и преподаватели начальных классов, матема
тики, русского языка и литературы, английского языка, педагоги, психоло
ги дополнительного образования, музыки, физкультуры, технологии и так 
далее.

В Иркутской области фактически за последние 5 лет уничтожено 2 
педагогических вуза: пединститут и лингвистический институт. Фактиче
ски ликвидированы 2 педучилища только в городе Иркутске, соответству
ющим образом идет избиение кадров, то есть у нас фактически уничтожа
ется та советская школа, которая была единой общеобразовательной, тру
довой, политехнической, где осуществлялся этот воспитательный процесс. 
Людей приучали не только к труду, но и социализации, когда они отвечали 
за все, что происходит внутри них. Как только образование превратилось 
из воспитательного процесса в услугу, то фактически это означает следу
ющее, что при оказании услуги клиент всегда прав. Кто-то покупает услу
гу, значит, продавцы этой услуги должны плясать под дудку, так сказать, 
этого потребителя и оказывать те услуги, которые кажутся им наиболее 
востребованными.

Соответствующим образом никакого патриотического воспитания, 
поставленного на государственную основу, в школах не производится. 
Например, вот говорится о патриотическом воспитании. По-хорошему, у 
нас в каждой школе должен быть педагог-краевед по специальности крае
ведения, и школа должна быть центром соответствующим, которая могла 
бы собирать все сведения о тех людях, которые окончили эту школу и 
внесли значительный вклад в развитие своей территории, своего района, 
своего города, своей области.

У нас много лет мы говорим о том, что нужно создать музей Побе
ды, где бы собраны были данные обо всех выдающихся людях, то есть во
обще о всех людях, которые защищали Родину и погибли на различных, в 
различных военных конфликтах. Конечно, у нас сейчас есть такая возмож
ность создать такой музей, ну, на территории ИВАНУ, например. Но у нас 
сегодня, если я не ошибаюсь, 123 Героя Советского Союза, да, и кавалеров 
Орденов Славы. Где мы можем посмотреть данные о них, где можно прий
ти с ребенком, да, в какой-то зал Славы военной и получить соответству
ющее представление об этих людях, о том, кто защищал нашу Родину? Та
кого места нет. Значит, и вот фактически это отсутствие такого целена
правленного влияния государства на патриотическое воспитание и граж
данскую позицию населения.

Я думаю, что закон должен... Конечно, он прошел соответствующие 
изменения, стал значительно лучше, но тем не менее он нуждается в дора
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ботке. Я бы предложил его рассмотреть еще в третьем чтении, добавить те 
положения, которые усилили бы Закон в нужном направлении. А также, 
понимаете, мы отдаем Правительству очень широкую сферу полномочий. 
Правительство может реализовать это дело, а может и не реализовать. Ко
нечно, нужно усилить депутатский контроль в этом направлении за граж
данским и патриотическим воспитанием.

И в первую очередь нужно подготовить и усилить подготовку и 
воспитание учителей, которые несут основную нагрузку в школах по вос
питанию молодежи в том числе. Что для этого нужно сделать? На мой 
взгляд, нужно вернуть самостоятельность вузам нашим: лингвистическому 
университету и пединституту, потому что практика показала, что включе
ние их в состав ИГУ пагубным образом сказывается на воспитании и под
готовке педагогических кадров. Без этого ни о каком как бы воспитатель
ном значении школы речи быть не может. И отсюда... Конечно, хотелось 
бы поерничать, но вот эта ситуация, которая произошла в Казани, не дает 
повода для нас для того чтобы как-то расслабляться, может быть, имеет 
смысл провести соответствующий и круглый стол, и посмотреть вообще 
ситуацию в плане как бы гражданского и патриотического воспитания, и 
вернуть школе те функции, которые у нее были когда-то изъяты в связи с 
принятием Закона "Об образовании". Спасибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:06:15. Речь 0 мин 35 сек

Спасибо, Антон Васильевич. У нас, к сожалению, не предусмотре
ны, или к счастью, по регламенту вопросы к выступающему, поэтому во
прос у меня к Ирине Александровне Синцовой, к докладчику.

Ирина Александровна, скажите, пожалуйста, вот мы несколько ме
сяцев работаем над законопроектом, который разработали наши молодые 
ребята из Молодежного парламента. Сегодня на суд депутатов выносится 
таблица одобренных поправок. Я вас прошу ответить просто цифрой: 
сколько в этой таблице одобренных поправок, поправок от депутата Рома
нова?

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:06:50. Речь 0 мин 22 сек

Александр Викторович, я еще добавлю, что мы каждому депутату, 
да, направляли именное практически предложение о том, чтобы: "Пожа
луйста, посмотрите и внесите поправки". Все поправки внесены депутата
ми Молодежного парламента.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:07:12. Речь 0 мин 16 сек

То есть Антон Васильевич... В выступлении Антона Васильевича 
слышны разумные предложения, но мне хотелось бы понять, а подавал ли 
депутат Романов эти свои предложения своевременно и в установленном 
порядке? (Не слышно). Не слышу.
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 4/63)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 4/64)

ВЫСТУПИЛИ:

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:07:28. Речь 0 мин 4 сек

В Законодательное Собрание нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:07:32. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Уважаемые коллеги, голосуем по 
принятию таблицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 13:07:37
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:07:37. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования. Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 13:07:55
Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  2. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:07:55. Речь 0 мин 44 сек

Решение принято. Уважаемые коллеги, разрешите от вашего имени 
поблагодарить наших коллег из Молодежного парламента, которые разра
ботали и законопроект, и все поправки к данному законопроекту. Поэтому 
спасибо вам большое за ваш первый опыт. Он был сложным, но тем не ме
нее вы молодцы, что довели его до конца. Поздравляем вас. (Аплодисмен
ты).
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4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-814 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАЛОГЕ НА ИМУЩЕСТВО ОР
ГАНИЗАЦИЙ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

РЕШИЛИ:

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:08:39. Речь 0 мин 12 сек

Слово предоставляется председателю счетной комиссии Любенкову 
Георгию Александровичу. Пожалуйста.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель

ству
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:08:51. Речь 1 мин 10 сек

Докладываю протокол № 7 заседания счетной комиссии.
Присутствовали: председатель Любенков, секретарь Андреев Ан

дрей Анатольевич, член счетной комиссии Лобков Артем Валентинович.
Слушали: о результатах тайного голосования по вопросу о приня

тии Закона Иркутской области «О внесении изменений в статью 2 Закона 
Иркутской области «О налоге на имущество организаций» и направлении 
его Губернатору Иркутской области Кобзеву Игорю Ивановичу для обна
родования.

Изготовлено бюллетеней - 43. Выдано бюллетеней - 36. При под
счете обнаружено бюллетеней - 36. Недействительных бюллетеней нет.

Голосовали последовательно: за - 29, против - 6, воздержался - 1.
По результатам тайного голосования Закон Иркутской области «О 

внесении изменений в статью 2 Закона Иркутской области «О налоге на 
имущество организаций» принят в окончательном чтении.

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской об
ласти утвердить результаты тайного голосования по вопросу о принятии 
Закона Иркутской области «О внесении изменений в статью 2 Закона Ир
кутской области «О налоге на имущество организаций» и направлении его 
Губернатору Иркутской области Кобзеву Игорю Ивановичу для обнародо
вания.

Подписи председателя, секретаря счетной комиссии и члена счет
ной комиссии имеются. Прошу утвердить протокол № 7.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:10:00. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, Георгий Александрович. Уважаемые депутаты, ставлю на 
голосование вопрос об утверждении протокола № 7 по вопросу о принятии 
Закона Иркутской области «О внесении изменений в статью 2 Закона Ир
кутской области «О налоге на имущество организаций» и направлении его 
Губернатору Иркутской области для обнародования. Прошу утвердить 
протокол.

Утвердить протокол № 7
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/65)

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/66)

Время: 13:10:18
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:10:18. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Пожалуйста, Георгий Александрович.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:10:36. Речь 0 мин 48 сек 

Протокол № 8 заседания счетной комиссии.
Присутствовали: председатель счетной комиссии Любенков, секре

тарь счетной комиссии Андреев Андрей Анатольевич, член счетной ко
миссии Лобков Артем Валентинович.

Слушали: о форме и содержании бюллетеня для тайного голосова
ния по вопросу о принятии постановления Законодательного Собрания 
Иркутской области о Законе Иркутской области «О внесении изменений в 
статью 2 Закона Иркутской области «О налоге на имущество организа
ций». Постановление у вас всех есть.

Предложили... Решили: предложить Законодательному Собранию 
Иркутской области утвердить форму и содержание бюллетеня для тайного 
голосования. Прилагается. Он ничем не отличается.

Предложить провести видеофиксацию процесса вскрытия урны и 
подсчета голосов. Подписи председателя, секретаря и члена счетной ко
миссии имеются. Показываю образец бюллетеня. Вот. Прошу утвердить 
протокол № 8 заседания счетной комиссии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:11:24. Речь 0 мин 3 сек 

Уважаемые коллеги, утверждаем протокол № 8.

Утвердить протокол № 8 

Время: 13:11:27
Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:11:27. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Уважаемые коллеги, прошу вас пройти в фойе, 
где установлены урны для голосования. Присутствующих, приглашенных 
прошу оставаться в зале. Перерыв 10 минут.

Часть 6 заседания. Дата: 19.05.2021 Время: 13:18:34- 13:33:54

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 36
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Габов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 

11. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

14. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
15. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской
области

22. Перетолчин В.В. председатель комитета по законодательству о государственном
строительстве области и местном самоуправлении Законодательно-

12. Егорова Л.И.

13. Кондрашов В.И.

16. Курбайлов М.М.
17. Лобков А.В.

18. Любенков Г.А.

19. Маслов А.С.
20. Некипелов Д.Б.
21. Носенко О.Н.
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23. Петрук С.М.
24. Побойкин В.Л.

25. Романов А.В.
26. Сагдеев Т.Р.

27. Сарсенбаев Е.С.
28. Синцова И.А.

29. Сумароков И.А.
30. Терентьев А.Н.
31. Труфанов Н.С.

32. Тютрин Д.Г.
33. Франтенко С.С.

34. Хайдуков В.В.

35. Шевченко С.П.

36. Шершнев Д.П.

го Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 7
1. Вепрев А.А. депутат
2. Левченко А.С. депутат
3. Обухов А.В. депутат
4. Попов О.Н. депутат
5. Сумароков П.И. депутат
6. Чекотова Н.А. депутат
7. Шпаков В.Ю. депутат

Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного

Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 6
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. Леныпина И.В.

5. Парфенов М.А.
6. Родионов В.А.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в За
конодательном Собрании Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
министр образования Иркутской области
министр социального развития, опеки и попечительства Иркутской 
области

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-825 «О ПРИЗНАНИИ УТРА
ТИВШИМИ СИЛУ ОТДЕЛЬНЫХ ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ 
ЧТЕНИЕ)
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:18:34. Речь 0 мин 44 сек

Коллеги, все, прошу тишину в зале. Прошу занять всех свои места. 
Продолжаем работу.

Вопрос № 15: проект закона Иркутской области «О признании 
утратившими силу отдельных законов Иркутской области», 2-е чтение. 
Докладывает Синцова Ирина Александровна - председатель комитета по 
социально-культурному законодательству. Прошу вас, Ирина Алексан
дровна. Пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 13:19:18. Речь 0 мин 13 сек

К данному законопроекту в рамках второго чтения не поступили 
поправки, поэтому решение комитета: принять данный законопроект во 
втором (окончательном) чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:19:31. Речь 0 мин 39 сек 

Спасибо, Ирина Александровна. Уважаемые коллеги, я прошу
всех...

Коллеги, ставлю на голосование: принять Закон и направить Губер
натору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/67)

Время: 13:20:10
Присутствие -  33. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:20:10. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-839 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут 
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:20:24. Речь 0 мин 19 сек
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Вопрос № 16: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в отдельные законы Иркутской области». Докладывает Родионов 
Владимир Анатольевич - министр социального развития, опеки и попечи
тельства Иркутской области. Пожалуйста, Владимир Анатольевич, на три
буну.

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 13:20:43. Речь 1 мин 43 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 29 де
кабря 2020 года принят Федеральный закон 473 "О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Российской Федерации", предусматри
вающий изменение ранее существующего порядка установления примене
ния величины прожиточного минимума. Данным Законом установлено, 
что с 21 года величина прожиточного минимума на душу населения в 
субъекте Российской Федерации, а также по основным социально
демографическим группам населения устанавливается субъектом Россий
ской Федерации на очередной год. До вступления в силу этого закона ве
личина прожиточного минимума на душу населения и по основным соци
ально-демографическим группам населения в целом по Российской Феде
рации и в субъектах определялась ежеквартально.

Проект закона Иркутской области разработан в целях приведения 
трех областных законов в соответствие с Федеральным законом. Учиты
вая, что величина прожиточного минимума установлена в Иркутской об
ласти на 21 год 12759 рублей - ниже величины прожиточного минимума, 
установленного в Иркутской области за третий квартал 20 года - 13081 
рубль, которая применялась для определения размера социальных... от
дельных социальных выплат, такие как ежемесячная денежная выплата 
семьям в случае рождения третьего ребенка, выплата денежных средств на 
содержание детей под опекой и попечительством, проектом закона также 
предлагается в целях сохранения достигнутого уровня социальной защиты 
граждан размер вышеуказанных социальных выплат изменить с 1 января 
22 года. Прошу поддержать законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:22:26. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к Владимиру Анатольевичу. Вопросов нет. 
Присаживайтесь, Владимир Анатольевич, на место, пожалуйста. Позицию 
профильного комитета - Синцова Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 13:22:37. Речь 0 мин 7 сек

Законопроект рассмотрен. Решение комитета: принять в первом 
чтении и продолжить работу над ним во втором.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

94



ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:22:44. Речь 0 мин 9 сек

Еолосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.16/68)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 13:22:53
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:22:53. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок -  4 июня.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-836 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 16 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВО
ПРОСАХ ОБРАЗОВАНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:23:09. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 17: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в часть 1 статьи 16 Закона Иркутской области «Об отдельных во
просах образования в Иркутской области». Докладывает Парфенов Мак
сим Александрович - министр образования Иркутской области. Пожалуй
ста, Максим Александрович, на трибуну.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 13:23:24. Речь 0 мин 22 сек

Добрый день. Проект закона разработан в целях приведения в соот
ветствие с Федеральным законом от 30 декабря 2020 года "О молодежной 
политике в Российской Федерации". Проектом закона вносятся изменения 
в Закон 91-03, направленный на увеличение предельного возраста. Речь 
идет о возрасте в 35 лет. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:23:46. Речь 0 мин 7 сек

Вопросы к Максиму Александровичу. Позицию профильного коми
тета - Синцова Ирина Александровна.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 13:23:52. Речь 0 мин 12 сек

Законопроект рассмотрен. Решение комитета: принять в 1-м чтении 
и в окончательном после проведения лингвистической экспертизы. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:24:05. Речь 0 мин 6 сек

Голосуем: принять проект закона в 1-м чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвисти
ческой экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.17/69)

Время: 13:24:10
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.17/70)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:24:10. Речь 0 мин 16 сек

Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем: принять Закон и 
направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 13:24:26
Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:24:26. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.
18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-841 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ

НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕТОДИКАХ РАСЧЕТА НОРМАТИ-
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ВОВ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ГАРАНТИЙ РЕАЛИЗАЦИИ ПРАВ НА 
ПОЛУЧЕНИЕ ОБЩЕДОСТУПНОГО И БЕСПЛАТНОГО ДОШКОЛЬНОГО ОБРА
ЗОВАНИЯ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ДОШКОЛЬНЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ И ОБ
ЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ОБЩЕ
ДОСТУПНОГО И БЕСПЛАТНОГО НАЧАЛЬНОГО ОБЩЕГО, ОСНОВНОГО ОБ
ЩЕГО, СРЕДНЕГО ОБЩЕГО ОБРАЗОВАНИЯ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБЩЕОБ
РАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ОБЕСПЕЧЕНИЯ 
ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ДЕТЕЙ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБЩЕОБ
РАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:24:40. Речь 0 мин 32 сек

Вопрос № 18: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О методиках расчета нормативов обес
печения государственных гарантий реализации прав на получение обще
доступного и бесплатного дошкольного образования в муниципальных 
дошкольных образовательных и общеобразовательных организациях в Ир
кутской области, общедоступного и бесплатного начального общего, ос
новного общего, среднего общего образования в муниципальных общеоб
разовательных организациях в Иркутской области, обеспечения дополни
тельного образования детей в муниципальных общеобразовательных орга
низациях в Иркутской области».

Докладывает Парфенов Максим Александрович - министр образо
вания Иркутской области.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 13:25:11. Речь 1 мин 52 сек

Законом Иркутской области от 31 мая 19 года № 45-03 утверждены 
методики расчета нормативов по уровням дошкольного и общего образо
вания. Проектом закона вносятся изменения в 45 областной закон, направ
ленные на установление перечня должностей работников муниципальных 
образовательных организаций. Проект закона прошел все необходимые 
согласования в Правительстве Иркутской области, рассмотрен на комитете 
по социально-культурному законодательству. Принятие проекта закона 
повлечет необходимость принятия постановления Правительства Иркут
ской области, устанавливающего перечень должностей работников муни
ципальных образовательных организаций.

Предварительный проект постановления по перечню должностей 
направлен в Ассоциацию муниципальных образований, профсоюзную ор
ганизацию и в комитет по социально-культурному законодательству для 
рассмотрения и предложений.

Мы формируем отдельным актом Правительства Иркутской обла
сти, внеся данные дополнения в 45 Закон, исчерпывающий перечень 
должностей работников образовательных организаций в муниципальных 
образованиях Иркутской области, которые могут быть включены в штат
ные расписания. Речь идет об учебно-вспомогательном персонале, речь 
идет об административно-управленческом персонале, речь идет о педаго
гических работниках. Тем самым мы формируем этот перечень, делаем его 
исчерпывающим, приводим в соответствие в дальнейшей работе все штат
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ные расписания общеобразовательных организаций и дошкольных образо
вательных организаций в Иркутской области. Делаем его совершенно про
зрачным. Это открытый перечень, который будет утвержден в дальней
шем при одобрении этих дополнений в 45-й Закон.

Отдельным постановлением будет утвержден. Спасибо. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:27:03. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Максим Александрович, пожалуйста, вопрос депутата 
Романова.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:27:07. Речь 1 мин 11 сек

У меня такой вопрос, вот мы увеличиваем, то есть расширяем этот 
перечень, в том числе административно-управленческого аппарата, увели
чиваем число чиновников, количество каких-то там надзорных органов, 
которые будут заниматься проверками, контролем там, управлением и 
всем остальным.

Это будет сделано в ущерб количеству учителей практикующих? 
Это первый вопрос.

И второе. Не направлены ли вот такие изменения на постепенный, 
завуалированный переход школ на дистанционное обучение, когда будут 
какие-то операторы, которые сидят в Москве или здесь у нас в Иркутске, и 
учителей просто нет необходимости будет содержать? Дети будут обу
чаться дистанционно, по компьютеру и процесс, о котором мы только что 
говорили, воспитательный, будет полностью отсутствовать?

То есть, короче говоря, не будут ли потом роботы заниматься обра
зовательным процессом?

Пожалуйста, поясните ситуацию.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:28:19. Речь 1 мин 6 сек

По первому вопросу. Административно-управленческий персонал 
не расширяется, он четко зафиксирован в Едином квалификационном 
справочнике, собственно, мы его здесь дублируем. Здесь, скорее, уважае
мые коллеги, вопрос... уважаемые депутаты, вопрос по вспом и техниче
скому персоналу, потому что требует наведение порядка эта категория ра
ботников в образовательных организациях в части упорядочивания и по
нимания того, кто работает действительно на сегодняшний день в муници
пальных образовательных организациях.

Может ли там быть, условно говорю, библиотекарь-секретарь либо 
должен быть конкретно секретарь, потому что так написано в справочнике 
и конкретно библиотекарь.

Что касается снижения либо подмены какими-то иными работника
ми, которые будут осуществлять образовательную деятельность, учебный 
процесс непосредственно, безусловно, на это данная инициатива не 
направлена. И это как бы исключает даже имеющиеся риски какие-то.
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Не вижу здесь рисков.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/71)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:29:25. Речь 0 мин 7 сек 

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы.
Вопросов нет, присаживайтесь, пожалуйста, Максим Александро

вич.
Позицию профильного комитета - Синцова Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 13:29:31. Речь 0 мин 47 сек

Законопроект обсужден на заседании комитета. И надо сказать, что 
законопроект, в принципе, был сразу понятен для депутатов, то проект по
становления - по нему была открыта дискуссия. Участвовали и Уполномо
ченный по правам человека и профсоюзы. Мы пришли к соглашению о 
том, что в окончательном варианте постановления будут отмечены все 
предложения, им будет дана оценка, которые поступили в рамках обсуж
дения, но а по отношению к проекту закона вопросов нет.

Поэтому решение комитета: принять его в 1-м чтении и после линг
вистики в окончательном. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:30:18. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Уважаемые коллеги, голосуем 
принять проект закона в 1-м чтении и рассмотреть его в окончательном 
чтении на данном заседании после проведения лингвистической эксперти
зы.

Прошу вас.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 13:30:27
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:30:27. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.
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Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 13:30:46
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:30:46. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-814 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ Е 
СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАЛОГЕ НА ИМУЩЕСТВО ОРГАНИ 
ЗАЦИЙ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:31:02. Речь 0 мин 13 сек

Слово для оглашения итогов голосования предоставляется предсе
дателю счетной комиссии Любенкову Георгию Александровичу. Прошу 
вас на трибуну.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:31:15. Речь 1 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, оглашаю протокол № 9 заседания счетной ко
миссии.

Присутствовали: председатель Любенков, секретарь счетной ко
миссии Андреев Андрей Анатольевич, член счетной комиссии Лобков Ар
тем Валентинович.

Слушали: о результатах тайного голосования по вопросу «О приня
тии постановления Законодательного Собрания Иркутской области «О За
коне Иркутской области «О внесении изменений в статью 2 Закона Иркут
ской области «О налоге на имущество организаций». Изготовлено бюлле
теней - 43. Выдано бюллетеней - 36. При подсчете обнаружено бюллетеней 
- 36. Недействительных бюллетеней - 1.

Голосовали: за - 30, против - 2, воздержались - 3 человека.
По результатам тайного голосования по вопросу «О принятии по

становления Законодательного Собрания Иркутской области «О Законе 
Иркутской области «О внесении изменений в статью 2 Закона Иркутской 
области «О налоге на имущество организаций» принято.

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской об
ласти утвердить результаты тайного голосования по вопросу «О принятии

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/72)

100



постановления Законодательного Собрания Иркутской области «О Законе 
Иркутской области «О внесении изменений в статью 2 Закона Иркутской 
области «О налоге на имущество организаций».

Подписи председателя, секретаря счетной комиссии, члена счетной 
комиссии имеются.

Выражаю надежду, что это крайний на сегодняшний день протокол 
тайного голосования.

Прошу утвердить протокол № 9.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:32:34. Речь 0 мин 14 сек

Спасибо, Георгий Александрович.
Уважаемые депутаты, ставлю на голосование вопрос об утвержде

нии протокола № 9 по вопросу «О принятии постановления Законодатель
ного Собрания Иркутской области «О Законе Иркутской области «О вне
сении изменений в статью 2 Закона Иркутской области «О налоге на иму
щество организаций».

Прошу утвердить протокол № 9.

РЕШИЛИ: Утвердить протокол № 9

ГОЛОСОВА- Время: 13:32:48
ЛИ: Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п.4/73) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:32:48. Речь 1 мин 5 сек

Решение принято. Таким образом, мы закончили рассмотрение во
проса № 4.

Мы поддержали законопроект, внесенный Губернатором Иркутской 
области, и квалифицированное большинство от депутатского корпуса вы
сказалось за принятие постановления о необходимости разработки в Ир
кутской области закона об инвестиционной деятельности, об инвестици
онной политике, который будет внесен Г убернатором Иркутской области в 
3-м квартале текущего года.

Поэтому, уважаемые коллеги, спасибо за первую часть работы 
нашей 43-й сессии. Объявляется перерыв на обед. Хочу с вами посовето
ваться. 30 минут до двух, Парламентский час там дальше пойдет, все ми
нистры ждут. Или час? Час. Тогда, значит, объявляется перерыв до 14:30.

Часть 7 заседания. Дата: 19.05.2021 Время: 14:35:40 -  18:58:01 

Председательствующий:
Алдаров К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской
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области
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 29
1. Аблов А.А.
2. Ал даров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Бренюк С.А.
7. Ведерников А.В.
8. Габов Р.Ф.

9. Гаськов А.Ю.

10. Дикусарова Н.И.

11. Кудрявцева Г.Ф.
12. Лобков А.В.

13. Любенков Г.А.

14. Маслов А.С.
15. Некипелов Д.Б.
16. Носенко О.Н.

17. Перетолчин В.В.

18. Петрук С.М.
19. Побойкин В.Л.

20. Сагдеев Т.Р.

21. Сарсенбаев Е.С.
22. Синцова И.А.

23. Сумароков И.А.
24. Труфанов Н.С.

25. Тютрин Д.Г.
26. Франтенко С.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательно
го Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
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27. Хайдуков В.В.

28. Шевченко С.П.

29. Шершнев Д.П.

заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 14
1. Вакуров Е.В.
2. Вепрев А.А.
3. Егорова Л.И.

4. Кондрашов В.И.
5. Крывовязый И.В.
6. Курбайлов М.М.
7. Левченко А.С.
8. Обухов А.В.
9. Попов О.Н.

10. Романов А.В.
11. Сумароков П.И.
12. Терентьев А.Н.
13. Чекотова Н.А.
14. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
заместитель председателя 
области
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного

Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Законодательного Собрания Иркутской

Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 23
1. Абрусевич А.М.

2. Анисимов С.Г.
3. Апанович Е.В.
4. Басов М.В.

5. Баутин С.М.

6. Богатырев П.А.
7. Богданов И.В.

8. Буянов Р.В.

9. Вобликова В.Ф.
10. Гершун Н.Г.
11. Данилова А.Н.
12. Дячук Р.А.

13. Золоторева О.Ю.

14. Ленынина И.В.

15. Некрасов А.А.

16. Парфенов М.А.
17. Родионов В.А.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
мэр Усть-Кутского муниципального образования 
заместитель министра образования Иркутской области 
начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области
заместитель генерального директора по работе с государственными 
органами власти ООО «СиЛА» 
заместитель министра спорта Иркутской области 
директор Иркутского областного радиотелевизионного передающе
го центра
полномочный представитель Еубернатора Иркутской области в За
конодательном Собрании Иркутской области 
заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
министр экономического развития Иркутской области 
первый заместитель министра здравоохранения Иркутской области 
заместитель министра, осуществляющий полномочия министра 
культуры и архивов Иркутской области
заместитель министра жилищной политики, энергетики и транспор
та Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель Восточно-Сибирского транспортного прокурора Иркут
ской области
министр образования Иркутской области
министр социального развития, опеки и попечительства Иркутской 
области
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18. Ружников Д.О.
19. Саламатов С.Э.
20. Соколов В.В.

21. Солопов А.А.
22. Цвейгарт В.В.

23. Целищев Д.В.

вице-мэр города Иркутска 
директор АО «Авиакомпания Ангара»
руководитель службы по охране объектов культурного наследия 
Иркутской области
заместитель руководителя службы по тарифам Иркутской области 
заместитель мэра Нижнеилимского района по жилищной политике, 
градостроительству, энергетике, транспорту и связи 
руководитель Восточно-Сибирского межрегионального территори
ального управления воздушного транспорта Федерального агентства 
воздушного транспорта

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-845 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЕ И СПОРТЕ 
В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:35:41. Речь 0 мин 21 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О физической культуре и спорте в Иркутской обла
сти».

Докладывает Богатырев Павел Александрович - заместитель мини
стра спорта Иркутской области.

Пожалуйста, Павел Александрович, на трибуну.

БОГАТЫРЕВ П.А. -  заместитель министра спорта Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 14:36:01. Речь 3 мин 6 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты Законо
дательного Собрания, проектом закона предлагается внести изменения в 
ряд статей Закона области «О физической культуре и спорте в Иркутской 
области» в соответствии с изменениями, внесенными в федеральные зако
ны: это 329 «О физической культуре и спорте в Российской Федерации» и 
Федеральный закон 524 «О внесении изменений в статью 26.3 Федераль
ного закона «Об общих принципах организации законодательной (пред
ставительной) и исполнительных органов государственной власти субъек
тов Российской Федерации».

В статью 1 проекта закона вносятся изменения, в частности, в ста
тью 7, именно уточняются полномочия Правительства Иркутской области 
по организации участия в разработке программ развития видов спорта в 
Российской Федерации, уточняется редакция пункта 5: слова «спортивных 
соревнований, тренировочных мероприятий» заменяются словами «офи
циальных спортивных мероприятий».

Полномочия Правительства Иркутской области дополняются пол
номочием по установлению порядка разработки, утверждения календар
ных планов официальных физкультурных мероприятий и спортивных ме
роприятий Иркутской области, в том числе порядок включения физкуль
турных мероприятий и спортивных мероприятий в указанные календарные 
планы.

В части 2 статьи 10 уточняются полномочия министерства спорта 
Иркутской области как уполномоченного органа: календарные планы офи
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циальных физкультурных мероприятий и спортивных мероприятий обла
сти, в том числе включающие в себя физкультурные и спортивные меро
приятия по реализации комплекса ГТО, теперь не только утверждаются, но 
и реализуются уполномоченным органом.

В части 3 статьи уполномоченный орган наделяется полномочием 
по ежегодному формированию и утверждению перечня значимых офици
альных физкультурных мероприятий и спортивных мероприятий, прово
димых на территории Иркутской области. Указанные полномочия уже 
внесены в положение о министерстве спорта Иркутской области постанов
лением Правительства Иркутской области от 31 марта 21 года № 213-пп.

В статье 17 исключается необходимость учитывать мнение обще
российских спортивных федераций по соответствующим видам спорта при 
создании региональных центров спортивной подготовки.

В статье 19 исключается понятие «спортивно-оздоровительные ме
роприятия», в связи с тем что полномочия по проведению физкультурно- 
оздоровительных мероприятий за счет средств бюджета субъекта Россий
ской Федерации исключены из пункта 30 статьи 26.3 Федерального закона 
«Об общих принципах организации законодательных (представительных) 
и исполнительных органов государственной власти субъектов Российской 
Федерации».

Также вносятся изменения в главу 8 в связи с дополнением полно
мочий органов государственной власти субъекта полномочием по участию 
в организации и проведении официальных международных физкультур
ных мероприятий.

То, что я озвучил, это уже с учетом замечаний, озвученных на ко
митете, согласования остальные все пройдены, прошу поддержать проект 
закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:39:07. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику.
Позицию профильного комитета - Синцова Ирина Александровна.
Присаживайтесь, пожалуйста, Павел Александрович.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 14:39:12. Речь 0 мин 8 сек

Решение профильного комитета: принять в 1-м чтении и продол
жить над ним работу во 2-м.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:39:19. Речь 0 мин 8 сек

Желающие выступить.
Голосуем. Принять проект закона в 1-м чтении и продолжить рабо

ту над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во 2-м чтении.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 9/74)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 14:39:28
Присутствие -  24. Отсутствие -  19. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  23. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:39:28. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 4
июня.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-846 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 15(3) ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЪЕКТАХ 
КУЛЬТУРНОГО НАСЛЕДИЯ (ПАМЯТНИКАХ ИСТОРИИ И КУЛЬТУРЫ) НАРОДОВ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:39:48. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 20: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в часть 2 статьи 15(3) Закона Иркутской области «Об объектах 
культурного наследия (памятниках истории и культуры) народов Россий
ской Федерации в Иркутской области».

Докладывает Соколов Виталий Владимирович - руководитель 
службы по охране объектов культурного наследия Иркутской области.

Пожалуйста, Виталий Владимирович, на трибуну.

СОКОЛОВ В.В. -  руководитель службы по охране объектов культурного 
наследия Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:40:06. Речь 1 мин 41 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, коллеги, 
правовым основанием принятия проекта закона является Федеральный за
кон от 29 декабря 2020 года № 468-ФЗ «О внесении изменений в Градо
строительный кодекс Российской Федерации» (непонятно) указанного за
конопроекта вносятся изменения в пункт 6 статьи 60 Федерального закона 
от 25 июня 2002 года № 173-ФЗ «Об объектах культурного наследия (па
мятниках истории и культуры) народов Российской Федерации».

Эти изменения направлены на установление срока рассмотрения 
региональным органом охраны объектов культурного наследия проекта 
правил землепользования и застройки, поступившего от органа местного 
самоуправления.

Таким образом, целесообразность принятия закона обусловлена 
необходимостью приведения Закона Иркутской области от 23 июля 2008
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/75)

ВЫСТУПИЛИ:

года № 57-оз «Об объектах культурного наследия (памятниках истории и 
культуры) народов Российской Федерации в Иркутской области» в соот
ветствие с федеральным законодательством.

Проект закона состоит из двух частей. Статьей первой предлагается 
внести изменения в часть 2 статьи 15(3) Закона № 57-оз в связи с приняти
ем Федерального закона № 468-ФЗ в части изменения сроков рассмотре
ния региональным органом охраны объектов культурного наследия про
екта правил землепользования и застройки. Срок рассмотрения сокращает
ся с тридцати рабочих дней до семи.

Статьей 2 предлагается предусмотреть срок вступления в силу про
екта закона после дня его официального опубликования. Принятие закона 
не требует принятия, отмены, изменения либо признания утратившими си
лу иных правовых актов Иркутской области.

Доклад окончен. Прошу поддержать проект закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:41:47. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу.
Вопросов нет, присаживайтесь, пожалуйста. Позицию профильного 

комитета - Синцова Ирина Александровна - председатель комитета по со
циально-культурному законодательству.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 14:41:58. Речь 0 мин 8 сек

Законопроект рассмотрен. Решение комитета: принять в 1-м чтении 
и после проведения лингвистики в окончательном, прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:42:07. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Голосуем. Принять проект закона в 1-м чтении и рассмот
реть его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 14:42:15
Присутствие -  25. Отсутствие -  18. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  23. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:42:15. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 14:42:33
Присутствие -  25. Отсутствие -  18. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  23. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:42:33. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-830 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ФОРМЕ И ПОРЯДКЕ ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ 
МЕР СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ПО ОПЛАТЕ ЖИЛОГО ПОМЕЩЕНИЯ И КОМ
МУНАЛЬНЫХ УСЛУГ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ ГРАЖДАН В ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:42:49. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос № 21: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О форме и порядке предоставления мер 
социальной поддержки по оплате жилого помещения и коммунальных 
услуг отдельным категориям граждан в Иркутской области».

Докладывает министр социального развития, опеки и попечитель
ства Родионов Владимир Анатольевич. Прошу вас.

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:43:11. Речь 1 мин 1 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 22 де
кабря 20 года принят Федеральный закона 431 «О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Российской Федерации» в части отнесе
ния лиц, награжденных знаком «Житель осажденного Севастополя» как 
ветеранов Великой Отечественной войны, и установления им правовых 
гарантий социальной защиты. Данный Закон ввел в Федеральный закон 5- 
ФЗ «О ветеранах» новую категорию лиц, которым предоставляется ком
пенсация расходов на оплату жилых помещений, коммунальных услуг, - 
это лица, награжденные знаком «Житель осажденного Севастополя», при
знанные инвалидами вследствие общего заболевания, трудового увечья,

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/76)
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/77)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА-

других причин.
В связи с введением в Федеральный закон новой категории граждан 

проектом закона предусматривается соответствующая корректировка по
ложений Закона Иркутской области № 73/3.

Прошу поддержать данный законопроект. Для информации: на се
годняшний день лиц, награжденных знаком «Житель осажденного Сева
стополя», в Иркутской области не проживает.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:44:12. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к Владимиру Анатольевичу.
Присаживайтесь, Владимир Анатольевич. Позицию профильного 

комитета - Гаськов Александр Юрьевич - председатель комитета по здра
воохранению и социальной защите.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 14:44:20. Речь 0 мин 14 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. На комитете законопроект этот 
рассмотрен. Рекомендация: принять закон в 1-м чтении, после лингвисти
ческой экспертизы без продолжения работы принять его.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:44:35. Речь 0 мин 8 сек

Голосуем принять проект закона в 1-м чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвисти
ческой экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 14:44:43
Присутствие -  25. Отсутствие -  18. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:44:43. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
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ЛИ: дования
(п.21/78) Время: 14:45:02

Присутствие -  25. Отсутствие -  18. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:45:02. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-831 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬИ 2 И 4(1) ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОСОБИИ НА РЕБЕНКА 
В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:45:16. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 22: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статьи 2 и 4(1) Закона Иркутской области «О пособии на ребенка в 
Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов Гаськова и 
Лобкова).

Докладывает Еаськов Александр Юрьевич - председатель комитета 
по здравоохранению и социальной защите.

Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 14:45:39. Речь 3 мин 10 сек

Добрый вечер, еще раз, уважаемые коллеги. Как Александр Викто
рович сказал, это законодательная инициатива двух депутатов Еаськова и 
Лобкова. Я думаю, что коллеги поддержат нашу инициативу.

Суть в чем закона. Сегодня при определении права семей на полу
чение пособия на ребенка установлен критерий нуждаемости - наличие 
среднедушевого дохода, размер которого не превышает утвержденную ве
личину прожиточного минимума в целом по области в расчете на душу 
населения (на 2021 год это величина 12 243 рубля).

При этом для граждан, проживающих в районах Крайнего Севера 
области и местностях, приравненных к районам Крайнего Севера, размер 
величины прожиточного минимума в расчете на душу населения составля
ет 14 913 рублей, что на 21 % выше величины прожиточного минимума, 
установленной в целом по области.

В целях соблюдения принципа социальной справедливости, повы
шения адресности при получении пособия на ребенка жителями северных 
территорий проектом закона предлагается скорректировать положения За
кона Иркутской области, предусмотрев дифференцированный критерий
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нуждаемости - наличие среднедушевого дохода, размер которого не пре
вышает:

- для семей, проживающих в районах Крайнего Севера области, - 
14 913 рублей;

- для семей, проживающих в иных местностях, - 12 243 рубля.
Таким образом, часть семей, проживающих в северных территори

ях, в настоящее время не имеющих право на получение пособия на ребен
ка, получит такое право. Для жителей южных территорий соответствую
щий критерий нуждаемости останется неизменным.

Комитет рекомендует: принять проект закона в 1-м чтении и рас
смотреть его в окончательном чтении после проведения лингвистической 
экспертизы.

Я хочу, коллеги, сказать, что этот вопрос стоит давно уже. Если вы 
помните, наш Уполномоченный по правам человека Лукин, коллега Рома
нов тему эту озвучивали. Сегодня на территории Иркутской области есть 
17 законов, на которые влияет вот этот критерий. Из них 5, которые ориен
тируются на средний по области и 12, которые ориентируются тоже на 
среднее. Из этих 12 законов мы сегодня предлагаем 4 привести в соответ
ствие. Останется 8. Из них 5 законов, они относятся к компетенции Ирины 
Александровны Синцовой, потому что Ирина Александровна тоже приня
ла в этом участие. И мы таким образом, коллеги, приведем в соответ
ствие... все наши законы в соответствие с природно-климатическими 
условиями, которые есть на территории Иркутской области.

Сегодня на территории Российской Федерации 85 субъектов и 
только 8 из них имеют право устанавливать прожиточный минимум в со
ответствии с климатическими условиями, поэтому мы предлагаем приве
сти в соответствие условия наших жителей нашей области.

Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Я хочу еще добавить, Александр Викторович, можно еще секун

дочку, что на сегодняшний день, я еще не закончил, если есть еще посо
бия, которые на сегодня выплачиваются, 29 000. Этот законопроект потре
бует финансовых затрат областного бюджета. По расчетам нашего КСП 
примерно потребуется 120 млн рублей в год.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Александр Юрьевич, позицию профильного комитета вы уже тоже 

озвучили?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Да. Принять в 1-м чтении, после лингвистической экспертизы в 

окончательном чтении без работы над поправками.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:48:49. Речь 0 мин 22 сек

Хорошо. Пожалуйста, вопросы к Александру Юрьевичу. Вопросов

i l l



нет. Присаживайтесь.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГАСЬКОВ А.Ю.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Принять проект закона в 1-м чтении и рассмотреть его в оконча

тельном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы. Прошу проголосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/79)

Время: 14:49:12
Присутствие -  26. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/80)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:49:12. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 14:49:29
Присутствие -  26. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:49:30. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

23. ДЕПУТАТСКИЙ ЧАС «О СТРОИТЕЛЬСТВЕ И РЕКОНСТРУКЦИИ РЕГИОНАЛЬ
НЫХ АЭРОПОРТОВ И РАСШИРЕНИИ МАРШРУТНОЙ СЕТИ СУБСИДИРУЕМЫХ 
ПАССАЖИРСКИХ ПЕРЕВОЗОК ВОЗДУШНЫМ ТРАНСПОРТОМ В ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:49:47. Речь 0 мин 29 сек
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Уважаемы депутаты, переходим к вопросу 23 повестки дня.
Депутатский час «О строительстве и реконструкции региональных 

аэропортов и расширении маршрутной сети субсидируемых пассажирских 
перевозок воздушным транспортом в Иркутской области». Слово для до
клада предоставляется Золоторевой Ольге Юрьевне - заместителю мини
стра транспорта и дорожного хозяйства Иркутской области. Пожалуйста, 
Ольга Юрьевна, на трибуну.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю. -  заместитель министра жилищной политики, энер
гетики и транспорта Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:50:16. Речь 24 мин 57 сек

Добрый день, Александр Викторович, добрый день, уважаемые де
путаты. Слайды, пожалуйста. На сегодняшний день текущая аэропортовая 
сеть гражданской авиации Иркутской области представлена 7-ю аэропор
тами. До 18 года это было 5 аэропортов. Следующий слайд. Из них 2 аэро
порта - Иркутск и Братск - это аэропорты международные федерального 
значения, 5 аэропортов местных воздушных линий - Мама, Усть-Кут, Ки- 
ренск, Ербогачен и Бодайбо. А также ряд самолетных и вертолетных пло
щадок, через которые осуществляются пассажирские перевозки. Посадоч
ных площадок на территории Иркутской области 5. Это в городах: Желез- 
ногорск-Илимский, Усть-Илимск, Нижнеудинск, село Казачинское, и 2 го
да как восстановлена посадочная площадка в поселке Хужир.

Семь аэропортов, пять из которых располагаются в районах, при
равненных к районам Крайнего Севера, и один аэропорт, это Ербогачен, 
непосредственно в районе Крайнего Севера. Аэродромные покрытия на 
сегодняшний день достаточно изношенные, не в полной мере соответ
ствуют установленным требованиям безопасности полетов. По этой при
чине эксплуатация большинства современных воздушных судов либо пол
ностью невозможна, либо обеспечивается с существующими ограничени
ями.

На следующих слайдах (следующий, пожалуйста, слайд) представ
лена информация о посадочных площадках: это Нижнеудинск, Казачинск, 
Усть-Илимск, Железногорск-Илимский, Хужир. И на следующем слайде 
представлена информация более подробная об аэропортовой инфраструк
туре.

На сегодняшний день государственной программой Российской 
Федерации «Развитие транспортной системы», утвержденной постановле
нием Правительства РФ 1596, на территории Иркутской области преду
смотрена реализация двух мероприятий. Это аэропорт Братск (идет сейчас 
активная реконструкция аэропорта) и строительство аэропортового ком
плекса в г. Бодайбо. По Братску цена контракта составляет 1,19 млрд руб
лей, а подрядчик «СоюзСтрой», который выполняет сейчас на сегодняш
ний день работы.

И второе - это аэропорт города Бодайбо, который запланирован к 
реализации был до 25 - 27 года, в связи с тем что Правительством Иркут
ской области была проведена достаточно большая работа, сроки были 
сдвинуты влево, и реализация мероприятий по реконструкции строитель
ства аэропортового комплекса города Бодайбо на сегодняшний день 
предусмотрена до 23 года. Причем первоначально в программе сумма на
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реализацию данного мероприятия составляла 1,4 млрд рублей. Но в связи с 
тем что существовала необходимость эксплуатации современных воздуш
ных судов в Бодайбинском районе, необходимо было увеличение взлетно- 
посадочной полосы до 2 км 200 м, что в свою очередь увеличивало по
требность в федеральном финансировании более чем на 3 млрд рублей. На 
сегодняшний день Правительством Иркутской области данная работа про
ведена, и федеральными органами власти протоколом от 18 августа 20 го
да данная сумма была одобрена. На сегодняшний день сумма по строи
тельству аэропортового комплекса Бодайбо составляет 4 млрд 350 млн 
рублей.

Поскольку плоскостные сооружения аэродромных комплексов 
аэропортов местных воздушных линий Иркутской области, таких как 
Усть-Кут, Киренск, Мама, Ербогачен, находятся в федеральной собствен
ности, то Правительство Иркутской области не имеет правовых оснований 
для финансирования строительства именно плоскостных сооружений. По 
данному вопросу Правительством Иркутской области ведется активная 
работа с федеральными органами государственной власти и собственни
ками аэропортов.

На сегодняшний день министерством транспорта РФ одобрены для 
включения в комплексный план и находятся уже в проекте данного ком
плексного плана 3 аэропорта. Это Усть-Кут, 25 - 27 годы. В рамках проек
та планируется выполнить реконструкцию искусственной взлетно- 
посадочной полосы, реконструкцию рулежных дорожек, сметная стои
мость составляет порядка 3 млрд рублей (если точно - 2,68 млрд рублей). 
И город Киренск, это 25 - 29 год. В рамках проекта планируется выпол
нить реконструкцию искусственной взлетно-посадочной полосы, рекон
струкцию рулежных дорожек и перрона. Сметная стоимость реконструк
ции 1,4 млрд рублей. И вошел еще в данный перечень комлексного плана у 
нас аэропорт города Иркутска с суммой 6 ... Сейчас, минутку, у меня от
дельно, потому что я доложу по этому аэропорту отдельно... Более 6 млрд 
рублей. Более подробно я доложу дальше в докладе.

Эти все аэропорты - они прошли ранжирование, про которое я вам 
говорю, которое сейчас находится в проекте комплексного плана, и пред
ложены для включения в комлексный план. Когда приезжал руководитель 
Росавиации Александр Васильевич, он подтвердил включение данных 
аэропортов в комплексный план.

Таким образом, на сегодняшний день из 7 аэропортов Иркутской 
области 2 аэропорта - Братск и Бодайбо - уже предусмотрены комлексным 
планом с финансированием федеральным, и 3 аэропорта - Киренск, Усть- 
Кут, Иркутск - предусмотрены проектом для включения в комплексный 
план. Аэропорты Мама и Ербогачен на сегодняшний день не попали в 
комплексный план, хотя проведена была тоже огромная работа, и на сего
дняшний день... Ну, аэропорт Мамы, я думаю, что понятно, почему. По
тому что собственники - чисто коммерческая организация, практически 
там несколько собственников, в частной собственности находится. По Ер- 
богачену - в связи с тем что малая плотность населения на территории. Но 
у нас 2 аэропорта - это Бодайбо и Ербогачен - с нетвердым покрытием, с 
грунтовым, из которого полоса склонна к размоканию, и в осенне
весенний период, и в дожди, естественно, она размокает, туда попасть 
практически невозможно.

На сегодняшний день по Ербогачену готовится техническое задание 
для подготовки мастер-плана и дальнейшего его направления в Министер
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ство транспорта и Росавиацию.
Все-таки работа будет продолжена для включения этого аэропорта 

для реконструкции взлетно-посадочной полосы и включения его в ком
плексный план.

По посадочным площадкам хотела немножко остановиться. Так, 
нет-нет, не этот слайд, скорее всего, этот будет позже, пусть остается этот. 
По посадочным площадкам. У нас посадочные площадки расположены в 
городах Железногорск-Илимский, Усть-Илимск, Нижнеудинск, село Каза- 
чинское и Хужир. С 18 года также аэропорт Нижнеудинск получил статус 
у нас посадочной площадки. На сегодняшний день...

Можно вернуться, знаете, к какому? Ко второму, по-моему, слайду, 
где посадочные площадки, чтобы было предметно... Да, третий слайд, по
жалуйста. Третий. Да.

По посадочным площадкам. Вот, чтобы вы имели представление на 
сегодняшний день, да, у нас Нижнеудинск - это структура «Истлэнд», Ка- 
зачинское - это муниципальное унитарное предприятие «Посадочная пло
щадка», Усть-Илимск находится в областной собственности, Железно
горск-Илимский аэропорта Железногорск, и Хужир находится... Привели 
полностью в соответствие данную посадочную площадку 2 года назад, это 
«Сибирская Легкая Авиация». Я была на посадочной площадке. Откровен
но говоря, ну прекрасно сделали, соответствует всем сертифицированным 
требованиям, новая совершенно посадочная площадка, ну, классно.

По посадочной площадке Усть-Илимск. Находится в областной 
собственности. На сегодняшний день, можно сказать, тоже образцово- 
показательная посадочная площадка. Что отметил также, приезжая сюда, 
руководитель Росавиации Александр Васильевич, он прям так и сказал, 
что не ожидал, что есть такие посадочные площадки, Александр Викторо
вич подтвердит мои слова, присутствовал при данной встрече.

В рамках... А?

ИЗ ЗАЛА
(Не слышно).

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Он, вообще, сказал, что он удивлен, что здесь, на территории Си

бирского федерального округа. Ну и по России, он сказал, не так много 
таких посадочных площадок в таком отличном удовлетворительном состо
янии. Просто отличное состояние.

В рамках социально-экономического сотрудничества между Прави
тельством...

... Между Правительством и группой компаний «Илим» в 19 году 
за счет средств группы компаний «Илим» посадочная площадка города 
Усть-Илимска была обеспечена служебно-пассажирским зданием модуль
ного типа, периметровым ограждением (протяженность составила более 8 
км), фильтрующе-заправочным узлом (ФЗУ), что очень важно, потому что 
раньше мы летали через Братск, а, учитывая то, что мы установили филь- 
трующе-заправочный узел, мы можем теперь летать напрямую из Иркут
ска до Усть-Илимска, то есть без посадки технической в Братске. Я думаю, 
что для населения - они это отметили, и действительно, это очень важный 
такой аспект. Ну, иным движимым имуществом: заливщики швов, резчики 
швов, трактор «Белорус», пожарная машина - то есть всем этим обеспече
на на сегодняшний день посадочная площадка.
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Еще хотела бы обратить внимание, что в основном, конечно, туда 
летает «Сибирская Легкая Авиация» на судах L-410, посадочные места 17, 
и других никаких работ практически на данной посадочной площадке не 
выполняется, 5 раз в неделю. Но доходная часть, естественно, посадочной 
площадки не позволяет содержать полный штаб. Естественно, и обслужи
вание посадочной площадки, в том числе учитывая, что на данную поса
дочную площадку у нас осуществляют полеты еще суда группы компаний 
«Илим» - бизнес-джеты, и полностью содержание посадочной площадки 
находится в областном бюджете за счет субсидий «Сибирской Легкой 
Авиации», вплоть до зарплаты, отчислений и различных платежей комму
нальных.

По итогам поездки руководителя Росавиации было предложено пе
ревезти посадочную площадку в статус аэродрома класса «Е» для того, 
чтобы мы могли принимать суда третьего класса. На самом деле взлетно- 
посадочная полоса это позволяет сделать. Вы знаете, что раньше это был 
аэропорт. Все, что сейчас сделано, - был проведен аудит Росавиацией. Там 
абсолютно небольшой набор технических рекомендаций, которые необхо
димо сделать. На сегодняшний день практически они все сделаны. Мы 
продолжим работать в данном направлении.

Я думаю, что... Ну, единственное, что нужно понимать, что поса
дочная площадка и аэропорт - это абсолютно вот просто разные затраты. 
Аэропорт - это сразу в разы затраты на содержание вырастают, но мы это 
понимаем, идем на эти риски в любом случае. Потому что нам необходи
мо, конечно, не хватает тех... той маршрутной сети, тех судов, которые 
летают, в том числе возможность появится летать и в Новосибирск, и в 
Красноярск по 1242, с Усть-Илимска. Тем более, такое желание у населе
ния имеется.

Теперь слайд 6, пожалуйста. Я более подробно остановлюсь на 
строительстве аэропортового комплекса города Иркутска.

Мероприятия строительства аэропортового комплекса города Ир
кутска существующего. Прошло ранжирование. Не «строительство», 
наверное, тогда будет «реконструкция» называться. Прошло ранжирова
ние, как я уже сказала. И это один из 3 аэропортов, которые попадают у 
нас в проект комплексного плана. В рамках проекта планируется выпол
нить строительство искусственной взлетно-посадочной полосы, маги
стральных рулежных дорожек, рулежных дорожек перрона, здания ава
рийно-спасательной службы, возведение ограждения с техническими сред
ствами охраны. Сметная стоимость проекта в ценах 25 года с учетом феде
рального финансирования оценивается в 6 млрд 539 млн рублей.

Во исполнение Указа Президента 833 «О повышении эффективно
сти авиатранспортного сообщения Иркутской области» утвержден порядок 
определения инвесторов для реализации инвестиционного проекта разви
тия авиационного узла города Иркутска.

В августе 20 года, я думаю, что все, наверное, следили за этим кон
курсом, была подготовлена документация на участие в открытом конкурсе 
в электронной форме в соответствии с Федеральным законом 44-ФЗ, но 
конкурс не состоялся, потому что вышел единственный у нас консультант, 
победил. Это предприятие «Алмаз», которое затем отказалось от заключе
ния государственного контракта. И в настоящее время проведены допол
нительные конкурсные процедуры. 11 мая этого года завершен прием за
явок. Поданы 2 заявки. Сегодня у нас состоялся отбор заявок. Но я пока не 
буду комментировать. Две абсолютно равнозначные компании. Думаю,
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сегодня к вечеру будет протокол. Но, думаю, дополнительно там нужно 
еще провести, собрать комиссию, потому что там практически, как я гово
рю, равные претенденты.

По вопросу выбора земельного участка под строительство нового 
аэропортового комплекса (можно 7-й слайд поставить) Правительством 
Иркутской области также прорабатывался вопрос на целесообразность ак
туализации акта выбора земельного участка для строительства нового 
аэропортового комплекса, выполненного в 8-м году за счет средств феде
рального бюджета.

На сегодняшний день получено согласование Росавиации. Прави
тельство Иркутской области отработало тесно с Росавицией задание на 
разработку документации по планировке территории аэропортового ком
плекса города Иркутска для дальнейшей организации работы в этом 
направлении. На сегодняшний день такое задание в разработку получено, 
то есть Правительство наделено полномочиями по выбору земельного 
участка. Денежные средства на эти работы в программе развития транс
портного комплекса Иркутской области предусмотрены - это 50 млн руб
лей.

Ну вот на сегодняшний день по разработке документации по зе
мельным участкам под территорию нового аэропортового комплекса нахо
дится в проработке. Потому что рассматривается несколько земельных 
участков опять, в том числе Позднякова, это существующий участок. Но 
там, вы знаете, что там были у нас небольшие разногласия. Не давали со
гласия у нас военные, в связи с тем что там ракетные войска на сегодняш
ний день, ракетная часть расположена. На сегодняшний день они до сих 
пор там расположены. Поэтому вот по выбору земельного участка работы 
будут продолжены.

Следующий блок моего доклада - это субсидированные пассажир
ские перевозки воздушным транспортом в Иркутской области. 8-й слайд. 
В соответствии с положением о предоставлении субсидий из областного 
бюджета в целях возмещения недополученных доходов, связанных с ока
занием услуг по пассажирским перевозкам водным, пригородным, желез
нодорожным транспортом, также воздушным транспортом местных авиа
линий (это 41-е постановление Правительства) утвержден перечень пасса
жирских маршрутов воздушного транспорта, при работе на которых у со
ответствующих юридических лиц - индивидуальных предпринимателей 
могут возникнуть недополученные доходы.

На сегодняшний день на 21-й год служба по тарифам... Есть у нас 
заключение службы по тарифам, в соответствии с которым в бюджете 
необходимо предусмотреть 462 млн рублей. На сегодняшний день в бюд
жете предусмотрено 351,649 млн рублей. В основном летают у нас - ока
зывают перевозки пассажиров воздушным транспортом - это авиакомпа
ния «СиЛА» и авиакомпания «Ангара». Самолетных маршрутов у нас 10, 
субсидируемых, и три у нас составных вертолетных маршрута. В основном 
вертолетные маршруты - это, конечно, авиакомпания «Ангара».

Авиакомпания «СиЛА» осуществляет перевозки на посадочные 
площадки судами 4-го класса L-410, вместимостью пассажирских кресел 
17, это Усть-Илимск, село Казачинское и Железногорск-Илимский.

Таким образом, на территории Иркутской области осуществляются 
перевозки воздушным транспортом всего по 13 маршрутам. По 3 маршру
там (это Братск, Усть-Илимск, Усть-Кут и Бодайбо) перевозки не субсиди
руются, это чисто коммерческие маршруты. Но хотела бы немножко оста
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новиться именно еще на Бодайбо по стоимости билетов, потому что очень 
часто этот вопрос возникает, и задают его, этот вопрос. Осуществляет пе
релеты авиакомпания «Ангара», «ИрАэро» («ИрАэро», по-моему, тоже, да, 
осуществляет?). Но у нас предоставляют жителям Иркутской области 
авиакомпания вот «Ангара», я знаю точно, при стоимости билета там 13 - 
14,5 тыс. рублей по прописке, по паспортным данным, при предъявлении 
паспорта пассажиром стоимость билета снижается до 7, до 8 тыс. Это чи
сто вот авиакомпания предоставляет такую льготу.

И по Бодайбо сразу хочу сказать. Я считаю, что субсидирование... 
Наверное, брать на себя такие обязательства в областном бюджете ну, 
наверное, нецелесообразно, потому что из 70 тыс. перевозимых пассажи
ров в год всего 10 % ориентировочно - это жители Бодайбинского района. 
В основном это, конечно, работники золотодобывающей промышленно
сти, которые приезжают на работу. И субсидировать организации, сотруд
ники которых ездят, я думаю, что ну нецелесообразно.

Итак, по субсидируемым перевозкам внутренних авиарейсов 462 
млн - это по 41 постановлению Правительства маршрутная сеть представ
лена, и плюс 51 млн - это Тофалария, чисто вертолетные рейсы. Это Тофа- 
лария. Причем там 6 млн еще предусмотрено автомобильным транспор
том. Итого воздушный транспорт - 512 млн 715 тыс., если вы прибавите 
еще железнодорожный транспорт и водный транспорт, то субсидии в об
ластном бюджете в 21 году составят у нас уже порядка 1,5 млрд.

К чему я это говорю? Потому что следующий раздел у нас (в моем 
докладе слайд 9), это, я заканчиваю уже, об участии Иркутской области в 
федеральном субсидировании межрегиональных маршрутов в рамках по
становления Правительства Российской Федерации 12/42. В соответствии 
с постановлением 1242 в целях формирования региональной маршрутной 
сети из федерального бюджета предоставляется субсидия авиакомпаниям 
на осуществление межрегиональных пассажирских перевозок. Право на 
получение субсидий предоставляется авиаперевозчикам, причем я хочу 
обратить ваше внимание, что подача документов это исключительно пре
рогатива именно авиакомпаний. То есть субъект не может выйти с пред
ложением. Это авиакомпания определяет, куда ей целесообразно летать, 
где есть пассажиропоток. Документ подается до 30 октября, предшеству
ющего году начала перелетов. Право предоставляется, как я сказала уже, 
авиаперевозчикам, заключившим с Федеральным агентством воздушного 
транспорта договор о предоставлении субсидий и осуществляющим воз
душные перевозки с использованием воздушных судов, которые внесены в 
сертификат эксплуатанта авиаперевозчика.

В рамках указанного постановления ежегодно формируется пере
чень субсидируемых маршрутов, естественно, приоритет отдается марш
рутам, в отношении которых субъектами предусмотрено софинансирова- 
ние. Если субъектами, двумя, из точки А в точку Б предусмотрено софи- 
нансирование, ну например, возьмем там Екатеринбург - Братск, Сверд
ловская область и Иркутская область, то размер софинансирования данно
го маршрута составит более 30 % со стороны Свердловской области и бо
лее 30 % со стороны Иркутской области. На сегодняшний день Правитель
ством подготовлен порядок, определяющий механизм софинансирования. 
Но, учитывая то, что не определена еще маршрутная сеть, которая... кото
рую необходимо софинансировать, так как я уже сказала, что уже 1,5 млрд 
на субсидирование транспорта у нас предусмотрено в бюджете, на сего
дняшний день маршрутная сеть отрабатывается, то есть механизм у нас
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подготовлен - порядок, это нормативный правовой акт. После того как бу
дет определена маршрутная сеть, которую необходимо с учетом пожела
ний жителей Иркутской области... Будут предусмотрены денежные сред
ства в бюджете на софинансирование этих перелетов.

В случае принятия решения об участии Иркутской области в про
грамме (слайд 10, последний), как я уже говорила, необходимо разработать 
и включить соответствующий механизм, на сегодняшний день, как я уже 
сказала, он готов. Разработать, утвердить порядок софинансирования. И 
последний пункт, да, самый интересный, - предусмотреть в бюджете сред
ства на реализацию указанного мероприятия. Но опять же, существуют 
определенные риски, потому что у нас ежегодно те маршруты, которые 
Росавиация рассматривает и публикует, объем софинансирования может 
меняться и от количества маршрутов, и от сумм, выделяемых федераль
ным бюджетом, поэтому стоимость, которую мы, например, можем преду
смотреть в этом году, на следующий год может кратно увеличиться. Но в 
этом направлении Правительство Иркутской области готово работать и 
работает, поэтому на сегодняшний день, как я сказала, будет определен 
перечень востребованных населением маршрутов, и, я думаю, что на сле
дующий год мы полетим уже по постановлению 1242.

У меня все. Спасибо за внимание. Готова ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:15:13. Речь 0 мин 37 сек

Ольга Юрьевна, пожалуйста, пока присаживайтесь на место, вопро
сы мы будем задавать, вы сможете ответить на них с места. Сейчас мы по
слушаем всех содокладчиков и потом предоставим депутатам возможность 
задать вопросы всем участникам.

Слово для содоклада предоставляется Саламатову Сергею Эдуардо
вичу - директору АО «Авиакомпания «Ангара». Пожалуйста, Сергей Эду
ардович, на трибуну.

САЛАМАТОВ С.Э. -  директор АО «Авиакомпания Ангара» 
СОДОКЛАД: Время: 15:15:51. Речь 7 мин 44 сек

Александр Викторович, уважаемые депутаты, добрый день. Авиа
компания «Ангара».

В дополнение к конструктивному докладу нашего министра как 
эксплуатанту хотелось бы добавить несколько слов.

Основная... Раз закончили на субсидиях, продолжим про субсиди
рованные маршруты по Иркутской области.

Авиакомпания «Ангара» не один год использует данный механизм 
и выступает перевозчиком как на воздушных судах АН-24 и МИ-8. Выра
жаем благодарность областной администрации в этом вопросе. Ну мы по
нимаем, что это направлено для удовлетворения потребностей населения. 
Что интересно, что хотелось бы в данном вопросе в нашем видении улуч
шить? Например, сейчас уже рассматривать проект маршрутной сети, то 
есть субсидированные маршруты на 2022 год. Время остается быстро, пол
года. Для чего? Выбрать эти маршруты и, соответственно, нужны консуль
тации с эксплуатантами, как с авиакомпанией «Ангара», так и с авиаком
панией «СиЛА», которые эти маршруты обслуживают. Для чего мы... Ну
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хотелось бы, для чего мы это планируем. Чтобы отобрать критерии выбора 
данных маршрутов. Критерии для нас - это в первую очередь, мы считаем, 
это трудно доступность.

Если аэропорт, посадочная площадка труднодоступны, соответ
ственно, желательно это субсидировать. Почему я заостряю на этом мо
менте вопроса? У нас был опыт субсидирования маршрута Иркутск - 
Нижнеудинск, попытались его выполнить, но так как транспортная до
ступность Иркутск - Нижнеудинск нормальная, то есть железнодорожный 
транспорт, автомобильный транспорт, соответственно, пассажиров на этом 
направлении мы не имели. Соответственно, чтобы исключить такие ошиб
ки, в будущем начать работу по планированию субсидированных маршру
тов уже сейчас и рассмотреть в консультации с эксплуатантами.

Так, что еще по субсидиям. По Бодайбо. Да. Как правильно было 
указано, 70 тыс. - это пассажиропоток, который обслуживают две компа
нии «Ангара» и «ИрАэро». У нас в этом направлении есть неплохой, нор
мальный, отличный, я бы сказал, опыт использования субсидии на ... Там 
краевые субсидии маршрут Чита - Чара, где также летает «Удоканская 
медь», и также рейс субсидируется республиканским бюджетом. Для уре
гулирования вот этих вопросов, чтобы двух зайцев убить, как говорится, 
да, мы сели за стол переговоров: эксплуатант «Удоканская медь» и краевая 
администрация, и решили, сколько мы, каких рейсов, кто, сколько будет 
возить. То есть мы разделили пассажирские кресла, и, соответственно, 
местные пассажиры летали по субсидиям, а удоканцы летали по повышен
ному... по нормальному коммерческому тарифу. В принципе, решение 
данного вопроса по Бодайбо тоже можно найти в этом отношении.

Так. Еще... Еще необходимо, хотелось бы отметить, как прозвучало 
в докладе, да, мы имеем 7 посадочных площадок, надо понимать, все было 
правильно сказано, это 7 самолетных посадочных площадок, которые мо
гут принимать воздушные суда типа L-410. На территории области доста
точно много, более 50 посадочных площадок под названием вертодромы. 
Вертодромы - да, собственности разные. Но они также эксплуатируются, 
также используются, требуют контроля и ухода. Это вопрос как раз к суб
сидируемым рейсам. Мы выполняем субсидированные перевозки из Ки- 
ренска по поселкам Киренского и Катангского районов, на посадочные 
площадки, которые принадлежат местным муниципалитетам. Для содер
жания этих площадок не всегда у местных есть средства, чтобы поддержи
вать данные площадки, хотя это несравнимые расходы, гораздо меньшие 
расходы, которые требуются. Но все равно не всегда есть, чтобы обеспе
чить посадочные площадки в нормальном состоянии. Поэтому, депутаты, 
прошу вас отметить это и по возможности этому вопросу уделить опреде
ленное внимание. Ну это вот как Алыгджер, Нерка, если знаете, есть такие. 
Там, в этом отношении там нормально, а вот в Киренском, в Катангском 
районах, там не совсем.

Еще один вопрос назрел давно, есть предложения на рассмотрение. 
Авиакомпания «Ангара» выполняет авиационные работы по заявкам Ир
кутского областного центра медицины катастроф. То есть по-нашему мы 
выполняем санитарные задания по доставке больных пассажиров с терри
тории области до областного центра или до Киренска (это до районного 
центра), также до Нижнеудинска. Для этого используем вертолеты. Ну, 
основные, конечно, основные больные доставляются в областной центр, 
доставляются в город Иркутск со всех... Работаем не первый год, работаем 
нормально. И в чем проблема состоит? Вылет вертолета осуществляется с
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аэропорта «Иркутск». Чтобы добраться до аэропорта «Иркутск», особенно 
бывает час-пик у нас, да, и с областной больницы бригаде скорой помощи, 
она тратит, чтобы добраться, пройти аэропортовые процедуры, она - бри
гада скорой помощи тратит полтора - два часа. Ну это достаточно много. 
Иногда это время затягивается. Только после этого вертолет может выле
теть. Совместно с медициной катастроф мы принимали и рассматривали 
возможность строительства посадочной площадки ближе к областной 
больнице, на территории микрорайона Юбилейный областного центра. 
Нашли площадку, да, все, можно там, не одна там была, и с небольшими 
бюрократическими проблемами сейчас там столкнулись, потому что зем
ля, в общем-то, федеральная собственность, поэтому отсюда существуют 
определенные проблемы в оформлении. Средств мы, в принципе, не за
прашиваем, нам нужно только решение именно по оформлению в соб
ственность вот данного участка земли, остальные вопросы мы готовы 
взять на себя, то есть строительство, оборудование данной посадочной 
площадки. Но с введением данной площадки мы гораздо ускорим процесс 
как раз доставки больных людей, в принципе, до областной больницы при 
использовании (непонятно). Спасибо. Вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:34. Речь 0 мин 19 сек

Спасибо, Сергей Эдуардович, присаживайтесь, пожалуйста. Слово 
для содоклада предоставляется Анисимову Сергею Геннадьевичу - мэру 
Усть-Кутского муниципального образования. В режиме ВКС. Сергей Ген
надьевич, мы вас слушаем.

АНИСИМОВ С.Г. -  мэр Усть-Кутского муниципального образования 
СОДОКЛАД: Время: 15:23:53. Речь 7 мин 6 сек

Да, добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые 
депутаты, на территории Усть-Кутского района имеется один аэропорт, 
расположенный в городе Усть-Куте. По своему статусу аэропорт Усть- 
Кута является аэропортом местных воздушных линий. Основным регио
ном охвата прямых авиационных связей является областной центр Иркут
ской области город Иркутск. Также осуществляются эпизодически чартер
ные рейсы из аэропорта Усть-Кут в аэропорты Якутской, Бурятской рес
публик, Забайкальского и Красноярского краев. Объемом выполняемых 
работ по обслуживанию воздушных судов, обслуживанию пассажиров и 
грузов среди аэропортов Восточно-Сибирского региона аэропорт города 
Усть-Кута занимает 4 место. Владельцем аэропортного комплекса является 
АО «Аэропорт города Усть-Кут», основным акционером которого являет
ся ПАО «Авиакомпания «ЮТэйр».

Искусственная взлетно-посадочная полоса аэропорта является фе
деральной собственностью, эксплуатируется с 1979 года. Бетонная полоса 
шириной 45 метров, длинной 1900 метров, оборудованная автоматизиро
ванной системой посадки самолетов и свето-сигнальной системой, обеспе
чивающей прием самолетов в темное время суток. Данная полоса эксплуа
тируется без капитального ремонта. В настоящее время техническое со
стояние является основным риском, определяющим возможность аэропор
та принимать и обслуживать воздушные суда различных типов. Терминал
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аэропорта Усть-Кут требует комплексной модернизации в целях создания 
безопасных и качественных условий для наших жителей и гостей города. 
Без проведения реконструкции может встать вопрос о невозможности 
осуществления полетов из аэропорта города Усть-Кут. В настоящее время 
регулярные пассажирские перевозки осуществляют две авиакомпании АО 
«Авиакомпания «Ангара» и АО «Авиакомпания «ИрАэро». Количество 
рейсов, осуществляемых авиакомпаниями, составляет по 12 рейсов в неде
лю из Усть-Кута и из Иркутска в Усть-Кут.

Также услугами аэропорта Усть-Кут пользуются авиакомпании, 
осуществляющие вахтовые и грузовые перевозки. В настоящее время сто
имость тарифа на перевозку пассажиров и багажа по направлению Усть- 
Кут - Иркутск варьируется в пределах от 6525 рублей до 12025 рублей. 
Это по состоянию на 20 апреля 2021 года. Притом что прожиточный ми
нимум для районов, приравненных к Крайнему Северу, установлен в раз
мере 15212 рублей. Для пенсионеров 12255 рублей. Средняя пенсия за 9 
месяцев 2020 года составила 17139 рублей 96 копеек.

В соответствии с пунктом 5 статьи 64 Воздушного кодекса Россий
ской Федерации плата за воздушные перевозки пассажиров, багажа осу
ществляется перевозчиками.

Согласно положению раздела 2 Правил формирования и примене
ния тарифов на регулярные воздушные перевозки пассажиров и багажа, 
взимания сборов в области Гражданской авиации, утвержденных приказом 
Минтранса России от 25.09.2008 № 155, с изменениями, дополнениями 
пассажирские, багажные тарифы могут не включать некоторые виды рас
ходов перевозчика. Кроме того, разделом 4 Правил определено, что для 
каждого тарифа устанавливаются условия его применения, в которых опи
сывается набор категорий и их значений. Между двумя пунктами может 
быть установлено несколько пассажирских тарифов, различающихся по 
размеру денежной суммы или условием применения тарифа.

В связи с тем, что на территории Усть-Кутского муниципального 
образования проживает более 50 тыс. человек, из которых 20 % - люди 
старшего поколения и пенсионеры, 20 % - дети и молодежь в возрасте до 
18 лет, стоимость полета для ряда граждан составляет практически поло
вину месячного дохода. В нынешних условиях распространения коронави- 
русной инфекции и возникших ограничений для ряда субъектов экономи
ки возможно снижение доходов большого числа проживающих в районе 
граждан. Высокие тарифы влекут за собой дополнительные затраты для 
бюджетной сферы и работников. Отсутствуют медицинские учреждения, 
оказывающие высококвалифицированную помощь, в связи с чем люди 
вынуждены оперативно решать вопросы перелета в областной центр. При 
этом не все из-за состояния здоровья могут воспользоваться автобусным 
или железнодорожным сообщением.

Администрация Усть-Кутского муниципального образования неод
нократно обращалась в разные инстанции с просьбой по рассмотрению 
вопроса о снижении стоимости перелета для жителей Усть-Кутского райо
на на местных авиалиниях. Но до сих пор вопрос не решился. Как вариант 
предлагался сценарий рассмотрения возможности устранения понижения 
тарифов для жителей Усть-Кутского района за счет покрытия выпадающих 
доходов, а при их наличии за счет приезжающих иногородних граждан. И 
буквально недавно поступила информация, что АО «Аэропорт Усть-Кут» 
планирует в самое ближайшее время исключить из расписания движения 
пассажирских судов субботние и воскресные дни для снижения собствен
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ных издержек, что, по нашему мнению, крайне не допустимо. Админи
страция Усть-Кутского муниципального образования подготовила запрос в 
компанию «Аэропорт Усть-Кут», но по состоянию на сегодняшнюю дату 
ответ пока не поступил.

То есть хочется обозначить три основные темы, это которые вот ка
саются нашего аэропорта. Это, конечно же, ремонт капитальный взлетно- 
посадочной полосы для приема судов типов с реактивными двигателями, 
потому что сейчас камушки отлетают, соответственно, не могут эти суда 
прилетать и садиться в наш аэропорт. Конечно же, модернизация нашего 
терминала аэропорта, который уже не обеспечивает те потребности без
опасности для пассажиров. Ну и конечно же, это в части снижения стои
мости пассажироперевозок и для жителей Усть-Кутского района и для 
близлежащих районов, которые приезжают к нам и улетают через наш 
аэропорт. Вот это вот...

Ну и дополнительно как бы возникает вот вопрос, что желающие 
как раз и «Ангара» и «ИрАэро» летать, но Усть-Кутский аэропорт - как раз 
именно компания пытается ограничить их возможности. Самолеты летают 
полными, иногда даже невозможно приобрести билет. Спасибо за внима
ние.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:30:59. Речь 0 мин 16 сек

Спасибо, Сергей Геннадьевич. Пожалуйста, слово предоставляется 
Цвейгарту Виктору Викторовичу - заместителю мэра Нижнеилимского 
района по жилищной политике, градостроительству, энергетике, транспор
ту и связи, в режиме ВКС. Пожалуйста, Виктор Викторович, мы вас слу
шаем.

ЦВЕЙГAPT В.В. -  заместитель мэра Нижнеилимского района по жилищ
ной политике, градостроительству, энергетике, транспорту и связи 

СОДОКЛАД: Время: 15:31:15. Речь 5 мин 2 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депу
таты. Слышно меня, да?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да.

ЦВЕЙГАРТ В.В.
На территории Нижнеилимского района аэропорт расположен в 13 

км от города Железногорска. В собственности муниципального образова
ния «Нижнеилимский район» имеется имущественный комплекс со сле
дующими объектами недвижимости: это здание самого аэровокзала, со
оружение склад ГСМ, нежилые здания: здание электродизельной и здание 
гаража, перрон, трансформаторная подстанция, а также рулежная дорожка, 
взлетно-посадочная полоса протяженностью 1400 метров - является соб
ственностью Российской Федерации. Здание аэровокзала у нас 1987 года 
постройки, не эксплуатируется с 2000 года. Сейчас оно находится в неудо
влетворительном состоянии, это здание. Так как кровля находится в не
удовлетворительном состоянии, происходит попадание атмосферных
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осадков внутрь здания, и поэтому отделка, все это пришло в нерабочее со
стояние.

Обслуживание данного аэропорта с 2006 года осуществляет ООО 
«Аэропорт Железногорск». Это предприятие было создано с целью: первое 
- это обеспечить лесоавиационные работы на территории Нижнеилимского 
и соседних наших районов в лесопожарный период, то есть это авиапатру
лирование и тушение лесных пожаров. Кроме того, данная площадка явля
ется базовой для проведения воздушной тренировки парашютистов- 
пожарных Иркутской авиабазы и является пунктом для дозаправки верто
летов Ми-8 ПАО «АэроБратск». Второе назначение - это круглогодичное 
содержание посадочной площадки и подъездных путей к ней в готовности 
для приема воздушных судов санавиации, что очень часто... Ну, к нам 
прилетали самолеты очень часто - санавиация. И третье - это сохранение 
имущества федеральной собственности и муниципальной собственности 
зданий, сооружений с целью дальнейшего их использования при возоб
новлении регулярных пассажирских перевозок. На сегодня хочется отме
тить, что все оборудование сохранено в рабочем состоянии, и функциони
рование аэропорта по организации взлет-посадка воздушных судов не 
нарушено.

Авиаперевозки, как я уже сказал, у нас с 76 года по 2000 год были 
регулярные, с 2000 года они прекратились, в 13 году возобновились, и вот 
до сегодняшнего дня прекращались, возобновлялись 4 раза. На сегодняш
ний день авиаперевозки осуществляются 3 раза в неделю. Авиакомпания 
«СиЛА» осуществляет данные перевозки. За период с 3 мая совершено 14 
рейсов, перевезено 145 пассажиров, средняя заполняемость 70 %. Цена би
лета в одну сторону 3890. Заполняемость, наверное, была бы более высо
кой, если бы эти перелеты были регулярные. Потому что их, ну, мы то 
возобновляем, то прекращаем, поэтому нету постоянства.

Так. К проблемным вопросам у нас относится: это передача объек
тов государственной собственности Иркутской области. Вопросы граж
данской авиации не относятся к вопросам местного значения муниципаль
ного района, и нести расходы в условиях сверхдефицитного бюджета рай
он не имеет возможности. В связи с чем в адрес Правительства области мы 
неоднократно направляли просьбы, с просьбой... вернее, письма с прось
бой взять собственность на уровень региона. Но пока положительного ре
шения данного вопроса нет.

Также вот проблемным вопросом является у нас это... Необходимо 
получить паспорт безопасности мероприятий, которые включают вот этот 
паспорт безопасности. Это вот ограждение объекта по периметру, видео
наблюдение и другие мероприятия, ориентировочно стоимость их 20 млн 
рублей. Также требуется разработка аэронавигационного паспорта, стои
мость которого 450 тыс. рублей. Поэтому из-за дефицита денежных 
средств эти мероприятия мы провести не можем.

Но... Также есть предписание прокуратуры у нас по состоянию ру
лежной дорожки. Необходимо там произвести частичный ремонт. Для этих 
целей мы изыскиваем возможность из местного бюджета при первых по
правках в июне месяце заложить 464 тыс. рублей на ремонт рулежной 
площадки. Доклад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:36:17. Речь 0 мин 18 сек
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Спасибо, Виктор Викторович. Уважаемые коллеги, у нас есть воз
можность задать сначала вопросы. Поэтому, пожалуйста, если у нас есть 
вопросы к выступающим, прошу их формулировать. Пожалуйста, депутат 
Лобков Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 15:36:35. Речь 2 мин 26 сек

ЛОБКОВ А.В.
Спасибо, Александр Викторович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Микрофон.

ЛОБКОВ А.В.
Не слышно меня?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Нет, не слышно.

ЛОБКОВ А.В.
Не слышно, но тут микрофон включен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Микрофон включен, но не слышно. Перерегистрируйтесь.

ЛОБКОВ А.В.
Раз, раз. Нет? Да, есть? Спасибо. Извините, коллеги. Вопрос Ольге 

Юрьевне. В докладе прозвучала информация про посадочную площадку в 
городе Усть-Илимске. Действительно, не так давно это был аэропорт, при
чем достаточно мощный, и в данный момент осталась от него только поло
са. Но, насколько я помню, при обследовании взлетно-посадочных полос, 
которое проводилось несколько лет назад, это одна из самых хороших по
лос как в Братске, так и в Иркутске. В своем докладе проговорили, что 
планируется проработка вопроса, чтобы посадочную посадку... площадку 
перевести в аэропорт другого класса, аэродром... И принимать более... 
вот... воздушные суда большей вместимости. Вопрос: проработана ли до
рожная карта по данному вопросу, когда это будет? И второй вопрос по 
Усть-Илимску. Проговорили в докладе о том, что формируются на 22 год 
субсидированные рейсы в другие субъекты. Два года назад действовал 
рейс Усть-Илимск - Красноярск, выполняла авиакомпания «Си Л А». И на 
сегодняшний момент рассматривается ли софинансирование, субсидиро
вание данного рейса на 2022 год? Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:39:01. Речь 0 мин 7 сек

Ольга Юрьевна, пожалуйста.
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ЗОЛОТОРЕВА О.Ю. -  заместитель министра жилищной политики, энер
гетики и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:39:08. Речь 1 мин 56 сек

Ага. Артем Валентинович, спасибо за вопросы. По Усть-Илимску. 
Если вы слушали внимательно, я сказала, что на сегодняшний день у нас 
был Росавиацией проведен аудит с целью как раз перевода посадочной 
площадки в аэродром класса Г для принятия судов 3 класса, то есть, как вы 
правильно сказали, судов большей вместимости. На сегодняшний день по
чти все требования технические для получения сертификационных требо
ваний и перевода посадочной площадки в аэродром у нас практически 
сделаны, там немножко осталось совершенно сделать, это технические 
моменты, которые директор посадочной площадки отрабатывает с Роса
виацией.

Там что еще? По... по посадочной, ну в принципе, все, наверное. 
Когда это будет? Когда будут устранены вот эти вот все недостатки, кото
рые были проведены аудиторской компанией Росавиации.

По другому, по рейсу, по второму вопросу - рейсу Усть-Илимск - 
Красноярск. Да, действительно, такой рейс существовал у нас, авиакомпа
ния «СиЛА» выполняла полеты. На сегодняшний день, я не знаю... Пред
ставитель авиакомпании здесь есть, пусть он подскажет, они подавали до
кументы на этот рейс или нет? Единственное, что я знаю, у нас федераль
ное субсидирование. Подали перечень субсидируемых маршрутов со всех 
субъектов порядка, по-моему, около 20 млрд. Я знаю, что из бюджета фе
дерального выделено всего 8. То есть, соответственно, не все маршруты, 
заявленные к перевозке, попали в субсидируемые из федерального бюдже
та по постановлению 1242. Ну, у меня все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Труфанов Николай Степанович, ваш вопрос.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 15:41:04. Речь 0 мин 58 сек

Ольга Юрьевна, в вашем докладе, действительно, много прозвучало 
четких и понятных схем о софинансировании и вопросах субсидирования, 
которые были по территориям расписаны. Но вот вопрос, касающийся Бо
дайбинского района, считаю, что вот компания «Ангара», выступая, в сво
ем докладе указала четко, что там 70 тыс. пассажиропоток, но граждане, 
которые проживают в Бодайбо, они четко заявили о том, что они вынуж
дены заявлять о себе и свои требования, и что, действительно, субсидиро
вание необходимо рассмотреть, необходимо для жителей, которые имеют 
прописку, все-таки найти механизм, который позволит людям получить 
эту субсидированную стоимость билета - ниже, чем она сегодня есть. И 
доступность для таких территорий необходимо нам создать.

Прошу все-таки до июня 21 года вернуться к рассмотрению данного 
вопроса и предложить варианты для депутатов, чтобы мы могли видеть, 
что такие решения у нас есть. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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Ну, Николай Степанович, я сказала, что из 70 тыс. пассажиров, ко
торые ежегодно летают, да, пассажиропоток у нас по Бодайбо всего про
центов 10 - это местное население, ему льгота авиакомпанией предостав
ляется, механизм как-то адресной поддержки для населения мы уже про
рабатывали, ну, давайте еще. Ну, до июня 21 года - это что, через 2 недели 
уже должен быть механизм?

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю. -  заместитель министра жилищной политики, энер
гетики и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:42:06. Речь 0 мин 29 сек

Ну, Николай Степанович, я сказала, что из 70 тыс. пассажиров, ко
торые ежегодно летают, да, пассажиропоток у нас по Бодайбо всего про
центов 10 - это местное население, ему льгота авиакомпанией предостав
ляется, механизм как-то адресной поддержки для населения мы уже про
рабатывали, ну, давайте еще. Ну, до июня 21 года - это что, через 2 недели 
уже должен быть механизм?

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 15:42:35. Речь 0 мин 25 сек

... Будет рассмотрено, если мы просмотрим сроки предъявления и 
механизма рассмотрения этого вопроса. Если они есть, то ради бога.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
А, вы имеете в виду по подаче документов авиакомпаниями на суб

сидирование?

ТРУ ФАНОВ Н.С.
Конечно. Конечно, потом они просто не подадутся, и мы потеряем 

год для рассмотрения этого вопроса.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Ну, мы до 30 сентября же принимаем заявки...

ТРУ ФАНОВ Н.С.
Все, не вопрос, я услышал.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Хорошо, Николай Степанович. Посмотрим, какой-то механизм 

именно для населения предусмотрим.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:43:00. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Дмитрий Геннадьевич Тютрин.

ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:42:02. Речь 0 мин 4 сек
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ВОПРОС: Время: 15:43:03. Речь 1 мин 17 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, Ольга 
Юрьевна, к вам вопрос. Отрадно слышать, что сегодня мы двигаемся в 
сторону и увеличения субсидирования наших авиаперевозок и к ремонту и 
реконструкции аэропортовых комплексов, но в то же время, уважаемые 
коллеги, в России сегодня набирает обороты, скажем так, сегмент частной 
авиации. Вот, Ольга Юрьевна, вопрос. Для того чтобы это развить, на мой 
взгляд, необходимо сделать несколько шагов. Первый - это... Вот вы пред
ставили в своем докладе, что у нас 6 посадочных площадок, ну, скажем 
так, не аэропортов. Вот, сколько их всего с советского времени, делали ли 
вы такой анализ? Второе. Авиационные учебные центры. Ну ни для кого 
не секрет, что они сегодня у нас отсутствуют. Частный пилот не имеет 
возможности на сегодня получить свидетельство пилота в Иркутской об
ласти. И третье. Это доступность легких судов. Сегодня на рынке мы не 
имеем, значит, российских моделей. Вот скажите, министерство в этом 
плане какие вот шаги делает? По трем пунктам? И вообще, имеете ли Вы 
во внимании эту сферу вообще в принципе? Спасибо.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю. -  заместитель министра жилищной политики, энер
гетики и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:44:20. Речь 1 мин 12 сек

Ну, на самом деле эти вопросы, да, наверное, не в нашей компетен
ции находятся, но в то же время, естественно, отслеживаем всю эту стати
стику, информацию, которая есть. То, что касается обучения частных пи
лотов, этот вопрос на сегодня тоже прорабатывается, с центром ДОСААФ 
мы рассматривали. МГТУ ГА, который у нас филиал здесь расположен, - 
как раз по обучению частных пилотов, но не для коммерческой деятельно
сти, а для государственных нужд.

По частным пилотам. Я не знаю, где они, откровенно говоря, обу
чаются. То, что вот, говорю, пилоты для государственных нужд - на сего
дняшний день такой вопрос у нас в Правительстве прорабатывается. Вто
рой вопрос, по посадочным площадкам, по вертодромам, которые суще
ствовали с советских времен, ну, откровенно говоря, у меня такой инфор
мации, по-честному, нет. Если нужна такая информация, я готова вам ее 
предоставить ну до конца недели. Доступность легких судов. Это вы имее
те в виду изготовление, да?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:45:32. Речь 0 мин 37 сек

Ольга Юрьевна, Извините, что вас перебиваю.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Да, да, да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Уважаемые коллеги, я, можно, еще раз обозначу повестку заседания 

Депутатского часа? «О строительстве и реконструкции региональных 
аэропортов, о расширении сети субсидированных пассажирских перево-
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зок». Поэтому вот попросим Дмитрия Геннадьевича направить запрос в 
соответствующее министерство по данному вопросу и получить письмен
ный ответ. Сейчас это... Ну, мы ставим в тупик... Не по повестке. Поэто
му спасибо, Ольга Юрьевна, ну мы продолжаем. И возможность задать во
прос предоставляется вице-мэру города Иркутска Ружникову Дмитрию 
Олеговичу. Пожалуйста.

РУЖНИКОВ Д.О. -  вице-мэр города Иркутска 
ВОПРОС: Время: 15:46:09. Речь 1 мин 27 сек

Да, добрый день, Александр Викторович, добрый день, коллеги. 
Ольга Юрьевна, у меня тоже к вам вопрос. На самом деле, я думаю, все 
согласятся с тем, что аэропорт города Иркутска сегодня не соответствует 
не по пропускной способности, не по качеству аэропорта областного цен
тра, крупного города Российской Федерации. И в связи с этим у меня вот 
вопросы такие.

Вы много, что сказали, но все-таки. Если сегодня там, завтра будет 
понятна ситуация с заявками, с заключением контракта, сколько времени 
потребуется на организацию тех работ, которые вы сказали, то есть до 25- 
го года, до 26-го, нам для понимания. Второй вопрос. Я не совсем понял, 
будет ли реконструкция терминала включена в эти работы - терминала 
международных пассажирских перевозок, или он останется в том виде, в 
котором сегодня присутствует. И третий вопрос. По федеральному субси
дированию. Сегодня, я так понял, мы не понимаем, какие субсидии были 
по Российской Федерации приняты. И вопрос тогда: подавались ли субси
дии на перелеты в город Иркутск из других субъектов Российской Феде
рации, в частности, например Москва - Иркутск? Спасибо.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю. -  заместитель министра жилищной политики, энер
гетики и транспорта Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:47:36. Речь 1 мин 26 сек

... Ну, как я уже сказала, что маршруты у нас подаются исключи
тельно авиакомпаниями. Какие авиакомпании из других городов летают в 
Иркутск? На сегодняшний день это всего И маршрутов нам Федерация 
согласовала. Потому что, как я сказала уже, что из 20 млрд, предусмотрен
ных на субсидирование по постановлению 1242, на сегодняшний день бы
ло выделено только 8. Авиакомпания «Ангара» подавала... Сколько вы 
подавали?

ИЗ ЗАЛА
Мы двенадцать. Двенадцать, дали два.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Подавали на 12 маршрутов, согласовала Федерация всего 2. 

«ИрАэро» полностью перешла на Дальний Восток у нас, то есть они не 
осуществляют сейчас полеты здесь вот, на территории Иркутской области, 
в границах Иркутской области. Поэтому это исключительно прерогатива 
Федерации - Росавиации и министерства транспорта - определять количе
ство маршрутов, это решается на заседании комиссии по транспорту. По
этому я не знаю, почему такое решение было принято. Авиакомпании по
дают всегда больше, вот как я сказала, «Ангара» получила разрешение
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всего на 2 маршрута.

ИЗ ЗАЛА
Москва не входит в это постановление...

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
А, да. По второму, по второму вопросу. Через Москву. Там как раз, 

если вы посмотрите это постановление, там как раз написано: «Минуя 
Москву».

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:49:02. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич. Еще... Ольга Юрьевна, 
еще было два вопроса.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю. -  заместитель министра жилищной политики, энер
гетики и транспорта Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:49:13. Речь 0 мин 37 сек

Ой, не слышно? Слышно? По международному терминалу в кон
тракте у нас прописан июнь 22 года. ... Что?

ИЗ ЗАЛА
(Непонятно).

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Да, да, да. Конечно, конечно. Реконструкция терминала запланиро

вана в задании. Но я, откровенно говоря, контракт... Вот присутствует у 
нас представитель министерства экономического развития, может, они 
подскажут, потому что они занимались техзаданием, разработкой. (Непо
нятно). Подскажите, нет?

ГЕРШУН Н.Г.
По контракту?

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Да, да, да, по контракту.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Включите микрофон.

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:49:51. Речь 0 мин 18 сек

Добрый день, коллеги. У нас контракт до июня 22 года и предпола
гает выбор развития аэропорта, какое направление нам выбрать.

РУЖНИКОВ Д.О. -  вице-мэр города Иркутска 
ВОПРОС: Время: 15:50:08. Речь 0 мин 11 сек
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Коллеги, я немножко не понял. У нас контракт на реконструкцию: 
полоса, рулежные дорожки, терминал. А в смысле «какое направление вы
брать»?

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю. -  заместитель министра жилищной политики, энер
гетики и транспорта Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:50:19. Речь 0 мин 25 сек

Подождите. Вы говорите вот: полоса, рулежные дорожки, терминал
- это комлексный план транспортного развития, вот который у нас феде
ральный? Или мы говорим сейчас про тот контракт, который вот сейчас 
инвестиционный консультант, сегодня рассматривались 2 заявки? Вот про 
какой? Новый или старый аэропорт, про что вы говорите?

РУЖНИКОВ Д.О. -  вице-мэр города Иркутска 
ВОПРОС: Время: 15:50:44. Речь 0 мин 18 сек

Коллеги, да, я сейчас, я просто то, что услышал из вашего докла
да. .. Вы так, видимо, перешли плавно с плана развития федерального на 
контракт, и я подумал, что это к нему относится.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
(Не слышно).

РУЖНИКОВ Д.О.
Да, вот 6 млрд - это...

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю. -  заместитель министра жилищной политики, энер
гетики и транспорта Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:51:02. Речь 2 мин 46 сек

Это нет, это... Сейчас слышно, нет? Слышно. 6 млрд, более 6 млрд
- это как раз вот то, что у нас три аэропорта попали в комплексный план, в 
федеральный, это Усть-Кут, Киренск и Иркутск, с финансированием более 
6 млрд. Это вот я зачитывала там: рулежные дорожки и прочее. Это пла
нируется до 25 года.

РУЖНИКОВ Д.О.
Это гарантировано (не слышно)?

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Это... Ну, это проект уже согласованный в двух этапах.

РУЖНИКОВ Д.О.
Это терминал?

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Терминала нет. Федерация не может...

РУЖНИКОВ Д.О.
(Не слышно).
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ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
А терминал - это вот тот инвестор, которого мы сегодня выбирали, 

я говорила: «Подано две заявки». Вот там, в технической документации в 
том числе предусмотрено и строительство терминала, и там, скорее всего, 
вот я говорю, техническую документацию видела, вот первоначальную, 
когда вот «Алмаз», я не знаю, насколько она поменялась. Там будет как 
раз распределение по доходной части, то есть все, что касается терминаль
ной деятельности, да, то есть это как раз будет инвестор.

РУЖНИКОВ Д.О.
(Не слышно).

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Это реконструкция старая, старого терминала. Но... У нас выбира

ется инвестор... Вот смотрите. Сейчас выбираем мы инвестиционного 
консультанта, который заходит на реконструкцию существующего аэро
порта, в том числе с терминалом, но там, в техзадании будет прописано в 
том числе... Он заходит, естественно, с дальнейшим строительством ново
го аэропорта.

РУЖНИКОВ Д.О.
В 2 этапа?

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Ну, конечно. Как он зараз-то? Он не сможет все это сделать. То есть 

реконструкция существующего... Потому что строительство нового аэро
порта - это достаточно длительный процесс, и одновременно это делать 
просто невозможно. То есть это будет реконструкция старого, который по
том в дальнейшем будет использоваться, я не знаю, как. Мы предполагаем, 
может, для внутренних линий мы оставим его. То есть его предназначение 
еще определяется. В дальнейшем...

РУЖНИКОВ Д.О.
Можно получить копию техзадания? (Не слышно).

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Копию техзадания? Ну, в принципе, у нас...

РУЖНИКОВ Д.О.
Чтобы понять, что... что ждет город.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Ну хорошо, я спрошу, можно ли передать вам техзадание. Ну, кон

курс, я говорю, у нас вот сегодня, уже комиссия определяла победителей. 
Победитель пока не определен, потому что равное количество баллов.

РУЖНИКОВ Д.О.
(Не слышно).

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Ну вот я говорю, что не нужно путать существующую реконструк

цию и строительство нового. Это совершенно разные объекты.
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РУЖНИКОВ д .о .
Но у вас это (непонятно).

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
В смысле в одном году? Как?

РУЖНИКОВ Д.О.
(Непонятно).

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Ну это деньги 6 млрд, это существующие, я вам еще раз говорю, это 

федеральный бюджет, это существующие плоскостные сооружения. Там 
все запутано. Приходите, разберемся.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:53:49. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич, ваш вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 15:53:50. Речь 3 мин 4 сек

Коллеги, конечно, после поправки Александра Викторовича, я уже 
не знаю, чего и задавать, какие вопросы. Такой прикольный депутатский 
час получился, ничего не могу понять. Хорошо. Ольга Юрьевна, вопрос 
как бы к вам общий такой. Вот развитие сети аэропортов, всего остально
го, а вот есть как бы понимание, есть ли у вас развитие вообще вот, нужно 
ли это создавать вообще в Иркутской области. Я просто смотрел встречу 
Президента РФ Путина Владимира Владимировича с Губернатором Крас
ноярского края Усом, где он одобрил создание мощного авиаузла в Крас
ноярском крае. А мы где-то здесь присутствуем, нет? Можем ли мы кон
курировать с Красноярским краем, вообще? Потому что вот то, что вы 
сейчас говорите, коллега Ружников задавал (непонятно)... Ну, это первый 
вопрос.

Второй вопрос, так сказать, мой. Я бы хотел поддержать Дмитрия 
Геннадьевича Тютрина по советским... В советское время по площадкам. 
Ну, проще всего же, коллеги, взять то, что было, и сравнить то, что мы 
можем сделать или сделали. Ну так (непонятно), потом запросы пишем. 
Второй вопрос. Вот по городу Братску «СоюзСтрой». Там много очень во
просов, что подрядчик срывает сроки, ищут новых подрядчиков. Второй 
вопрос.

Третий вопрос касается субсидированных перевозок. Вот у нас уже 
третий Губернатор, у которого я все пытаюсь выпытать по городу Братску. 
В свое время, когда я приезжал в город Братск, было 15 маршрутов Ир
кутск - Братск, сегодня осталось 3. И почему-то, ну вот хотя тут были во
просы, есть площадка, остальное, почему никто не говорит о субсидирова
нии. Мощный промышленный город, да. Осталось 3. И выполняет авиа
компания «Ангара». Вот есть какие-то у вас предложения по субсидирова
нию перевозок братчан в Иркутск и обратно, я не говорю там о вахтовиках
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и всех остальных.
Четвертый вопрос. По городу Тайшету. Прошла информация, что в 

Тайшете тоже будет площадка или... Видели, будет площадка. И, насколь
ко я знаю, администрация Тайшетского района изыскивает сейчас пло
щадку под авиа... под прием каких-то самолетов. Есть ли это на самом де
ле, так или нет?

И вопрос к Сергею Эдуардовичу. Можно сказать, да, вопрос? Он 
тоже был докладчиком...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Конечно, конечно, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Вот скажите, братчане задают вопрос. На сегодняшний день в город 

Братск совершают перелет 2 типа самолетов Ан-24, Ан-26. Один из них... 
Они родились в год моего рождения, и через 20 лет они больше не выпус
кались. Появились на маршрутах Ан-148. А куда они исчезли - новые са
молеты? Есть ли какое-то развитие у авиакомпании «Ангара»? Или она нас 
будет потчевать тем, что как бы, ну, вот что было в те времена? Поэтому у 
меня вот такие вопросы. Ну а остальные вопросы...(непонятно).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:56:54. Речь 0 мин 16 сек

Александр Юрьевич, ну вот вы прекрасно справились с такой тяже
лой задачей, как задать вопросы по повестке. У вас получилось. Повестка 
дня утверждена коллегией, поэтому все ваши вопросы ровно соответству
ют. Прошу вас, Ольга Юрьевна, пожалуйста, начинаем с вас.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю. -  заместитель министра жилищной политики, энер
гетики и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:57:10. Речь 5 мин 25 сек

Хорошо. Развитие авиаузла и вообще авиации, да, по примеру 
Красноярского края. Да, мы рассматривали такой вопрос, кустовой, так 
сказать метод, то есть у нас все населенные пункты прилетают, например, 
на вертолетах. Ну это я вам говорю чисто доступным языком, без терми
нологии авиационной. Прилетают, предположим, в тот же Братск, Усть- 
Кут, далее они летят уже в аэропорт города Иркутска. То есть аэропорт 
Иркутска сделать таким хабом пересадочным, чтобы было удобно для 
населения. Этот вопрос у нас на перспективу рассматривается, и уже, по- 
моему, не раз мы об этом говорили, что такая вот перспектива существует, 
поэтому... Не знаю, насколько я ответила на первый вопрос. Да, этот во
прос прорабатывается.

По посадочным площадкам в советские времена опять. Второй во
прос, да? Ну, коллеги, давайте не будем... В советские времена совершен
но другая была жизнь, совершенно другая была экономика. Ну я не знаю, 
мы живем сейчас совершенно в других реалиях, и говорить сейчас про по
садочные площадки, которые были в Советском Союзе, а сейчас мы все их 
кончили... Ну я не знаю, мне кажется, ну некорректно, по крайней мере.

Третий вопрос. «СоюзСтрой», город Братск. Да, действительно,
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этот контракт вымученный у нас. Два года назад, летом, когда уже не со
стоялся третий конкурс, ни одна организация не вышла на торги. ФГУП 
АГАА вышло на меня и попросило организовать здесь опрос предприятий, 
которые могли бы заявиться на конкурс. Почему не заявлялись, поясняю, 
предприятия. Потому что в проектно-сметной документации, я ее лично 
изучала, эту проектную сметную документация, она у меня есть в полном 
составе, эта документация. Там приобретение и доставка инертных мате
риалов, необходимых для строительства, реконструкции взлетно- 
посадочной полосы, было прописано, что это находится чуть ли там в до
ступе не более 5 км, и, естественно, стоимость была заложена на эти 
инертные материалы, во-первых, там и по качественным характеристикам 
они отличались значительно, в связи с чем сейчас вот подрядчик «Союз- 
Строй» действительно оказался в очень невыгодном положении, откро
венно говоря, он возит инертные материалы практически там за 200, по- 
моему, километров, насколько мне известно, насколько мне понятно, да. И 
естественно, что экономика у него пошла не та, которую он первоначально 
предполагал. Да, действительно, планировалось расторгнуть договор еще в 
конце этого года. Ежегодно мы проводили селектора, выезжали туда в 
Братск. Очень много сменилось там людей, которые строили эту посадоч
ную площадку.

Но на сегодняшний день ситуация, действительно, она немножко 
продвинулась, но не поменялась. Предлагались и субподряды, много воз
можных вариантов предлагалось, но вот на сегодняшний день ситуация 
такая, какая есть. Но Росавиация решение расторгнуть договор с «Союз- 
Строем» на сегодняшний день не приняла.

Четвертый вопрос. Маршруты с аэропорта города Братска. Не знаю, 
стоит ли повторять опять про маршруты, которые заявлялись по постанов
лению Правительства 1242. Я не буду, я уже несколько раз об этом гово
рила. И вопрос международных маршрутов из Братска, так как это являет
ся аэропортом международного значения, он действительно прорабаты
вался, и когда приезжало первое лицо Росавиации, вопрос Александру Ва
сильевичу был такой задан. Александр Викторович, вы тоже, да, присут
ствовали, когда он сказал: «Да, мы сделаем все возможное, чтобы органи
зовать маршруты, в том числе в Турцию, во Вьетнам, разрешить с Братска 
летать. Продолжим работу в этом направлении, естественно».

По Тайшету. Тайшет - этот аэропорт у нас восстанавливает группа 
компаний «Русал» пока для своих нужд. В 13 году, когда было создано 
министерство транспорта, полеты туда возобновили, как и на многие поса
дочные площадки, забытые небольшие аэропорты. Мы маршрутную сеть 
очень сильно увеличили. Я работала тогда тоже в министерстве транспор
та, но маршрут оказался Нижнеудинск и Тайшет из Иркутска абсолютно 
невостребованным. Поэтому на сегодняшний день если будет восстанов
лена инфраструктура, то ну давайте попробуем туда еще раз зайти, если 
будет это востребовано, потому что там есть, в принципе, и автобусы, ре
гулярно ходят, и железнодорожное сообщение тоже достаточно развито, 
это центральная магистраль.

Ну, вроде на все вопросы я ответила.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:02:35. Речь 0 мин 1 сек
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Спасибо. Пожалуйста, Галина Федоровна Кудрявцева.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 16:02:35. Речь 1 мин 12 сек

Уважаемые коллеги, я бы хотела поднять вопрос перевозок воз
душным путем жителей острова Ольхон. Мы прекрасно понимаем, что не
сколько месяцев фактически они отрезаны от материка. И благодарю Оль
гу Юрьевну за то, что она отметила, что «Сибирская легкая авиация» фак
тически восстановила взлетно-посадочную полосу, которая с 1957 года, и в 
настоящее время ее содержит. Но что мы с вами имеем? Жители из Улан- 
Удэ летят на остров за 2,5 тыс., жители Иркутской области, то есть жители 
Ольхона, могут добраться до Иркутска порядка 7,5 тысяч в одну сторону. 
Это, конечно, очень дорого. Поэтому я поднимала уже вопрос о субсиди
ровании пассажирских перевозок для жителей острова Ольхон. Я знаю, 
что сейчас отрабатывается механизм, но как быстро он будет разработан и 
введен в действие? Этот вот вопрос Ольге Юрьевне. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Ольга Юрьевна.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю. -  заместитель министра жилищной политики, энер
гетики и транспорта Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 16:03:47. Речь 1 мин 22 сек

Спасибо за вопрос. Да, действительно, я отметила, и еще раз хочу 
похвалить авиакомпанию «СиЛА», что они восстановили посадочную 
площадку, потому что когда я прилетела, прям было счастье, очень тяжело 
переношу такие дальние дороги на автомобильном транспорте, и когда 40 
минут из Иркутска, и ты уже находишься на острове, ну здорово, откро
венно говоря. То, что субсидируется маршрут авиакомпании «СиЛА» с 
Улан-Удэ до Иркутска, это маршрут, получается, межрегиональный, это 
по постановлению, по федеральному, 1242. То, что мы... Вы планируете, 
чтобы мы субсидировали маршрут Иркутск-Хужир, это получится внутри- 
субъектовый маршрут, это должны субсидировать мы в полном объеме из 
бюджета Иркутской области. В принципе, мы готовы рассмотреть вот эту 
возможность, но я думаю, что это дополнительно в бюджете будет не ме
нее 100 млн руб., поэтому, учитывая дефицит бюджета, есть ли такая вот 
необходимость и целесообразность? Потому что, я так понимаю, что суда 
в летний период, у кого есть деньги, при коммерческой стоимости они и 
так летают с полной загрузкой. У меня все, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:05:09. Речь 0 мин 20 сек

Спасибо, Ольга Юрьевна. Я прошу вернуться к вопросу, который 
задал Александр Юрьевич Гаськов, потому что последний вопрос касал
ся... Последний вопрос был адресован Сергею Эдуардовичу. Сергей Эду
ардович, пожалуйста, ответьте на этот вопрос.
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САЛАМАТОВ С.Э. -  директор АО «Авиакомпания Ангара» 
ОТВЕТ: Время: 16:05:29. Речь 2 мин 13 сек

Да, Александр Юрьевич, вопрос по развитию авиакомпании «Анга
ра» и воздушные суда Ан-148. Подтверждаю, на маршруте Иркутск - 
Братск сейчас 3 частоты в неделю - воздушное судно Ан-24. Парк воздуш
ных судов Ан-24. Да, он, наверное, старше некоторых здесь сидящих, это 
проблема, в принципе, федеральная. Все мы прекрасно знаем, замены воз
душных судов Ан-24 в России пока нет. Ил-114 - самолет только проходит 
государственные испытания. Так что ввод в строй данного воздушного 
судна будет не ранее чем ..., мы предполагаем, 25 года.

Что касается Ан-148. Да, авиакомпания «Ангара» с 2021 года выве
ла из эксплуатации воздушное судно Ан-148. Этому предшествовало, са
мое первое, наложение государственных и экономических санкций в 2016 
году полностью на авиакомпанию «Ангара», что затрудняет ведение биз
неса в данных условиях. Плюс ко всему, для справки: ГП «Антонов» - гос
ударственное предприятие ГП «Антонов», Украина - с 18 по 21 год выпу
стило одно воздушное судно. Это говорит только об одном - о том, что 
авиационная промышленность Украины находится в не лучшем положе
нии и приходит в упадок, а это полностью влияет на эксплуатацию таких 
воздушных судов, как Ан-148. То есть некоторые запчасти, которые идут 
только на Украине, выполняются только на Украине, их просто физически 
нет. Поэтому авиакомпания была вынуждена приостановить эксплуатацию 
данного воздушного судна.

На будущее. Да, в связи с этим авиакомпания продолжает развитие 
и рассматривает эксплуатацию других воздушных судов, о чем, ну, будет 
объявлено дополнительно. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:07:42. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Сергей Эдуардович. Пожалуйста, вопрос депутата Лобко
ва Артема Валентиновича.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 16:07:44. Речь 0 мин 33 сек

Да, Александр Викторович, спасибо. Ольга Юрьевна, все-таки не 
ответили точно по срокам перевода посадочной площадки города Усть- 
Илимска в третий класс аэропорта. Примерные сроки есть? И не предоста
вили слово компании «СиЛА» касательно рейса Усть-Илимск - Красно
ярск. Прошу компанию «СиЛА» ответить. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Ольга Юрьевна.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю. -  заместитель министра жилищной политики, энер
гетики и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:08:17. Речь 0 мин 24 сек
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Слышно, нет?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Можно по Усть-Илиму ответит руководитель Росавиации - филиала 

здесь на территории Иркутской области? Они как раз проводили этот 
аудит. Он по срокам как раз подскажет, когда вот те замечания, которые 
они отразили на бумаге, можно устранить по срокам. Можно, да, Алек
сандр Викторович?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, пожалуйста.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Ага, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Нам суть важна.

ЦЕЛИЩЕВ Д.В. -  руководитель Восточно-Сибирского межрегионального 
территориального управления воздушного транспорта Федерального 
агентства воздушного транспорта

ОТВЕТ: Время: 16:08:41. Речь 4 мин 14 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, спасибо за приглашение. Это, 
можно сказать, что первый раз так: Восточно-Сибирское управление Роса
виации привлекают к данному мероприятию. По вопросу о посадочной 
площадке Усть-Илимск. Да, это был замечательный аэропорт. Были пря
мые рейсы, выполняющие на ТУ-154 Усть-Илимск - Москва. Построен по
ляками, высокое качество как покрытия, асфальто-бетонного покрытия, 
так и полностью всего комплекса. Сейчас взаимодействие непрерывное 
постоянно с министерством транспорта Иркутской области, мы решаем 
эту единую задачу. Мы заинтересованы в том, чтобы данный объект стал 
аэропортом. Но для того, чтобы перевести посадочную площадку будучи в 
таком состоянии, можно так сказать, вы это все прекрасно видели в тече
ние этих вот пяти лет, что там было и что сейчас стало, это единственная 
посадочная площадка, на которой на здании написано на английском Усть- 
Илимск. У нас единственная такая посадочная площадка. И они сейчас 
осуществляют благополучно выполнение всех рейсов. Взаимодействуя с 
комендантом посадочной площадки, мы оказываем всю посильную по
мощь. По докладу уже в течение 2 лет нам предоставляются планы работ, 
которые необходимы для выполнения насыщения данной посадочной 
площадки необходимым оборудованием, спецтранспортом. И по разрабо
танной "дорожной карте", представитель авиакомпании "Ангара" здесь 
тоже присутствует, и они подтвердят, мы неоднократно собирались на 
площадке Восточно-Сибирского управления, они тоже оказывают посиль
ную помощь, потому что эксплуатант, первый эксплуатант, кто заявился 
выполнять коммерческие воздушные перевозки, это авиакомпания "Анга
ра". И она заинтересована как эксплуатант выполнять безопасные воздуш
ные перевозки на этом аэродроме класса Г. Существуют определенные
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нормы и правила в гражданской авиации, что (это определяет Воздушный 
кодекс Российской Федерации), что посадочные места, более 20 мест если 
выполняются перелеты, то обязательно должна присутствовать сертифи
кация. Поэтому проводится сейчас плотная работа, консультативная, для 
того, что необходимо сделать администрации, что необходимо сделать ко
мендантам, имеется в виду собственник посадочной площадки, чтоб при
вести все это в соответствие как аэропорт класса Г. Когда проведутся все 
мероприятия, а итоговым отчетом по годности (будут принимать участие 
сотрудники нашего управления в качестве комиссии по допуску данной 
посадочной площадки, выполнение полетов, чтобы привести его в соот
ветствие класса Г), тогда будет принято решение и направлены документы 
в Правительство Российской Федерации о включении данного аэропорта в 
Государственный реестр аэропортов.

Я еще добавлю по вопросу, почему у нас аэропорт Иркутск не рас
сматривается в вопросе как хаб, дополнительное развитие региональной 
сети. В аэропорту Иркутск существуют наложенные ограничения по взле
ту грузовых воздушных судов. После катастрофы, которая у нас на терри
тории города произошла с АН-124 "Руслан", были введены ограничения по 
взлету воздушных судов в сторону города. А это очень сильно бьет по во
просу использования эксплуатантами таких крупных компаний грузовых 
воздушных перевозок как "Сибирь", "Люфтганза", ну и можно перечислять 
еще много, которые бы работали в нашем регионе. Но ввиду того, что это 
ограничение введено Правительством Российской Федерации, снять его 
практически невозможно. Много раз обращались и проводили работу, как 
и сам оператор аэродрома, поэтому эксплуатанты обратились непосред
ственно через Росавиацию, через центральный аппарат к Президенту Рос
сийской Федерации, и, как говорится, конкурс выиграл Красноярск, и он 
становится хабом Шереметьево-2, как его называют, для выполнения гру
зопассажирских перевозок. Аэропорт Иркутск в этом плане просел. Ко
нечно, это печально, но такая реалия дел.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:12:55. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Дмитрий Владимирович. Пожалуйста, Ольга Николаевна 
Носенко, ваш вопрос.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 16:12:56. Речь 0 мин 38 сек

С 2019 года мы живем в условиях пандемии, и, значит, большее 
внимание уделяем развитию внутреннего туризма. Предполагается ли уве
личение межрегиональных перевозок, ну и каких, в каких направлениях? 
Понимаем мы, что Иркутская область тоже требует особого внимания в 
этом вопросе. Мы, имея такие расстояния, мы, наверно, привлечь туристов 
других регионов, не развивая транспортную сеть, в настоящее время не 
можем. Спасибо.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю. -  заместитель министра жилищной политики, энер
гетики и транспорта Иркутской области
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ОТВЕТ: Время: 16:13:34. Речь 1 мин 58 сек

Слышно, да? Ольга Николаевна, спасибо. Ну, по межрегиональным 
перевозкам я говорила, у нас есть 215-е постановление Правительства - это 
дальнемагистральные, то есть Симферополь, Иркутск - Симферополь, ми
нуя Севастополь там, минуя Москву. Такие маршруты у нас есть, они еже
годно у нас формируются, субсидируются Федерацией тоже в зависимости 
от тех маршрутов, которые выбираются комиссией.

Следующее постановление - это у нас 1242, про которое я уже не
однократно говорила. Как я уже сказала, была подана заявка авиакомпани
ями "ИрАэро" и "Ангара" и "СиЛА" достаточно большое количество, то 
есть все маршруты, которые хотели бы войти в федеральное субсидирова
ние подавались. Вот из 12 маршрутов у "Ангары" всего 2 Федерация со
гласовала. Точно также у "ИрАэро", и они вынуждены были уйти на Даль
ний Восток. То есть "ИрАэро" у нас полностью сейчас покрывает Дальний 
Восток. Там Федерация им просубсидировала вот эти маршруты, потому 
что, вы знаете, что там преференции для ДФО. Есть, я знаю, что какое-то 
постановление сейчас именно по туристическому, 616-е постановление, 
под подсказывают мне, по туристическим именно маршрутам. Оно с этого 
года только действует?

ИЗ ЗАЛА
Да.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Оно только с этого года действует, да, то есть еще авиакомпании с 

ним сильно не знакомы, но как раз оно родилось вот по итогам всех вот 
пандемийных этих мероприятий, поэтому...

ИЗ ЗАЛА
Эти маршруты к нам из Екатеринбурга, Казани, Новосибирска...

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Слышно, да? Такая информация, авиакомпании будут заявляться. 

Здесь тоже чисто желание, инициатива авиакомпаний, а не Правительства. 
С авиакомпаниями отработаем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:15:32. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопрос депутата Лобкова Артема Валентиновича. 
Коллеги, он не отстанет от вас, пока вы по "Силе" не ответите.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 16:15:35. Речь 0 мин 16 сек

Коллеги, компания "СиЛА" Красноярск - Усть-Илимск рейс, по 
субсидированию. Была ли заявка, планируется 22 год?

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю. -  заместитель министра жилищной политики, энер-
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гетики и транспорта Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 16:15:51. Речь 0 мин 6 сек

Внизу, внизу кнопка.

БАУТИН С.М. -  заместитель генерального директора по работе с государ
ственными органами власти ООО «СиЛА»

ОТВЕТ: Время: 16:15:57. Речь 0 мин 33 сек

Заявки такой не подавали в виду того, что (сейчас только что созва
нивался с главным экономистом), Красноярск, как мне объяснили, он дает 
субсидию, Иркутск субсидию не дал. То есть я не знаю, как это объяснить, 
то есть 1242, 1212, я не сведущ в этих делах, но насколько понял, что суб
сидируется двумя регионами: Красноярском и Иркутском. Иркутск не дал, 
Красноярск дал. На этом все остановилось, заявки больше не подавалось 
на этот маршрут, хотя маршрут очень сильно востребован. Летали мы, за
грузка была 100 %.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:16:30. Речь 0 мин 5 сек

Так, сейчас мы полностью повторим Депутатский час. Включаются 
депутаты от Усть-Илимска. Пожалуйста, Перетолчин Виталий Владими
рович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 16:16:36. Речь 0 мин 33 сек

Коллеги, прошу прощения. Просто я вот присутствовал на том со
вещании, когда Александр Васильевич Нерадько приезжал вместе с вами, 
Александр Викторович, и там четко было озвучено, что мы проработаем 
этот вопрос. Поэтому у меня просьба, я не знаю, кто должен подать заявку: 
авиакомпания или Правительство, но... Скажите, вот в протоколе, там есть 
рекомендации? Ответьте на вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Коллеги, дело в том, что, если я правильно понимаю, это вообще 

межрегион, а значит, это 1242.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Да, да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Причем тут Иркутск и Красноярск, я потерялся. Вот Ольгу Юрьев

ну прошу прокомментировать.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю. -  заместитель министра жилищной политики, энер
гетики и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:17:09. Речь 1 мин 18 сек
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Ну, все правильно, межрегиональные, меж регионами - Иркутск - 
Красноярск, все правильно...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А причем здесь Иркутск субсидирует и там Красноярск? Это феде

ральный бюджет.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Нет, смотрите. Я когда докладывала вот последнюю часть своего 

доклада по 1242, я там сказала, что в первую очередь приоритет отдается 
тем маршрутам, которые субсидируются обоими субъектами. Точка А, 
точка Б. (Не слышно). Софинансируются. Софинансируются, простите, 
ага. По Усть-Илимску - Красноярску, про который мы маршрут говорим, 
Иркутск никогда его не субсидировал, он всегда субсидировался из феде
рального бюджета. Поэтому сейчас говорить о том, что Красноярск субси
дирует, а Иркутск не субсидирует, но если Красноярску так... Они могут 
тоже его софинансировать, понимаете, но 60 %, ну, значит, Красноярску 
это не очень нужно. Здесь вопрос... Ну, это надо изучить это постановле
ние. То есть это может субсидироваться целиком из федерального бюдже
та, маршрут, приоритет, как я говорю, отдается тем маршрутам, которые 
плюс еще софинансируются из бюджета субъектов. Но может софинанси
ровать и 1 субъект полностью 60 %, там установлена такая градация, или 
по 30 % оба субъекта.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:18:27. Речь 0 мин 30 сек

Разберитесь, пожалуйста, ладно? Потому что, действительно, этот 
разговор был, и Губернатор присутствовал, и Александр Васильевич 
Нерадько был, он пообещал, что найдут место в 1242 для рассмотрения 
этого вопроса. Он сказал, что это непросто, он сказал, что там очень много 
заявок и очень мало денег. Но посмотрят внимательно на этот вопрос, по
этому, что называется, лотерейный билет нам нужно закупить и заявить, 
чтобы заявка-то туда ушла.

Пожалуйста, предложение, Артем Валентинович Лобков.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 16:18:57. Речь 1 мин 23 сек

Александр Викторович, учитывая вышесказанное все, да, вызывает 
недоумение, учитывая, что и было поручение на площадке, когда прово
дилось, и сейчас вот со слов представителя авиакомпании "СиЛА", гово
рят, что наши соседи из Красноярска готовы субсидировать, а мы почему- 
то как бы этим не занимаемся и не рассматриваем.

У меня просьба включить в решение, в постановление Законода
тельного Собрания по итогам часа, чтобы этот вопрос был проработан, и 
мы получили результат, учитывая, что половину Красноярск уже предло
жил использовать, мы должны свою часть тоже внести и рейс установить. 
Потому что, напомню, как было сказано, площадка является... работает это
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государственное учреждение, которое Минимуществу подчинено. В докла
де было сказано, что финансируется только за счет тех денег, которые за
рабатывают по обслуживанию, получен дополнительный рейс, который 
будет финансировать функционирование площадки, а задача стоит серьез
ная: перевода, перевод данной площадки в аэродром, поэтому чем больше 
рейсов, тем больше возможностей. Прошу включить в постановление. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:20:20. Речь 0 мин 2 сек

Ольга Юрьевна, что-то прокомментируете? Да, пожалуйста.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю. -  заместитель министра жилищной политики, энер
гетики и транспорта Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:20:22. Речь 1 мин 14 сек

Я бы хотела, чтобы поставили мой 10-й слайд, там все написано, 
что для этого нужно. Я об этом говорила в докладе. 10-й слайд, если мож
но, поставьте мой.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Поставьте, пожалуйста, 10-й слайд. Давайте разберемся. Пожалуй

ста.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
10-й. Да-да-да. Нет... Ага, да, пожалуйста. Разработать и включить в 

государственную программу механизм участия региона, разработать и 
утвердить порядок софинансирования, который, я сказала, что у нас разра
ботан, но не утвержден в связи с тем, что у нас денег в бюджете пока нет 
на вот эти маршруты, мы их не определили. И предусмотреть в бюджете 
средства на реализацию указанного мероприятия. Авиакомпании подаются 
до 30 октября. В этом году в любом случае мы уже ничего... Я же сказал, 
что на следующий год этот вопрос будет проработан. Коллеги, ну, нужно 
внимательно слушать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Они про следующий год и говорят, Ольга Юрьевна.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Я про следующий год и говорю.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вот поэтому давайте и утверждать.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Так, а в этом году все уже.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Мы говорим про следующий год.
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ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
На следующий, да, Александр Викторович, да, на следующий, да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, прокомментируйте, Семен Михайлович. Вы про какую 

заявку говорили? На какой год, на следующий, что вы не собираетесь ее 
подавать?

БАУТИН С.М. -  заместитель генерального директора по работе с государ
ственными органами власти ООО «СиЛА»

ОТВЕТ: Время: 16:21:37. Речь 1 мин 8 сек

Я не Семен Михайлович, а Михаил Александрович, карточка про
сто Михайловича. Я бы вот... Сейчас вот документ мы направляли 12 ап
реля этого года на имя Мишустина непосредственно, чтобы разъяснили и... 
Не знаю, предложения на... И в принципе, информировали о состоянии 
всех этих перевозок субсидированных. Вот непосредственно могу зачи
тать, это непосредственно выполняемый с ноября 19 года рейс Красноярск 
- Усть-Илимск - Красноярск, полностью финансировался за счет феде
рального бюджета. Загрузка за 2 месяца работы - ноябрь и декабрь 19 - со
ставила более 70 %, и это без проведения какой-либо рекламной кампании 
вообще. В 20 году после всего лишь двух месяцев рейс был исключен из 
списка субсидированных маршрутов, не был он включен и в 21 году. 
Спрос на данное направление остается высоким и поныне. Это непосред
ственно выдержка из письма, которое мы направляли в министерство. То 
есть сейчас полностью могу сказать, что этот маршрут просто был исклю
чен из субсидированных.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:22:45. Речь 0 мин 4 сек

Понятно. Ольга Анатольевна... Ольга Юрьевна, извините, а то уже 
начинаю путать всех.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю. -  заместитель министра жилищной политики, энер
гетики и транспорта Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:22:49. Речь 0 мин 9 сек

Не нами был исключен-то, Федерацией.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:22:58. Речь 0 мин 10 сек

Я слышу, я слышу. Скажите, пожалуйста, вот мы на сегодняшний 
день по постановлению 1242, у Иркутской области за счет федерального 
финансирования сколько маршрутов?

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
11.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
И.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
На какую общую сумму?

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю. -  заместитель министра жилищной политики, энер
гетики и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:23:08. Речь 0 мин 23 сек

На общую сумму... Трым-трым-трым...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Порядок цифр. Полмиллиона, пятьсот.

ИЗ ЗАЛА 
На полмиллиарда.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Ну, тут еще и "СиЛА", и "Ангара".

ИЗ ЗАЛА
Ну, у "Ангары" где-то 500 - 700 миллионов, да, умножаем на 2, в 

общем, где-то миллиарда полтора получается.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:23:32. Речь 0 мин 18 сек

Миллиарда полтора. А вот если мы пойдем на условия софинанси- 
рования, чтоб наиболее вероятно попасть в 1242 по Красноярск - Усть- 
Илимск, там о каком объеме вообще идет речь только со стороны Иркут
ской области? 100 миллионов или...?

ИЗ ЗАЛА
Так, "СиЛА" летала, они знают цифру.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, порядок цифр какой, вот эти 30 %?

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю. -  заместитель министра жилищной политики, энер
гетики и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:23:50. Речь 0 мин 25 сек

Ну вот, смотрите, Екатеринбург - Братск, да, мы рассматривали, 
(непонятно) предложил нам софинансировать 17, это один маршрут Екате
ринбург - Братск. Было предложение софинансировать, составило 17 мил
лионов, мы считали.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А Федерация при этом сколько даст?

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Ну, считайте: 17, 17 и 17, получается, по 30 %, примерно там 32.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:24:15. Речь 0 мин 40 сек

Ну, то есть это... А вот на софинансирование этих полутора милли
ардов, которые мы получаем из Федерации по 1242, областной бюджет 
сколько тратит?

ИЗ ЗАЛА 
Нисколько.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Нисколько не тратит. Мы не получаем, это получают... Авиакомпа

ниями планируется.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
То есть, по сути дела, мы говорим о введении первого маршрута, 

софинансируемого из областного бюджета, да?

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Если "СиЛА" подаст на Красноярск - Усть-Илимск?

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Ну, если мы будем его софинансировать, да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, миллионов 30 в год, да?

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Ну, может меньше... один маршрут, про один мы говорим?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, мы говорим про 1 маршрут...

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Про 1?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Но два рейса.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Нет.
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ИЗ ЗАЛА
Можно дополнение? Можно дополнение? Если мы Усть-Илимск 

переведем в статус аэропорта, то "Ангара" просто полетит из Усть- 
Илимска в Красноярск без субсидий.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю. -  заместитель министра жилищной политики, энер
гетики и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:24:55. Речь 0 мин 18 сек

Потому что они... У них нет воздушных судов четвертого класса, 
они готовы летать судами третьего класса на Усть-Илимск. Этот вопрос 
мы уже прорабатывали, и им, в принципе... И Красноярск готов летать без 
всяких субсидий. Понимаете?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:25:13. Речь 3 мин 18 сек

Ну, понимаете, вот если бы там да кабы. Понятно же, что сейчас мы 
ищем решение, которое будет сейчас, а дальше, ну, дай Бог, все будут 
только счастливы, особенно жители города Усть-Илимска.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Но здесь важно понимать, что суда будут четвертого класса, это 17 

посадочных мест.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну так, лучше уж карамелька, чем ожидать шоколадную конфету

всегда.

ЗОЛОТОРЕВА О.Ю.
Ну, хорошо, хорошо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Поэтому хорошо. Значит, включаем в постановление, давайте раз

беремся. Ну, по крайней мере, создать прецедент, один субсидируемый 
маршрут... Да. Вот.

Коллеги, пожалуйста, еще вопросы. Еще вопросы. Мы сильно затя
нули.

Вот можно небольшое резюме, если позволите, и в первую очередь 
вот я бы хотел обратить внимание, сейчас, извините, Наталью Геннадьевну 
Гершун. Наталья Ееннадьевна, вот сейчас яркий пример того, что мы не до 
конца понимаем стратегию развития нашей региональной сети аэропортов. 
Вот если бы этот у нас документ, который уже зашел в Законодательное 
Собрание, честно и смело содержал: вот эти мы восстанавливаем, вот эти 
оставляем площадками, и это было бы подкреплено не только словами о 
том, что мы переживаем за аэропорт Усть-Илимск, мы переживаем за 
аэропорт Усть-Кута, еще там за ряд, а были бы подкреплены мерами под
держки, причем мерами поддержки из всех видов источников. Мы можем 
же дать... Вот мы сетуем на то, что закрыл в выходные дни собственник 
аэропорт Усть-Кут. Что ему делать? Ему что, продолжать накапливать 
убытки, если мы не обеспечили такую загрузку? Не аэропорт же занимает
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ся перевозками? Поэтому здесь надо подходить, мне кажется, многосто
ронне. Если мы в стратегии написали, что мы восстанавливаем, сохраняем, 
то, значит, давайте изыскивать меры поддержки, давайте давать льготу по 
налогу на имущество, давайте давать льготу по налогу на землю. И будем 
понимать, почему. Потому что вот эти пять мы восстанавливаем, поэтому 
им такие преференции. Искать механизмы субсидирования перевозок, 
действительно. Ну вот по оценке Минфина России, у нас 6,5 миллиардов 
льгот со знаком вопроса (не буду сейчас пришивать ярлыки там "эффек
тивность", "неэффективность"), со знаком вопроса. Ну так, может быть, 
там надо навести порядок, но субсидировать перевозки. Ведь мы когда го
ворим о том, чтобы аэропортам жить, ну они не будут.. Как их оставить на 
плаву, если не будет перевозок. Тут любой собственник любой формы 
собственности не выдержит содержания такого бремени.

Поэтому, коллеги, вот еще раз призываю очень тщательно подойти, 
смело, откровенно подойти к этому разделу в стратегии, чтобы мы поспо
рили, поругались, пообижались друг на друга, но вот так решили и обеспе
чивали это мерами поддержки. И тогда, действительно, у нас какой-то 
план на 5 - 10 ближайших лет, что мы делаем, и это будет понятно.

Поэтому, коллеги, спасибо, предлагаю тогда выслушать позицию 
профильного комитета. Пожалуйста, слово Труфанову Николаю Степано
вичу.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 16:28:31. Речь 2 мин 9 сек

Уважаемые коллеги, благодарю всех за участие в обсуждении столь 
важного для развития Иркутской области вопроса. Отдельно хочу побла
годарить представителей муниципальных образований за направленные 
предложения к проекту решения по данному вопросу, они были острые, и 
сейчас тому подтверждение есть.

Итак, данный вопрос на заседании комитета рассмотрен, прорабо
тан, подготовлен проект постановления, который представлен вашему 
вниманию. В данном документе нашли отражение следующие рекоменда
ции Правительству Иркутской области.

Выработать дополнительные меры по развитию малой авиации в 
Иркутской области, модернизации аэропортовой инфраструктуры в реги
оне, улучшению материально-технической базы авиатранспортного ком
плекса, технические характеристики посадочных площадок.

Принимать меры к включению в государственную программу Рос
сийской Федерации «Развитие транспортной системы» мероприятий по 
реконструкции взлетно-посадочных полос и рулежных дорожек аэродро
мов города Иркутска, Усть-Кута и города Киренска, Ербогачена тех объ
ектов, которые у нас сейчас дозаявлены.

Дальше. Строительство аэропортового комплекса в селе Ербогачен, 
в докладе министра это было отражено. В рамках межведомственного вза
имодействия проработать вопросы по переводу посадочных площадок го
рода Усть-Илимска в статус аэродрома, а также по повышению категорий 
иных посадочных площадок в регионе.

Открыть дополнительный рейс Усть-Илимск - Красноярск в 2022 
году совместно с авиакомпаниями за счет средств федерального и област
ного бюджета.
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В целях повышения доступности транспортных услуг для населе
ния Иркутской области, в том числе проживающего в труднодоступных 
отдельных местностях в Иркутской области.

Проанализировать потребность в межмуниципальных и межрегио
нальных воздушных перевозках.

Рассмотреть вопрос о расширении перечня субсидируемых марш
рутов, совершенствование механизма субсидирования социально значи
мых воздушных перевозок.

Ну, и, Александр Викторович, вами было дозаявлено, что в страте
гии социально-экономического развития Иркутской области, которая бу
дет приниматься до 36 года, здесь как раз механизмы решения реализации 
должны быть прописаны уже более детально. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:30:41. Речь 0 мин 3 сек

Хорошо. Спасибо, Николай Степанович. Уважаемые... Пожалуйста.

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:30:44. Речь 0 мин 37 сек

Смотрите, система стратегического планирования предполагает, 
что у нас в стратегии содержатся более общие направления. Я вот сейчас 
перед собой смотрю раздел, здесь реально прописано, что идет под рекон
струкцию, что идет под модернизацию, где мы что строим по площадкам и 
по аэропортам в рамках стратегии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Там написано про Усть-Илимск, что мы восстанавливаем там аэро

порт?

ГЕРШУН Н.Г.
По-моему, да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, вот теперь вам нужно точно убедиться в том, что ...

ГЕРШУН Н.Г.
Вот смотрите. Сохранение и развитие региональной сети социально 

значимых аэропортов, в том числе Усть-Илимск. Но, смотрите, у нас еще 
есть...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:31:21. Речь 0 мин 15 сек

А меры сохранения там написаны, меры сохранения? Потому что 
лозунги мы изучаем...

ГЕРШУН Н.Г.
Меры... Смотрите, меры...
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/81)

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Мы стратегию, основанную на лозунгах, рассматриваем Законода

тельным Собранием уже 3 года. Вот таким способом мы будем сохранять?

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 16:31:36. Речь 0 мин 14 сек

У нас в рамках как бы вот всей системы страгпланирования будет 
еще план по реализации стратегии. И мы готовы меры прописать туда, в 
тот документ.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:31:50. Речь 0 мин 4 сек

Хорошо, надеемся, проверим. Пожалуйста, предложение Гаськова 
Александра Юрьевича.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 16:31:54. Речь 1 мин 7 сек

Уважаемые коллеги, я посмотрел постановление нашего Заксобра- 
ния. У меня все-таки есть предложение к постановлению. Я бы хотел, пер
вое, предложить все-таки отметить. К сведению, понятно, что отметить 
недостаточную проработку вопроса Правительства Иркутской области по 
данной тематике. Это первое.

Второе. Надо указать сроки, потому что у нас все это в общем. Зна
ете, как...

Третье. Я предлагаю включить вопрос субсидирования маршрутов 
Бодайбо, Братск, Ольхон, Усть-Илимск с 22 года. Иначе мы никуда и ни к 
чему не придем.

Коллеги, ну, еще раз повторю, вот сегодня Депутатский час, на мой 
взгляд, был очень слабый. Я не услышал от Правительства то, что хотел 
бы услышать. Просто общий набор фраз. Я уж не говорю про комментарий 
министра экономики, молчу. (Непонятно).

Вот три предложения хотел бы, чтобы мы включили их в постанов
ление нашего Собрания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:33:02. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Уважаемые коллеги, голосуем за 
принятие постановления с учетом поступивших предложений.

Принять постановление

Время: 16:33:07
Присутствие -  28. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  23. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

24. ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС «ПРОБЛЕМЫ И ПУТИ РАЗВИТИЯ ПРОФЕССИО
НАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:33:25. Речь 0 мин 58 сек

Коллеги, переходим к вопросу 24. Перерыв, да? Коллеги, большое 
спасибо всем приглашенным на данный Депутатский час. Сейчас объявля
ем... а? Хорошо, переходим к вопросу. Перерыв будет... Коллеги, про
должаем работу, начинаем Правительственный час «Проблемы и пути раз
вития профессионального образования в Иркутской области». Пожалуй
ста, прошу на трибуну Парфенова Максима Александровича - министра 
образования Иркутской области.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 16:34:24. Речь 24 мин 49 сек

Добрый день еще раз, уважаемые депутаты. Пожалуйста, презента
цию. Сеть профессиональных образовательных организаций Иркутской 
области представлена 81 учреждением. Большая часть приходится на си
стему образования и подведомственные министерству образования Иркут
ской области - 56 профессиональных образовательных организаций. Кроме 
того, программа среднего профессионального образования реализуется в 
12 образовательных организациях и высшего образования, а также их фи
лиалах, которые расположены на территории Иркутской области.

Структура системы подготовки рабочих кадров меняется. Профес
сиональные образовательные организации, которые находятся в ведении 
других министерств, имеют по понятным причинам отраслевую специфи
ку. Часть учреждений, подведомственных министерству образования Ир
кутской области, также имеют профильную направленность. В сети учре
ждений, подведомственных минобру, 6 педагогических колледжей, 11 ор
ганизаций сельскохозяйственного профиля, 2 учреждения общественного 
питания и торговли. Все остальные образовательные организации являют
ся многопрофильными.

Образовательная деятельность организована по 92 специальностям, 
50 профессиям среднего профессионального образования, 21 программе 
профессионального обучения для лиц с ограниченными возможностями 
здоровья, а также по 200 программам профессионального обучения и до
полнительного профессионального образования. Чтобы обеспечить эконо
мику региона квалифицированными кадрами, соответствующим профес
сиональным образованием, в системе профобразования региона разрабо
таны инструменты решения поставленной задачи. Это региональный стан
дарт кадрового обеспечения промышленного роста. Это проект по синхро
низации подготовки кадров по программам СПО и кадровым потребно
стям экономики. Ну, собственно, это реализуется во всех субъектах Рос
сийской Федерации. Это развитие на территории региона проекта
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агентства развития профессионального мастерства по подготовке кадров 
для выхода в экономическую деятельность в качестве самозанятых граж
дан. Это... мы приступаем к реализации этого проекта. Это разработка и 
реализация совместных планов и дорожных карт по взаимодействию с 
крупными компаниями, пришедшими на территорию региона. В первую 
очередь, это «Газпром добыча Иркутск», группа «Илим», Тайшетский 
алюминиевый завод «РУСАЛ» и Иркутская нефтяная компания.

Для расширения объемов реализации разноуровневых программ с 
целью эффективного использования ресурсов системы среднего професси
онального образования продолжают развиваться инфраструктурные еди
ницы подготовки кадров по востребованным на рынке труда профессиям и 
специальностям внутри системы СПО, когда внутри организации среднего 
профессионального образования мы создаем те или иные структурные 
единицы, которые могут работать не только с прямым контингентом обу
чающихся в учреждении. Все-таки наша целевая, так скажем, аудитория и 
бюджетные средства в первую очередь направляются на участников обра
зовательных отношений, а через те или иные структурные подразделения, 
которые создаются и функционируют в учреждениях среднего профессио
нального образования, могут ориентированы быть и на другие категории 
граждан. И подобные проекты реализуются учреждениями СПО в Иркут
ской области. Один из, наверное, такой из известных примеров - это со
здание в Тулунском аграрном техникуме центра опережающей профессио
нальной подготовки, который, ну, в последние два - три года ведет, навер
ное... два года, точнее скажу, ведет наиболее активную работу, связанную 
с занятостью беременных женщин, занятостью безработных граждан, си
туация с ковидом и переподготовка граждан вот в этих условиях. Сегодня 
есть эти ресурсы у системы среднего профессионального образования, со
здавая в структурах обычных техникумов и колледжей тот ресурс, кото
рый ориентирован не на первоочередную целевую аудиторию.

Среди показателей, характеризирующих систему СПО, хотелось бы 
отметить. Контрольные цифры приема по профессиям и специальностям 
формируются с учетом информации министерства труда и занятости в ча
сти прогноза кадровых потребностей экономики, а также во взаимодей
ствии с муниципалитетами. Собственно, с муниципалитетами работа от
лажена была годами, потому что мы должны элементарно набирать груп
пы, и десятилетиями сложилась точечная привязка тех или иных муници
пальных образований к тому или иному учреждению СПО. Это действи
тельно реальная практика по Иркутской области. И здесь муниципалитет и 
руководители учреждений СПО в определенный период контактируют 
друг с другом, для того чтобы четко понимать, что бюджетные места по- 
прежнему уходят на эту профессию или специальность, потому что по- 
прежнему Куйтунский, Заларинский район четко комплектуют эту группу. 
Это действительно так исторически сложилось, это рабочая схема. Пере
чень реализуемых профессий и специальностей приводится в соответствие 
150. Прием в учреждения профессионального образования осуществляется 
по федеральным государственным образовательным стандартам. Динами
ка представлена сейчас на слайде.

Структура подготовки кадров в профессиональных образователь
ных организациях. Максимальный контингент обучающихся - в отрасли 
педагогика и социальная защита. Вот сейчас на слайде вы как раз можете 
это видеть. Доля транспортной отрасли идет на втором месте, и достаточно 
большая численность обучающихся идут в этой укрупненной группе про
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фессий и специальностей, общественное питание, машиностроение и ме
таллургия, агропромышленный комплекс и переработка леса. По данным 
востребованным направлениям кадров наблюдается устойчивый рост кон
тингента за последние три года.

Престиж профессий и специальностей по программам среднего 
профессионального образования ежегодно растет, что подтверждается вы
соким конкурсом. Во всяком случае по педагогическим колледжам это до
ходит до 6 - 7 человек на место. Спросом на рынке труда, а точнее, некой 
оперативностью в плане занятости выпускника учреждения СПО, когда он 
достаточно четко на уровне среднего звена либо рабочей профессии по 
выпуску уже для себя понимает, каким образом продолжатся его последу
ющие годы, ближайшие после выпуска. Либо это семья у девушки и, соот
ветственно, декретный отпуск. Либо это четко молодой человек сориенти
рован на армию, и процент их достаточно большой. Либо это все-таки чет
ко ориентировка на то или иное предприятие, на того или иного работода
теля. Чуть позже я об этом продолжу.

Общий контингент растет. Если 2018 год чуть больше 40 тысяч, то 
2021 год уже более 43 тысяч. Мы выросли более чем на три тысячи. Еже
годно обновляется перечень профессий и специальностей с учетом возрас
тающих требований работодателя, открываются новые специальности. 
Тоже особая тема гибкости системы СПО. Тяжело мы переходили на это, 
потому что такова система, когда мы на протяжении двух - трех лет могли 
подстроиться под конкретный запрос и задачу работодателя. Сегодня это 
максимум два года, скорее, это даже полтора года, когда учреждение сред
него профессионального образования может переориентироваться с кон
кретным приходом в территорию, предположим, либо вообще в субъект 
Российской Федерации, того или иного крупного инвестиционного пред
приятия и четко сориентироваться по запросу по подготовке групп по 
обеспечению кадрами и программному обеспечению. Например, химиче
ские технологии, специальность «Технологии аналитического контроля 
качества химических соединений», 2020 год, была получена лицензия, 
взаимодействие - «ФАРМАСИНТЕЗ». Машиностроение, оператор станков 
с программным управлением. Это продолжается работа достаточно плот
ная с корпорацией «Иркут». Параллельно Улькан - 2020 год, ПАО «Газ
пром», обустройство Ковыкты по Улькану, и Усть-Илимск - взаимодей
ствие, и разработка, и набор группы с группой «Илим». Прикладная геоло
гия, горное дело, нефтегазовое дело и геодезия, разработка и эксплуатация 
нефтяных и газовых месторождений - получена лицензия в 2021 году, 
«ВЕРХНЕЧОНСКНЕФТЕГАЗ» взаимодействие. Металлургия. Четкая ори
ентировка была на строительство Тайшетского алюминиевого завода. Сра
зу же три профессии: аппаратчик-оператор в производстве цветных метал
лов, мастер слесарных работ и электромонтер по ремонту и обслуживанию 
электрооборудования. Четкая задача была под это предприятие, когда мы 
смогли достаточно гибко сориентировать Тайшетский техникум.

Ежегодно около 9 тысяч выпускников системы СПО, подведом
ственных минобру, получают документы об образовании. По трудоустрой
ству. 52 % выпускников после окончания работают по специальности. 
Часть студентов, достаточно такой большой процент, на мой взгляд, все- 
таки продолжают обучение в учреждениях высшего профессионального 
образования. Ну, как бы так, видимо, ориентируются для себя, хотя на се
годняшний день нет такой прямой возможности, как это раньше бывало. 
Помните, когда ты ушел в техникум или колледж, потом ты зачисляешься
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на второй курс условно вуза. Сейчас такого нет. Ты, только получив доку
мент об образовании, можешь быть сориентирован, если у вуза есть свои 
вступительные испытания, то ты можешь попасть, но, так скажем, на пер
вый курс этого учреждения. Поэтому здесь вот как бы такой некой лазейки 
ЕГЭшной на сегодняшний день в чистом виде нет, поэтому это все-таки 
скорее, ну, ориентировка на дальнейшее получение высшего образования. 
23 % уходят в вооруженные силы, 6 % находятся в отпуске по уходу за ре
бенком, почти 4 % нетрудоустроенных.

Что мы делаем? Во-первых, это, конечно, профориентационная ра
бота среди учащихся школ, потому что профориентацию, безусловно, надо 
начинать в школе, для того чтобы ребенок был сориентирован и не терял 
впустую годы. Обучение, ну, даже четыре года либо меньшее количество 
лет в системе СПО, но, тем не менее, это все равно время. Поэтому важно 
здесь подготовить семью - и родителей, и ребенка - точечно на ту профес
сию, с которой хочет связать свою жизнь молодой человек. Организовано 
взаимодействие с центрами занятости населения по включению студентов, 
выпускников в стажировки, временную занятость, проект «Работа - моло
дежи». Интересный проект, потому что на самом деле, когда ты выходишь 
на предприятие, и тебе повезет с наставниками, если есть хорошие каналы 
взаимодействия предприятия и колледжа либо техникума, то, как правило, 
там есть те специалисты, которые могут завлечь молодого человека этой 
профессией. Это же определенный уклад жизни, совершенно незнакомый 
подростку, когда он уходит во взрослую жизнь, в работу. Это, ну, в этом 
возрасте у человека потребность есть такая. И когда появляется взрослый 
наставник на предприятии, то, конечно, все складывается и у молодого че
ловека.

В учебные планы учреждений включены курсы по освоению сту
дентами дополнительных профессиональных квалификаций. В 2020 году 
для нетрудоустроенных студентов проводили курсы повышения квалифи
кации и профессиональной переподготовки бесплатные. Когда по тем или 
иным причинам, ну, вот не попал он в эту профессию, вышел на стажиров
ку, вышел на предприятие, не нравится ему эта работа. Сами сталкивались. 
Вот совсем недавно разговаривал, закончила девушка педколледж, до
школьница. Оказывается, вот что-то ей не понравилось. Попробовала ме
сяц, полтора, два поработала она в детском саду. Ну, постарались ее пере
ориентировать. При этом она как бы к педагогике и с детьми готова рабо
тать, но вот не с такими малышами. Попробовали, так скажем, ее пере
форматировать на педагога допобразования. И при заинтересованности 
учреждения, работодателя это возможно, для того чтобы в максимально 
короткие сроки подросток все-таки был, точнее, молодой человек, уже был 
трудоустроен.

Ведется работа по запуску цифровой платформы, регистрация на 
которой позволит взаимодействовать работодателю и соискателю по во
просам трудоустройства. Тоже ЦОППовская история, Тулунский аграрный 
техникум разработал на такой возмездной основе хороший программный 
продукт, когда в онлайн-режиме, так скажем, будет стыковаться работода
тель и потенциальный работник. Это хороший контакт при посредниче
ской деятельности Центра опережающей профессиональной подготовки с 
географией на всю Иркутскую область. Посмотрим, как заработает. Но, на 
мой взгляд, это такой очень интересный проект, который, если депутат
скому корпусу будет интересно, мы можем его на каких-то площадках вам 
представлять.
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В области создан и работает совет по профессиональной ориента
ции. Реализуется проект «Мир профессий - территория выбора», цель ко
торого выстроить системную работу в муниципалитетах по профессио
нальному самоопределению детей и молодежи. В 2020 году шесть пилот
ных площадок запустили муниципальные модели профессионального са
моопределения, 2021 год - еще четыре муниципалитета присоединились.

В области реализуется комплекс мероприятий, инновационных 
проектов и экспериментальных программ по развитию профориентации, 
самоопределения. Инновационный проект «Проф-Маяк», Региональный 
атлас перспективных компетенций, «ЮниорПрофи». Это как раз та чемпи- 
онатная история взрослого чемпионата, так скажем, «WorldSkills», с порой 
даже дошкольниками. Мы были в одном из техникумов, когда дети до
школьного возраста были в техникуме, сейчас точно не помню, по-моему, 
сваркой, что-то они там вот с этим знакомились. И это было, конечно, ну, 
так скажем, впечатляюще. Причем со всеми условиями безопасности, ко
гда ребятишки полностью экипированы, маленькие клопы вот в такое со
временное обмундирование, и им достаточно увлеченно рассказывает 
бывший же выпускник этого техникума о том, что такое сварка. Это было, 
конечно, честно говоря, даже удивительно нам, ну, как бы не первый год в 
системе работавшим, это увидеть.

С целью популяризации рабочих профессий развивается такое дви
жение, как «WorldSkills». Молодые профессионалы, известные, в общем- 
то, уже и в нашей стране очень хорошо, и в Иркутской области. Если в 
2016 году (вот сейчас на слайде представлено) у нас принимали участие 
всего 70 человек по пяти компетенциям, то на сегодняшний день в 2021 
году в региональном чемпионате приняли участие 320 человек и уже 51 
компетенция. Причем разные номинации, так скажем, разная категория 
участников. Это непосредственно 16- 22  года, то есть это студенты, как 
правило, и старшеклассники. Это моложе 16 лет, номинация «Юниоры». 
Это очень интересная номинация старше 50 лет - «Навыки мудрых», очень 
востребованная номинация среди работников системы среднего професси
онального образования. И на этих чемпионатах, конечно, надо видеть то, с 
каким ажиотажем, так скажем, болеют друг за друга представители одного 
учреждения. Когда и преподаватели выступают в этом чемпионате очень 
ответственно по такому очень формализованному алгоритму, и сами сту
денты в этом чемпионате. Необходимо отметить, что растет география. 
Мы отталкивались в 2016 году от одного - двух павильонов Сибэкспоцен- 
тра. На сегодняшний день это помимо... в условиях ковида, конечно, это 
помимо площадок выставочных еще и площадки самих образовательных 
организаций - Иркутск, Ангарск, Братск, Саянск, Тулун, Байкальск. Когда 
достаточно большая география, и во все эти населенные пункты, учрежде
ния приезжают федеральные эксперты: либо видеонаблюдение, либо оч
ный визит, когда это все по достаточно таким жестким правилам прохо
дит. Впервые в этом году мы выиграли золотую медаль, вот впервые с 
2016 года на национальном чемпионате. То есть это впервые золотая ме
даль у Иркутской области в номинации «Дополнительное образование» 
Черемховский педагогический колледж. И два медальона по компетенции 
«Управление локомотивом»: это одно из образовательных, общеобразова
тельных учреждений города Иркутска и наш Нижнеудинский техникум.

Начиная с 2020 года постепенно вступают в силу федеральные гос
ударственные образовательные стандарты СПО нового поколения. Изме
нения вносятся не только в структуру образовательных программ, но и но
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вые требования к государственной итоговой аттестации, которая будет 
включать как традиционную защиту диплома, так и проведение демон
страционного экзамена. Государственная итоговая аттестация в формате 
демонстрационных экзаменов в профорганизациях проходит с 2019 года. 
Начинали мы в свое время с 18 человек, потому что такая финансово емкая 
история, по очень жестким требованиям. Но в этом году уже порядка 955 
человек у нас будут по 15 профессиям и специальностям в 30 учреждениях 
сдавать демонстрационные экзамены. Это один из показателей, важных 
показателей оценки субъектов. Кроме того, с сентября 2021 года впервые в 
системе среднего профессионального образования пройдут всероссийские 
проверочные работы в части общего образования, то есть история с ВПР 
выходит и на уровень среднего профессионального образования.

Обеспечение реализации права людей с ограниченными возможно
стями здоровья, инвалидов на получение профобразования - одна из важ
нейших задач госполитики. В 2021 году в профессиональных образова
тельных организациях, подведомственных минобру, обучается более 420 
инвалидов по программам СПО и программам профобучения. Кроме того, 
2 378 лиц обучаются с ограниченными возможностями здоровья, 34 про
граммы по 21 профессии. Наиболее востребованные среди обучающихся 
такие программы, профессии точнее: повар, швея, повар-кондитер, слесарь 
по ремонту сельскохозяйственных машин и оборудования. Тоже важное 
направление, приоритетное направление, когда мы, по-моему, десятилети
ями жили очень в скудном наборе профессий и программ, когда в послед
ние годы все-таки линия федерального Министерства просвещения четко 
нацелена на занятость, на полезность всех граждан вне зависимости от 
способности в обществе и доступность в том числе системы среднего про
фессионального образования, их востребованность после окончания. Это 
действительно очень важно, и здесь появляются новые программы, и уве
личивается количество обучающихся данной категории в учреждениях 
среднего профессионального образования. С 2019 года в Иркутской обла
сти создан ресурсный методический центр на базе Иркутского техникума 
архитектуры и строительства и создана базовая профессиональная образо
вательная площадка в Иркутском техникуме авиастроения и материалооб- 
работки. Это возглавляет Валентина Васильевна Зяблова во Втором Ир
кутске этот техникум. Действительно, стал базовой площадкой для ребят с 
ОВЗ и инвалидов. Заканчиваю.

Проведение регионального чемпионата по профессиональному ма
стерству среди инвалидов и лиц с ОВЗ «Абилимпикс» - одно из значимых 
событий в нашем регионе, с 2018 года проводим. За четыре года количе
ство компетенций с 11 до 23, количество участников с 78 до 158. Не объ
яснишь словами, это надо видеть, конечно. Потому что удивляешься и 
способностям, и желанию, и горящим глазам тех студентов, которые вы
ходят на «Абилимпикс», и то, что мы видим у нас здесь на чемпионате.

В системе среднего профессионального образования в Иркутской 
области существуют те вопросы, которые на сегодняшний день требуют 
решения, и мы акцентируем для себя на них внимание и ставим перед со
бой эти задачи. Безусловно, одной из проблем является низкий размер гос
ударственной академической стипендии, государственной социальной 
стипендии в системе среднего профессионального образования. Мини
стерством образования произведены расчеты дополнительных затрат, не
обходимых для увеличения размера норматива, для формирования стипен
диального фонда. Это достаточно большие средства, поэтому, конечно, мы
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должны это рассматривать и рассматривать совместно. Но, учитывая ту 
финансовую ситуацию в регионе, я так думаю, что мы скорее будем ори
ентироваться на 2022 и последующие годы в части увеличения стипенди
ального фонда по системе среднего профессионального образования.

Не менее важный вопрос, связанный с питанием студентов: как 
компенсационные выплаты на питание студентов, обучающихся по очной 
форме по образовательным программам подготовки специалистов средне
го звена (это 129 рублей у нас в месяц), так и та наша компенсация тоже 
своего рода, выплата за питание, в среднем которая 17 рублей по рабочим 
профессиям, которая, ну, действительно не совсем на сегодняшний день 
актуальна в плане ее реализации фактической для студентов, она очень 
мала. Но и студентов сегодня такое количество, когда принимая опреде
ленное решение по нашим расчетам, увеличивая эти выплаты на питание, 
мы понимаем, что мы уходим в сотни миллионов.

Следующая проблема. Это, безусловно, дальнейшее обновление 
учебно-материальной базы, ремонт учреждений среднего профессиональ
ного образования. Реализуем эти мероприятия в первую очередь послед
ние несколько лет в рамках реализации подпроекта нацпроекта «Образо
вание» - «Молодые профессионалы». В этом году это 26 и 21 миллион. За
канчиваю. И выделена из областного бюджета достаточно большая сумма 
- 325 миллионов, по-моему, на ремонт, и львиная доля уходит на систему 
профессионального образования, но потребность на самом деле гораздо 
больше.

Каковы перспективы развития? Во-первых, впервые за 40 лет в 
планах, в реальных планах и которые переходят в плоскость разработки 
технических заданий и проектно-сметной документации, строительство 
объектов среднего профессионального образования. Это как общежития, 
так и непосредственно сами учебные корпуса. Речь идет о Жигалово, и 
речь идет об Усть-Илимске. И развитие инфраструктуры системы СПО, на 
мой взгляд, здесь, ну, такое приоритетное направление.

В рамках послания Губернатора Иркутской области дано поручение 
по проведению плановых мероприятий по капитальному ремонту. Я ска
зал, что в этом году это более 300 миллионов рублей. Подготовка кадров 
для самой системы СПО, когда мы понимаем, кто приходит работать в 
техникум и колледж, откуда формируется этот кадровый ресурс мастеров 
производственного обучения, преподавателей. То, что годами было отло
жено в свое время, связи были нарушены, сегодня стараемся восстанавли
вать с ведущими предприятиями, со специалистами этих предприятий, для 
того чтобы максимально задействовать этот ресурс. Но для нас это задача 
на ближайшую перспективу по подготовке кадров для самой системы 
СПО, кто там работает. Ну и, безусловно, это повышение качества подго
товки специалистов самими учреждениями СПО, и для этого функциони
рует как раз и работает институт демонстрационного экзамена, и включе
ние Иркутской области в повышение, так скажем, уровня воспитательной 
работы, по выплатам 5 тысяч, в том числе и специалистов, кто курирует 
это направление работы в системе СПО. Это то, что мы совсем недавно 
услышали от Президента. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:59:13. Речь 0 мин 1 сек
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Спасибо, Максим Александрович. Пожалуйста, коллеги, вопросы. 
Вопрос депутата Труфанова Николая Степановича.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 16:59:14. Речь 0 мин 23 сек

Максим Александрович, вот в вашем докладе прозвучало питание 
студентов 129 рублей в месяц. Мы же понимаем, что они после 8 класса, 
ну, в основном в эти уходят училища, это те же дети, что и в школе. То 
есть какие меры принимаются, планируются либо какие-то предложения? 
Мы же понимаем, что этих детей кормить надо.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 16:59:37. Речь 1 мин 0 сек

Ну, как только они приходят в учреждения, с полгода они, во- 
первых, получают стипендию. И после первой аттестации, так скажем, мы 
уже ранжируем здесь. Я имею в виду, что не совсем уж это прям совсем 
129 рублей. Но это в первую очередь, конечно, родительские деньги. И 
понятно, что ребенок, уезжая, ну, в какое-то учреждение и живя в обще
житии, вынужден, ну, так скажем, существовать в условиях помощи роди
тельской в первую очередь. Мы произвели необходимый расчет, и на пло
щадке комитета уже обсуждали этот вопрос, и готовы будем выходить, так 
скажем, уже, ну, в такую какую-то практическую плоскость по категориям 
студентов, по расчетам стоимости питания, по разным категориям. Потому 
что там есть вот эти особенности уровня программ реализации. Но все- 
таки, конечно, с ориентировкой не на текущий год, а на последующий. По
ка 129 рублей.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:00:37. Речь 0 мин 40 сек

... в докладе прозвучало, насколько она у вас сегодня будет закла
дываться в бюджет для обновления вообще материально-технической базы 
этих училищ. Вот мы в Качуг приехали, посмотрели училище, да, там царя 
Гороха машинки швейные и все выглядит достаточно убого, да. А это как 
раз то направление, которое надо развивать и поднимать престиж и все с 
этим связанное. Потому что это очень важно и нужно. Что министерством 
сделано? Есть ли какие расчеты по обновлению? Будет ли заявлена допол
нительно какая-то сумма для конкретных профессиональных училищ, о 
которых мы говорим? Не сразу все, ну, допустим, по группам, которые 
близко приближены уже к производству.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:01:17. Речь 2 мин 16 сек

Здесь я все-таки смотрю... вот если даже рассматривать филиал Ка- 
чугский Балаганского учреждения. Конечно, ну, так скажем, с планами 
строительства в Жигалово техникума я понимаю, что будет под вопросом 
наличие филиала в Качуге. Условия, которые потенциально, ну, вот судя
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по планам, должны быть созданы в Жигалово с общежитием на 150 мест. 
Качугские ребятишки, ну, скорее всего, в условиях доступности на выход
ные дни домой будут жить, конечно, в Жигалово. И я все равно буду счи
тать и экономику, и эффективность Качугского филиала. На сегодняшний 
день (я ж тоже там был), конечно, это, ну, я даже не знаю, как его охарак
теризовать мягко. Совсем-совсем не современное учреждение. Как усло
вия, ну, так скажем, проживания, так и те учебные, так скажем, ресурсы у 
ребят, которые на сегодняшний день в Качуге есть. И действительно, день
ги туда вкладывались незначительные, для того чтобы, ну, так скажем, 
решить вопрос по имеющимся предписаниям. И порой это рабочая схема в 
плане автоматической пожарной сигнализации, системы видеонаблюде
ния, это тоже деньги. Это вещи, связанные в первую очередь... мы как бы, 
знаете, так идем по степени проблемности у таких объектов. Так получи
лось, что за эти четыре месяца я был в проблемных учреждениях в основ
ном: в Юртах, в Подгорном, в Качуге. Учреждения, которые требуют, ну, 
так скажем, большого вложения финансового, мы решаем поэтапно, когда 
мы делаем окна, потом мы делаем кровлю, потом мы делаем внутренние 
какие-то ремонтные работы. Поэтому здесь, если говорить конкретно по 
Качугу, то, скорее всего, в ближайшей перспективе этого филиала, на мой 
взгляд, не будет. Скорее всего, ребята будут учиться все в Жигалово, если 
все успешно мы реализуем со строительством техникума с Газпромом в 
Жигалово на 300 мест. Мы туда заведем те программы, которые реализу
ются в Качуге. Там их, по-моему, две или три. Вот. Я так думаю, что здесь 
таким образом поступим.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:03:32. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, вопрос Галины Федоровны Кудрявцевой.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 17:03:33. Речь 3 мин 51 сек

Уважаемые коллеги, конечно, вот мы сейчас послушали выступле
ние Максима Александровича. Но я бы хотела остановиться еще на неко
торых аспектах. Что касается стипендии. Да, действительно, стипендию 
первокурсники получают все, да. Но наша стипендия состоит из 517 руб
лей в месяц. При этом мы все прекрасно понимаем, что студенты к нам 
приезжают со всей Иркутской области, и не все родители их в дальнейшем 
поддерживают финансированием. У нас получается, что мы, задача наша - 
подготовить квалифицированные кадры. Но при этом этот студент успева
ет учиться и еще в ночное время идти зарабатывать эти деньги. На питание 
вот действительно, Максим Александрович сказал, что 129 рублей с уче
том пятидневной нагрузки учебной, 154 рубля 80 копеек получают студен
ты в месяц, кто учится шесть дней в неделю. Фактически получается, в 
один день на питание мы ребенку даем 5 рублей 80 копеек. При этом если 
по школам мы смотрим, что в школе на одноразовое питание школьнику 
составляет 79 рублей, а здесь же как раз у нас-то учатся ребята начиная с 
15 лет. Это тот самый подростковый возраст, когда надо поддержать этих 
ребятишек.
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Что касается наших общежитий. Не все общежития, к сожалению, 
сейчас принимают желающих ребятишек. И наши студенты порой поль
зуются транспортом, той же электричкой. Я неоднократно уже обраща
лась, чтоб пересмотрели все-таки льготный проезд на электричках. Раньше 
он был 50 % для всех студентов, которые учатся в городе Иркутске. Сей
час 50 % - это только для студентов, которые социальные. При этом необ
ходимо предоставить ряд документов, которые не всегда студенты предо
ставляют. Если просчитать наверняка по себестоимости, то это не такие 
большие деньги.

Что касается увеличения питания, то вот даже по расчетам мини
стерства образования это необходимо около 200 миллионов в год. Сколько 
мы выделяем материальных различных льгот, при этом мы забываем про 
самое ценное - про наших студентов.

Что касается увеличения стипендии до норматива хотя бы феде
рального, минимального норматива, здесь тоже необходимо увеличение 
стипендии на 108 рублей. И это составляет тоже порядка 200 миллионов в 
год.

Что касается материально-технического оснащения. Да, действи
тельно, мы смотрим, требования к СПО очень большие. Это и 
«WorldSkills», и «Абилимпикс», это сегодня и демонстрационные экзаме
ны. Но при этом мы видим, какие требования сегодня к обучению ребяти
шек, насколько обновляется, должна обновляться материально- 
техническая база. Вот если мы берем школы. Мы выделяем субвенции на 
ученика 2 тысячи рублей. Почему мы не можем воспользоваться этим же 
самым для учащихся СПО? Если, грубо говоря, в каком-то колледже учит
ся тысяча учеников, умножая их на эти 2 тысячи, мы получаем некую 
сумму целевого назначения для оснащения материально-технической ба
зы. Это и учебники, это и пособия различные, и в том числе новое совре
менное оборудование. Вот у меня предложение все-таки рассмотреть эти 
вопросы. Максим Александрович, я думаю, что вы со мной согласитесь.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:07:24. Речь 0 мин 43 сек

49 общежитий у нас, шесть с лишним тысяч проживает. Потреб
ность больше, но вот мы впервые попробуем построить общежития. Есть 
проблемы, в том числе по педагогическому колледжу. И закладываем по 
мере возможности средства на ремонт зданий общежитий. Это можно во
обще отдельным проектом, конечно, сделать у нас в регионе, потому что 
практически все общежития требуют модернизации однозначно. Я не по
вторяюсь, подтверждаю лишь потребность по питанию, по суммам и по 
стипендиям. А в части неких таких региональных проектов, наверное, мы 
можем действительно подумать над ремонтом общежитий.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Светлана Михайловна Петрук.

КУДРЯВЦЕВА Е.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 17:08:08. Речь 1 мин 2 сек

Пожалуйста. Что касается подготовки педагогических кадров. Мы
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понимаем, что в Иркутске Иркутский региональный колледж педобразова- 
ния готовит основную массу наших учителей начальных классов, воспита
телей дошкольных учреждений и другие специальности, учителей физиче
ской культуры. Действительно, к нам приезжают отовсюду, и ребята, по
ступая, надеются на то, что мы им дадим общежитие. Сегодня наше обще
житие рассчитано на 420 мест. В комнате на 18 кв. м проживает три ребен
ка. Вы понимаете, насколько это стесненная ситуация? Но при этом мы не 
можем охватить всех желающих, чтобы они жили в общежитиях. Очень 
часто бывает очень горько, когда ребятишки хорошие приходят с желани
ем учиться, а за счет того, что они не могут снимать жилье, они вынужде
ны просто бросать и уходить в другие отрасли. Да. Это что касается обще
житий. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:09:09. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Галина Федоровна. Вот выступление заявляется после то
го, как депутаты задают вопросы, Галина Федоровна. Поэтому прошу со
блюдать регламент. Пожалуйста, вопрос Петрук Светланы Михайловны.

ПЕТРУК С.М. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 17:09:21. Речь 3 мин 25 сек

Максим Александрович, вы очень хорошо все сказали. Я полностью 
согласна с коллегами о том, и с вами в том числе, что есть проблемы. Я с 
города Братска. Я проехала абсолютно накануне все училища, техникумы. 
Четыре проблемы, которые я услышала. Это, конечно, общежития. Я 
вкратце, я не буду вдаваться. По общежитиям мне очень хотелось бы, что
бы вы провели работу в городе Братске, потому что есть училища, где сто
ят просто закрытые общежития, вообще закрыты под замок, и руководи
тель, это для него просто бремя. Он говорит, я бы с удовольствием отдал, 
тем более, несмотря на то, что город, он разрозненный, но можно доехать 
до центральной части, чтобы учиться в других училищах. Поэтому очень 
прошу с этим вопросом разобраться.

Оснащение материально-технической базы - это тоже вторая боль у 
всех руководителей. У меня возникает вопрос сразу о том, что вы плани
руете и как вы видите работу в привлечении предпринимателей, для того 
чтобы они инвестировали в училища, чтобы получить оттуда профессио
нальных работников? Боль. Вот вы сейчас хорошо сказали, что вы маши
нистов выпускаете, там автотранспорт, автослесари. Но они учатся на базе 
машин 80 годов, ну смешно. И он потом придет на предприятие, есте
ственно, он кому будет нужен? Поэтому мне интересно, как вы видите 
именно привлечение инвесторов для оснащения училищ? Гранты - это не 
вариант, это не решает проблему, хоть и руководители стараются в них 
участвовать, но гранты за собой тянут еще обременение финансирования. 
И вот реально руководители говорили, что это для них очень сложно. Про 
предприятия сказала.

Ну, и низкая заработная плата преподавателей, которые должны 
прийти как наставники. Вот была в медучилище, там сказали, что, допу
стим, преподаватель в училище - зарплата у него ниже, чем у медсестры в 
больнице. Естественно, с детьми работать - это очень сложно, и у них
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большая ответственность. В принципе я и не принижаю ни в коем случае 
ответственности медсестры. Но мы должны с вами понимать, что заработ
ная плата - это единственный, наверное, источник привлечения специали
стов с предприятия, прийти и показать, как же сделать, чтобы выпустить 
хороших профессионалов. Знаете, я, так как тут будет круглый стол, я го
товилась к этому, у меня также вопрос. А вы изучали опыт других обла
стей? Вот я посмотрела опыт Белгородской области. Ведь они же решили 
эту проблему. Они решили, они привлекли, у них создано 8 отраслевых 
советов работодателей, в которые вошло 170 хозяйственных субъектов. И 
они решают этот вопрос. Я думаю, что обязательно нужно общаться с дру
гими областями, для того чтобы... почему у нас должно быть хуже? Ду
маю, что это нужно сделать. Поэтому вот, что можете, ответьте, пожалуй
ста.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:12:46. Речь 1 мин 0 сек

Да, отвечу. Значит, по имущественному фонду Братска. Действи
тельно, у ряда образовательных учреждений (тоже вот там был совершен
но недавно) либо этажи пустые, либо целые отдельно стоящие здания об
щежитий пустые, и это все бремя областного бюджета, это все топится, это 
все оплачивается в плане там сторожей и т.д. Это вообще категорически 
неправильно, и здесь, ну, задача у меня здесь как у руководителя в бли
жайшее время навести порядок уже с этим имущественным фондом. По
тому что есть у меня ощущение по Братску в плане невостребованности на 
сегодняшний день системой образования города Братска этого имуще
ственного фонда. Здесь может быть проблема жилья, иная какая-то про
блема, и при возможности отчуждения этих зданий, помещений мы будем 
и в этом плане тоже работать. Там, где этажи, - это одна история, а там, где 
просто отдельно стоящие годами пустые здания, - это вторая история.

ПЕТРУК С.М. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:13:46. Речь 0 мин 42 сек

Медучилище в одном корпусе, вот в пандемию они столкнулись, да. 
А вот училища, которые у нас в Падунской части находятся, у них целый 
корпус просто закрыт. Он, говорит, в хорошем состоянии, но он закрыт, 
его не надо отдавать в какой-то жилой фонд, а просто посмотреть. Может 
быть, дети, которые вот приезжают, вот, например, у нас там в городе тоже 
есть СПО, где дети действительно со слезами разворачиваются, с родите
лями уезжают в деревни, потому что они не могут жить, снимать жилье. 
Поэтому вы сперва посмотрите вот в своей отрасли, потому что уж если не 
надо будет, - ради бога, в жилой фонд.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:14:28. Речь 1 мин 13 сек

Хорошо. Что касается привлечения инвесторов. Собственно, это и 
реализуется же в Братске. Вот мы были вместе с моими коллегами из 
учреждений на БрАЗе, где мы реально видели то, как это вот... ну, может 
быть, это картинка показательная, может быть, это, ну, так скажем, не
большие группы, но тем не менее. Инвестор, на мой взгляд, в первую оче
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редь должен быть заинтересован в кадрах, которые ему готовят. Поэтому 
это вот дорога с таким встречным движением должна быть. Площадки ре
гиональные и, возможно, даже муниципальные в Братске для общения ди
ректорского корпуса учреждений СПО и представителей предприятий 
есть. В регионе во всяком случае они есть. Только вот не так, ну, на мой 
взгляд, честно говоря, активно идут инвесторы в систему среднего про
фессионального образования, чтобы мы вот так вот, знаете, спокойно ре
шали проблемы за счет областного бюджета вот какие-то, а инвесторы 
приходили и говорили: вот, пожалуйста, давайте мне готовьте специали
стов, а я вам новый станок за это. Тяжело это идет на самом деле. Но при 
этом мы вот были на алюминиевом заводе, то, как это реализуется.

ПЕТРУК С.М. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:15:41. Речь 0 мин 36 сек

Алюминиевый завод понятно. Вот сейчас нам говорили про то, что 
будут там строиться новые корпуса. И то я задала вопрос, говорю: я пони
маю, когда вы узких специалистов берете, а кто плотников будет брать, а 
кто будет слесарей, сантехников? У нас в Братске не выпускают слесарей, 
сантехников вообще. Поэтому мне бы хотелось, чтобы вы разработали ка
кую-то систему, потому что работает все только в системе. Один просто не 
придет предприниматель, не будет вкладывать. Прошу прощения, ну вот 
включайтесь.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:16:17. Речь 0 мин 13 сек

По зарплате: по мастерам это 38 тысяч, 40-41 - это по преподава
телям. То есть это то, что мы сегодня среднюю имеем зарплату по системе 
среднего профессионального образования. Вот она такая.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:16:30. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Пожалуйста, Александр Сергеевич Белов. Уважаемые 
коллеги, я прошу еще вашего внимания о том, что у нас 3 содокладчика, 
поэтому давайте ограничимся вот...

БЕЛОВ А.С. -  заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:16:32. Речь 1 мин 17 сек

У меня очень короткий вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Отлично, отлично.

БЕЛОВ А.С.
Спасибо. Максим Александрович, основная задача профтехобразо

вания - это обеспечение все-таки кадрами наши предприятия. Вот здесь 
вот среди моих коллег очень много людей, которые занимаются производ
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ством, и в разговоре с ними, готовясь, ни у кого нет укомплектованности 
на 100 %. А приобретение действительно специалиста рабочей специаль
ности, она затруднена очень сильно, да. Поэтому здесь вот, когда Светлана 
Михайловна говорила, я-то понял ее слова о том, а как плановость подго
товки кадров, да, ну, планируется. Вы обозначили цифру, 52 % трудо
устраиваются выпускников из тех тысяч, которые выходят. Ну, вот хочет
ся задать вопрос, а где они трудоустраиваются? Есть ли у вас... короткий 
вопрос: есть ли статистика у вас, сколько уезжают и устраиваются не у нас 
в Иркутской области? Может, они куда-то уезжают все, мы об этом просто 
не в курсе? Спасибо.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:17:49. Речь 0 мин 22 сек

У меня статистики по поводу отъезда нет, но сомнения по поводу 
трудоустройства по профессии, безусловно, есть. Поэтому здесь, ну, так 
скажем, это вот то направление деятельности, которое я буду в том числе 
осуществлять в плане системы профессионального образования. По- 
другому пока не отвечу.

БЕЛОВ А.С. -  заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:18:10. Речь 0 мин 41 сек

Ну, должно сойтись-то в каком-то месте.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:18:52. Речь 0 мин 21 сек

И заказ, он есть. Только заказ, он... то, что вот коллеги депутаты и 
говорят, так скажем, уровень среднего и малого предпринимательства. 
Вот, наверное, здесь наиболее сложная история, связанная с балансирова
нием реальной потребности и нашей подготовкой, так скажем. Если по 
крупным промышленникам предприятиям мы все-таки вышли на понима
ние того, сколько надо, и имеем общие позиции, то большая доля рабочих 
профессий, так скажем, потом размывается при выпуске из учреждений 
среднего профессионального образования. И большой вопрос, ну, вот у 
меня лично, например, тоже пока к себе в части их трудоустройства по 
профессиям. Поэтому ваш вопрос мне понятен. Это для меня как бы тут 
дальнейшая работа.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:19:13. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, Степан Сергеевич Франтенко.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 17:19:21. Речь 1 мин 56 сек
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Максим Александрович. Очень быстро, краткий вопрос. Так и отве
та, правда, не услышал. Вот у нас очень много говорится о подготовке 
кадров, заказа и т.д. Мы все прекрасно понимаем, что без технического 
оснащения вы специалиста не выпустите. То есть невозможно выпустить 
сварщика, если он не держал в руках аргон, грубо говоря. Невозможно вы
пустить тракториста, который трактора не видел. Об этом было сказано, 
что у нас техника 80-х годов, оно так и есть. К сожалению, те специали
сты, которые, допустим, на наши предприятия приходят, а их потребность, 
ну, колоссальная, механизаторов очень много надо или тех же сварщиков. 
Берешь человека, даешь аргон, а он его первый раз в жизни видел, я уже не 
говорю о лазерной там резке. Либо к плазморезу подводишь: тебя же учи
ли, ты же умный, знаешь, давай, а он не знает, с какой стороны к нему по
дойти. Так вопрос-то. У нас техникумы и вот все образование профессио
нальное будет оснащаться непосредственно машинами, на которых надо 
работать? Потому что во всем мире так и сделано. Ты приходишь в техни
кум, тебе дают станок, и ты портишь груду металла, грубо говоря, пока ты 
не научишься. И выходишь профессионалом, который знает, что такое ар
гон, и две алюминьки может вместе присоединить. А у нас люди просто 
этого не видели. Так скажите, пожалуйста, а у нас сколько вообще выделя
ется финансирование по году на техническое обеспечение? И выделяется 
ли вообще? Потому что, ну, бывал в Усольском политехе и в другие ходил, 
ну, есть проблема.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:21:17. Речь 1 мин 26 сек

Выделяется.

ФРАНТЕНКО С.С.
Сколько?

ПАРФЕНОВ М.А.
26 миллионов в 2021 году областного бюджета, 21 миллион феде

рального.

ФРАНТЕНКО С.С.
Ну, вы же понимаете, что это копейки.

ПАРФЕНОВ М.А.
Понимаю.

ФРАНТЕНКО С.С.
Но бывает один, который они должны уметь разбирать и собирать, 

стоит больше.

ПАРФЕНОВ М.А.
Более того, я вам скажу, а вы знаете потом, как учреждение мучает

ся с расходными материалами? Мы сегодня так живем, да. И это не секрет 
ни для вас, ни для меня. И то, что есть проблемы у учреждений однознач
но по модернизации учебной базы и у системы СПО. И это не этого года 
решение. Я сам был в Белгородской области и знаю их учреждения, где 
стоит современное оборудование, как и у нас в учреждениях, и где такое
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же столетней давности оборудование. И в Белгороде такое же есть. То, что 
мы сегодня делаем и как мы привлекаем средства федерального бюджета и 
тех же инвесторов, на сегодняшний день, ну, это та весомая прибавка к об
ластному бюджету, которая незначительна, может быть, в общей потреб
ности, и это понятно абсолютно. Ну, не знаю, видимо, для вас это новость 
какая-то. Нужно, я вам не ошибусь, если скажу, что ежегодно порядка 300 
миллионов выделять на финансирование, это нужно. И ежегодно более по
лутора миллиардов нужно на ремонты этих учреждений. И я работаю не 
первый год в системе образования, и это каждый год мы обсуждаем. Без
условно, безусловно. Ну, это не думаю...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:22:43. Речь 0 мин 27 сек

Спасибо, Максим Александрович. Присаживайтесь, пожалуйста. 
Уважаемые коллеги, слово для содоклада предоставляется Даниловой Ан
не Николаевне - первому заместителю министра здравоохранения Иркут
ской области. Пожалуйста, Анна Николаевна. Максим Александрович вах
ту выстоял. Надеюсь, все пойдет дальше быстрее.

ДАНИЛОВА А.Н. -  первый заместитель министра здравоохранения Ир
кутской области

СОДОКЛАД: Время: 17:23:10. Речь 4 мин 30 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые присутствующие, 
депутаты. Все, что касается СПО нашего, у нас десять подведомственных 
образовательных организаций. На третьем слайде, пожалуйста, покажите. 
Вы их все также хорошо знаете. Все они представлены здесь. Безусловно, 
мы точно так же можем отметить, что для того чтобы оказывать каче
ственную и доступную медицинскую помощь, нужно говорить об уком
плектованности обучения не только врачебного состава, но и, безусловно, 
среднего. В 2021 году у нас количество обучающихся составляет более 5 
тысяч человек. Это на следующем слайде у нас видно, всего у нас (непо
нятно) 28. Хотелось бы отметить, что ежегодно с 2018 года в течение трех 
последних лет объем увеличивается обучения. И несмотря на то, что про
шлый год 2020, как мы все знаем, был непростой, но хотелось бы отме
тить, что касается медицинского образования среднего, у нас престиж 
профессии не упал. И хотелось бы это сказать, потому что об этом говорят 
цифры приема, конкурса. Конкурс в прошлом году на базе 9 классов сест
ринского дела составил 21 человек на место. Это касается Иркутского ба
зового колледжа. При этом средний бал у нас колеблется от 3,8 до 4,85. То 
есть на сегодняшний день хочется сказать, что все-таки высокий уровень 
требований к студентам, которые желают стать медицинскими сестрами и 
фельдшерами.

У нас увеличивается плановое государственное задание. На сего
дняшний день в 2021 году планируется 650 человек. Ну, на слайде видно о 
том, что эта цифра у нас увеличивается также с 2018 года. Кроме того, 
ежегодно у нас выпускается около 900 человек студентов, процент трудо
устройства 85 составляет, а основная... 5 % продолжает обучение в выс
ших учебных заведениях, как Иркутского, так и других вузов. И остальные 
цифры приходятся также на декретные, прочее, переезды, то есть неболь
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шие цифры, трудоустройство достаточно хорошее. Для того чтобы увели
чить количество приема и снизить дефицит кадров в регионе, на сего
дняшний день (это на следующем слайде у нас видно) 551 средний меди
цинский персонал у нас недостаточен, это 163 фельдшера, 388 медицин
ских сестер. И у нас запланировано увеличение приема мест в текущем го
ду, это 125 фельдшеров и 75 медицинских сестер. Если удастся нам это 
осуществить, то мы тем самым процент увеличения относительно дефици
та у нас увеличится - 76 % по фельдшерам и в данном случае будет воз
можность при выделении дополнительного финансирования организовать 
на базе Ангарского, Иркутского, Усольского, Тулунского, Черемховского 
медицинских колледжей дополнительные группы. Для этого необходимо 
финансирование на текущий год 87 миллионов и на последующий порядка 
26.

Что хотелось бы сказать следующим слайдом, просто напомнить, 
мы эту цифру уже озвучивали. Укомплектованность медицинскими кадра
ми средними у нас составляет 72,9, и всего у нас работает в области 2712 
фельдшеров и 14,9 медицинских сестер. Все проблемы, которые есть в 
СПО нашем, они идентичны тому, о чем говорил Максим Александрович. 
Безусловно, работает у нас программа «Земский фельдшер» в этом году. 
Новшество, которое есть в 2021 году, - то, что по этим программам могут 
участвовать медицинские сестры и акушеры, и планируется 64 медицин
ских работника привлечь. Пожалуй, все. Спасибо.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:27:40. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Анна Николаевна. Вопросы, пожалуйста, коллеги. Лобков 
Артем Валентинович, пожалуйста, ваш вопрос.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:27:47. Речь 2 мин 34 сек

Ага, спасибо. Спасибо, Кузьма Романович. Анна Николаевна, во
прос, но сначала реплика, потом вопрос. Вот, показывая необходимое уве
личение набора, вы сейчас показываете абсолютную цифру, ну, сколько 
требуется сейчас. Ну, у нас достаточно большое количество и фельдшеров, 
и медицинских сестер уже находятся в возрасте, и они уходят из профес
сии на пенсию. Также молодые девушки уходят в декрет, и постоянная ро
тация происходит. И вот я проводил анализ по городу Усть-Илимску по 
нашим медучреждениям, по медсестрам, уходит в год до ста специалистов. 
Поэтому я думаю, что те цифры, которые вы в презентации указываете, 
они не совсем до конца точно отражают потребность. Нам надо ее брать с 
запасом, потому что идет постоянный уход специалистов как в декрет, так 
и из профессии в целом в связи с возрастом.

И вопрос, который я хотел бы задать. В прошлом году мы проводи
ли выездное заседание комитета в Иркутском районе, там рассматривали 
вопрос ФАПов. В том числе встал вопрос по обеспеченности ФАПов 
фельдшерами, и там было озвучено предложение Иркутского района о це
левом наборе для обучения в средне-специальных учебных заведениях по 
медицинским специальностям. Хотел уточнить, учитывая... вот вы сейчас
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говорите, что у нас планируется в том числе увеличение цифр набора. 
Планируется ли в этих цифрах набирать целевые группы, для того чтобы у 
нас те ребята, которые получили профессию, возвращались работать на 
территорию в ФАПы, в другие лечебные учреждения? Тем более мы по
ставили достаточно серьезную задачу в этом году. Откроется практически 
50 новых ФАПов в Иркутской области. И соответственно, нам будут нуж
ны для их обеспечения кадры. Вот как у нас вопрос с целевым обучением 
касательно среднего медперсонала? Спасибо.

ДАНИЛОВА А.Н. -  первый заместитель министра здравоохранения Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 17:30:21. Речь 1 мин 0 сек

Спасибо, Артем Валентинович, за вопрос. Все, что касается целево
го обучения среднего профессионального образования, - вопрос федераль
ного уровня. То есть у нас целевое обучение - это прерогатива Федерации. 
У нас есть то госзадание, которое рассчитано для обучения для Иркутской 
области. Те цифры, которые я представила, это цифры текущего года. Без
условно, это та потребность, которая нужна в текущем году. И здесь, без
условно, учитывалось то, что мы планируем реализацию программ (непо
нятно). Вы правильно заметили, что необходимо, безусловно, учитывать 
эти моменты. Значит, у нас среднее профессиональное образование не 
предусматривает целевой набор. В любом случае эти дети пойдут по кон
курсу.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:31:21. Речь 0 мин 14 сек

Да, я по этой теме. Не предусматривается целевой набор?

ДАНИЛОВА А.Н. -  первый заместитель министра здравоохранения Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 17:31:35. Речь 0 мин 19 сек

Как в высшем учебном заведении. А все целевые наборы в среднем 
профессиональном образовании - это может быть целевое обучение. То 
есть в данном случае медорганизация, которая желает обучить, она опла
тит за обучение своего будущего сотрудника. Вот о чем речь. То есть это 
коммерция.

АЛДАРОВ К.Р.
Спасибо. По ведению, Ирина Александровна Синцова, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 17:31:54. Речь 1 мин 18 сек

Извините, пожалуйста, я не знала, какую кнопочку нажать. Но я хо
чу сказать следующее. У нас действительно, мы в законы наши ввели це
левое обучение в среднем профессиональном образовании. Мы ориенти
ровались на тот формат, когда у нас не было большого конкурса. Когда
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существует конкурс, целевое обучение просто не выбирается. Оно у нас 
идет в общих цифрах бюджетных. И поэтому, исходя из нашего законода
тельства, целевое обучение может быть и для коммерческих в том числе 
мест. В прошедшем учебном году у нас Иркутский район этим воспользо
вался, но только 4 человека вот имеют целевое обучение по коммерческим. 
У них так получилось, что деньги, которые они получают по целевому 
обучению, они выплачивают за само обучение, это перекрывается. Вообще 
над этим еще нужно подумать. Действительно Федерация, если они выде
лят в точности так же отдельную бюджетную квоту на целевое, как это 
сделано для высшей школы, тогда оно будет иметь совсем другое.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:33:12. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Вопрос, Бренюк Сергей Алексее
вич, пожалуйста.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 17:33:13. Речь 1 мин 28 сек

У меня вопрос следующий. Я с удовлетворением услышал, что пла
нируется открытие дополнительных групп, в том числе и в Ангарском ме
дицинском колледже. Вопрос в другом. А база вот этих вот ваших учре
ждений, она вас вполне устраивает? Вопрос связан с тем, что три года 
назад еще был выезд такой вот целенаправленный в Ангарск, посещали 
депутаты Законодательного Собрания, и, по-моему, представители мини
стерства тогда там были, посещали Ангарский медицинский колледж и 
рассматривали проблему перевода его в другие помещения. Потому что, 
ну, на мой взгляд, достаточно убого там все. И после этого вопрос ушел 
куда-то в сторону, больше к нему никто не хочет возвращаться. Я вот пы
таюсь иногда вернуть обсуждение этой проблемы, но не нахожу. У вас 
есть какие-то планы по совершенствованию именно Ангарского медицин
ского колледжа?

ДАНИЛОВА А.Н. -  первый заместитель министра здравоохранения Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 17:34:40. Речь 0 мин 16 сек

Сергей Алексеевич, благодарю. Значит, вопрос этот также рассмат
ривался уже в текущем году. Он находится в проработке, поэтому сейчас 
конкретного ответа нет. Как будет, так или не так, но, по крайней мере, 
министерство эту проблему знает и это обсуждает.

АЛДАРОВ К.Р.
Спасибо. Илья Алексеевич Сумароков, ваш вопрос.

БРЕНЮК С.А.
Почему же вы не взаимодействуете с комитетом?

ДАНИЛОВА А.Н.
Учтем.
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СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 17:34:56. Речь 1 мин 56 сек

Можно?

АЛДАРОВ К.Р.
Да, да, пожалуйста, Илья Алексеевич.

СУМАРОКОВ И.А.
У меня два вопроса. Первое. Какова укомплектованность кадрами 

медицинских работников, в частности, по муниципальным образованиям? 
Я знаю, что у нас в Усолье на 50 % профильными врачами не укомплекто
вано. Так ли это дело по Иркутской области, или это исключение Усоль- 
ский район, Усольское городское учреждение? Это первый вопрос. И вто
рой вопрос. Сможем ли мы сегодня с такой заработной платой медицин
ских работников удержать больше, дальше на работе? Я живу давно, все 
время лечусь, я знаю, у меня много родственников работает, работало в 
здравоохранении, кадры-то уходят. И с такой зарплатой они работать не 
будут. Что принимается сегодня министерством в сохранении кадров? 
Можно ли рассчитывать в ближайший год как минимум в два раза повы
сить заработную плату существующему штатному расписанию, всем ме
дицинским работникам: и сестрам, и врачам, и всем на свете? Как вы на 
это смотрите? Это очень важно, это касается каждого жителя Иркутской 
области. Если мы это не сделаем, вся наша болтовня вон можно в мусор
ную яму бросить.

ДАНИЛОВА А.Н. -  первый заместитель министра здравоохранения Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 17:36:52. Речь 1 мин 47 сек

Илья Алексеевич, все, что касается укомплектованности Усольской 
больницы, у нас в Иркутской области разная укомплектованность в разных 
районах в зависимости, естественно, от удаленности и прочее. И разные 
меры принимаются как главным врачом, так на территории совместно и с 
органами местной власти. То есть в зависимости от того, какие есть под
держки социальные и насколько эта территория привлекательна для буду
щего работника, естественно, там есть и больший результат. И этот доклад 
был нами представлен в этом году и замами по социальной работе. Поэто
му был четкий рейтинг обозначен, где, в каких районах области действи
тельно большое внимание уделяется в том числе и социальным каким-то 
привлечениям со стороны местных органов. Поэтому цифры сейчас я не 
помню по Усолью, не могу сказать все, что касается кадров.

В отношении заработной платы. Ну, прошлый год не показателен, 
но в прошлом году, 2020, как раз таки значительно было увеличено за счет 
выплат по ковиду заработной платы, и она в разы увеличена была. И сей
час другая проблема. Те, кто получали эти выплаты, они, конечно, вернут
ся в прошлое, к своим, так скажем, прошлым заработным платам. Но ме
дицинские работники были значительно отмечены материально в прошлом 
году. Это можно абсолютно говорить об этом.
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АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 17:38:39. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо. Анна Николаевна, у меня вопрос. У нас в Усть-Орде есть 
медицинское училище с очень богатыми традициями, очень популярное, и 
сейчас они подали заявку на строительство общежития при медучилище. 
Земля выделена, проектно-сметная документация готова. Какова судьба 
этого решения? Спасибо большое.

ДАНИЛОВА А.Н. -  первый заместитель министра здравоохранения Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 17:38:58. Речь 0 мин 41 сек

Кузьма Романович, значит, по общежитию вопрос, да? По общежи
тию. Значит, проектно-сметная документация, она прошла экспертизу, 
определена сумма строительства, но на текущий год финансирование не 
выделено.

АЛДАРОВ К.Р.
Тогда на 2022 можем рассчитывать?

ДАНИЛОВА А.Н.
На 2022 год, я думаю, что нужно будет это учитывать обязательно. 

Текущий год я могу сказать, что не предусмотрено точно. Объем финанси
рования на следующий год, да, тоже не предусмотрено.

АЛДАРОВ К.Р.
Ну хорошо. Спасибо большое. Будем делать запрос. Петрук Свет

лана Михайловна, пожалуйста, ваш вопрос.

ПЕТРУК С.М. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 17:39:39. Речь 1 мин 46 сек

Анна Николаевна, хотела бы задать вопрос по Братскому медучи
лищу. Так как я там была и вот знаю, что по многочисленным просьбам 
была введена новая специальность «Лабораторная диагностика», а лабора
тории нет. То есть, я так поняла, что она не оснащена оборудованием. Вот 
дальнейшая судьба? И еще я услышала также, что у них один- 
единственный, могу неправильно назвать, муляж или фантом, где ставить 
инъекции. И вот его недостаточно. А так как вы собираетесь, я так пола
гаю, и на Братском медучилище расширять, то насколько вот будет осна
щение вот этой материально-технической базы?

ДАНИЛОВА А.Н.
Светлана Михайловна, проблемы одинаковы. То, что говорил Мак

сим Александрович, материально-техническая база, безусловно, необхо
дима и ее укрепление для медицинских образовательных учреждений. 
Конкретного финансирования сейчас я не могу назвать цифру, да, о том, 
что именно для Братска. Но, безусловно, все эти вопросы были обсуждены 
при заслушивании территорий. Я знаю все эти проблемы. Поэтому по ме
ре, скажем так, финансирования, естественно, будет учтено. Но я хотела
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бы сказать, уважаемые коллеги, что медицине, да, безусловно, симуляци- 
онные центры, они нужны, они есть в базовом колледже. Но в том числе в 
медицине еще есть практика. Поэтому здесь я могу сказать, что ничто не 
дает и не повышает профессионализм, как практика.

АЛДАРОВ К.Р.
Спасибо большое. Хайдуков Валерий Валерьевич, ваш вопрос, по

жалуйста.

ХАЙДУКОВ В.В. -  заместитель председателя комитета по собственности
и экономической политике 

ВОПРОС: Время: 17:41:25. Речь 0 мин 19 сек

Анна Николаевна, у меня такой вопрос. Сколько у нас сегодня су
ществует классов с медицинским уклоном в общеобразовательных школах 
Иркутской области? И какова перспектива этого направления подготовки 
медицинских кадров?

ДАНИЛОВА А.Н. -  первый заместитель министра здравоохранения Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 17:41:44. Речь 0 мин 16 сек

Не владею, к сожалению, информацией по классам. Мы сейчас этот 
вопрос обсуждали на комитете, и у нас есть сейчас поручение действи
тельно собрать эту информацию и заняться этой профориентационной ра
ботой.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:42:00. Речь 0 мин 27 сек

Спасибо. Направите тогда в комитет, и, Валерий Валерьевич, (не
понятно). Спасибо большое, Анна Николаевна. Вопросы закончены. Бла
годарим вас за выступление, за ответы на вопросы. Я приглашаю на три
буну Богатырева Павла Александровича - заместителя министра спорта 
Иркутской области. Пожалуйста, Павел Александрович.

БОГАТЫРЕВ П.А. -  заместитель министра спорта Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 17:42:27. Речь 8 мин 7 сек

Добрый день. Ну, у нас на территории Иркутской области всего два 
средних профессиональных учреждения. Одно из них - это областное гос
ударственное учреждение, которое находится у нас в городе Ангарске. 
Обучаются у нас там 140 примерно человек, это на очной форме обучения, 
и 35 человек - это заочная форма обучения. Специальность у нас, по спе
циальности «Физическая культура», и также реализуется программа спор
тивной подготовки. Следующий, пожалуйста.

Хотелось бы отметить, что, как уже здесь отмечали по другим от
раслям, что материально-техническая база оказывает существенное влия
ние, учитывая, что у нас, как говорится, цель наших училищ олимпийского 
резерва - это дать образование нашим спортсменам и в то же время предо
ставить возможность повышать спортивное мастерство. После передачи в
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областную собственность спортивно-оздоровительного комплекса, кото
рый у нас под Ангарском находится, естественно, наша материально- 
техническая база училища значительно улучшилась, и мы поступательно 
каждый год улучшаем эту материально-техническую базу.

Хотелось бы отметить, что у нас проведены ремонты как спальных 
корпусов, где можно размещаться во время проведения различных меро
приятий, также у нас реконструирован, ну, в принципе, если уж так гово
рить, построен новый стадион с подтрибунными помещениями, который 
отвечает самым современным стандартам. В дальнейшем у нас, вот в этом 
году мы надеемся получить заключение экспертизы на строительство физ
культурно-оздоровительного комплекса на территории спортивно- 
оздоровительного нашего комплекса.

И здесь хотелось бы отметить непосредственно про само училище. 
У нас в этом году предусмотрены финансовые средства, и после окончания 
учебного года будет проведена реконструкция самого здания, для того 
чтобы у нас официально было сделано, открыто общежитие на 40 мест. 
Здесь, конечно же, возможности иногородних наших спортсменов значи
тельно улучшатся, для того чтобы параллельно с занятиями спортом полу
чать среднее профессиональное образование. Следующий, пожалуйста.

Вот здесь вот перспективы развития. Это, конечно же, подготовка 
квалифицированных кадров. В среднем у нас выпускается в год порядка 20 
- 25 человек. Хотелось бы отметить, что ни одного года практически без 
красных дипломов у нас выпуск не обходится. И вот то, что я сказал, пла
нируется в этом году реконструкция здания училища, открытие восстано
вительного медико-биологического отделения. Это, скажем так, в какой-то 
степени даже вынужденная мера, потому что мы только в последнее время 
стали более-менее продуктивно взаимодействовать с министерством здра
воохранения по вопросам медицинского контроля за занимающимися 
спортом. Надеемся, что в этом направлении мы все выправим и будет все 
нормально. Но и с другой стороны, любой преподаватель, тренер, он про
сто обязан знать азы, скажем так, медицины, анатомии и т.д. Надеемся, что 
с открытием вот этого отделения образовательный уровень наших выпуск
ников значительно улучшится.

Улучшение материально-технической базы училища. Ну, здесь у 
нас, о чем я уже начал говорить, спортивно-оздоровительный комплекс, 
мы как за счет областного бюджета, так и за счет привлечения федераль
ных средств ежегодно на протяжении последних пяти лет приобретаем 
спортивное оборудование и инвентарь в этот спортивный комплекс. Также 
вот в прошлом году мы установили хоккейный корт, ледозаливочную ма
шину для спортивно-оздоровительного комплекса. То есть теперь в прин
ципе у нас значительно улучшатся условия для проведения комплексных 
мероприятий, так как у нас в одном месте находятся и корпуса для прожи
вания одновременно 350 человек, и столовая, и спортивные сооружения, 
где возможно проводить соревнования по многим видам спорта. Следую
щий, пожалуйста, слайд.

Также находится федеральное учреждение у нас - училище олим
пийского резерва. Ну, реализация, программы реализуются те же самые. 
Количество обучающихся здесь значительно больше, более 700 человек. 
На спортивном резерве у них открыто, по-моему, семь отделений по видам 
спорта, где, скажем так, по обеим программам точно так же, как и в нашем 
училище, в принципе они выполняют одинаковую функцию. Следующий, 
пожалуйста.
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Вот здесь у нас как раз отражено, что по семи видам спорта специа
лизация, и на спортивном резерве 136 спортсменов по этой программе у 
нас проходят спортивную подготовку, это в федеральном учреждении. 
Следующий, пожалуйста.

Материально-техническая база, конечно, с нашим училищем не 
сравнится. Это у нас и легкоатлетический манеж «Байкал-Арена», который 
всем известен, и бассейн, и физкультурно-оздоровительный комплекс для 
игровых видов спорта, отдельный учебный корпус. Но хотелось бы отме
тить, что также существуют проблемы по проживанию иногородних сту
дентов, потому что в настоящий момент явно недостаточно мест для обу
чающихся. И в этом году уже подготовлено училищем техническое зада
ние, которое согласовано с минспортом. Но сейчас вопрос уже финансиро
вания, который у нас в последние годы стоит очень остро, где планируется 
у них строительство двух зданий общежитий и еще одного спортивного 
объекта с искусственным льдом. Также это рядом с «Байкал-Ареной», то 
есть такой своеобразный планируется спортивный кластер для занятий там 
уже, наверное, всеми видами спорта, которые только возможны.

Хотелось бы отметить, что по трудоустройству мониторинг прово
дим. Выпускники нашего училища порядка 70 - 75 % работают по специ
альности. Ну, остальные там у нас идут и в армию, и в высшие учебные 
заведения. И по федеральному, как мне представлена информация, это по
рядка 55 % также идут в отрасль работать. Но здесь сразу хотел бы уточ
нить, что идти работать в отрасль - это не значит идти в спортивную шко
лу муниципальную или государственную. Мы все прекрасно знаем, что 
пропаганда здорового образа жизни свою роль сыграла. У нас есть и фит
нес-клубы, и частные уже спортивные клубы. Здесь, конечно, нам очень 
сложно конкурировать по уровню зарплаты с ними. Но тем не менее, ска
жем так, вакантных ставок в наших спортивных школах нет на данный 
момент. То есть они все заняты, да, тренеры у нас работают. Если говорить 
о востребованности обучения в нашей отрасли, то в прошлом году в нашем 
училище конкурс был два человека на место, в федеральном не многим 
более трех. Вкратце все, готов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:50:35. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к Павлу Александровичу. Сарсенбаев Евге
ний Сейтович, пожалуйста, ваш вопрос.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:50:47. Речь 0 мин 33 сек

В Ангарске у нас есть бассейн плавательный, который относился к 
комплексу спортивному «Ермак». Вот у меня предложение, может, с Пра
вительством рассмотреть вопрос? Он сейчас на торгах по делу о банкрот
стве предпринимателя. Может быть, забрать его в областную собствен
ность? Потому что ангарчане нуждаются в таких сооружениях, потому что 
воды мало в Ангарске.

БОГАТЫРЕВ П. А. -  заместитель министра спорта Иркутской области
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ОТВЕТ: Время: 17:51:20. Речь 0 мин 26 сек

Евгений Сейтович, а почему не рассмотреть в муниципальную соб
ственность? Просто на территории того же нашего спортивного комплекса 
у нас есть недострой бассейна, который вот сейчас при строительстве ФО- 
Ка будет снесен. И на этом месте, в принципе, у нас в планах строитель
ство там бассейна. Потому что, ну, скажем так, конечно, отдаленная пер
спектива, но мы хотим сделать наш спортивно-оздоровительный комплекс 
базой для подготовки сборных команд Иркутской области, потому что там 
все условия есть.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 17:51:46. Речь 0 мин 50 сек

Если их будет целых два дополнительно к Ангаре, ну, это ж хуже 
не будет, если вы построите (неслышно).

БОЕАТЫРЕВ П.А. -  заместитель министра спорта Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:52:36. Речь 1 мин 2 сек

Нет, ну так я говорю, просто... как говорится, понимаю, что 
нагрузка на муниципалитеты. Но просто в последнее время (это я всегда и 
везде говорю) уже пошла тенденция: у меня в среднем раз в месяц идет 
предложение взять в областную собственность какой-либо спортивный 
объект, который ранее принадлежит муниципалитету. Я поэтому и говорю, 
почему все-таки муниципалитету. У нас Ангарск не самый бедный город. 
Мы же понимаем содержание. Тем более это не спортивный зал, а бассейн, 
который совершенно другие объемы.

САРСЕНБАЕВ Е.С.
Ну, там к нему есть и залы. Там небольшие помещения есть, кото

рые как залы служат.

БОГАТЫРЕВ П.А.
Кстати, Ангарск нам большое спасибо передал, спортивный зал, где 

у нас дзюдо, тренируются спортсмены нашего училища, а также это. Но 
вот эту тенденцию я, честно говоря, не совсем бы поддерживал - все пере
давать на областной бюджет. Точно так же как открытие филиала спор
тивных школ по всей области областных. Потому что, как вот я недавно 
сказал, вот если по-простому, когда мэр платит деньги, он спрашивает. 
Учитывая наше расстояние Иркутской области, министерство или дирек
тор учреждения проконтролировать где-нибудь там у нас далеко-далеко, 
ну, давайте говорить честно, он не наездится, чтобы все проконтролиро
вать. Поэтому здесь вот все-таки, наверное, муниципалитетам стоит пора
ботать. Потому что за последние несколько лет за счет областного бюдже
та мы открыли три специализированных школы (футбол, хоккей с мячом, 
самбо) с филиалами по области. А муниципалитет, если мне память не из
меняет, одну спортивную школу на 35 занимающихся. В наших школах в 
среднем занимаются от 700 до 1000 человек за счет областного бюджета.

САРСЕНБАЕВ Е.С.
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Спасибо за ответ.

БОГАТЫРЕВ П.А.
Пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Николай Степанович Труфанов.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:53:38. Речь 2 мин 8 сек

Павел Александрович, вопрос следующий. Вот в Железногорске- 
Илимском сделали шикарный бассейн. Вы в этом принимали участие 
огромное, вам спасибо. Но сегодня их содержание там 30 миллионов. 
Бюджет города, я так понимаю, не справляется с основной задачей, то, о 
чем мы сегодня говорим. Там 50 метров полоса, то есть водная как раз... 50 
метров то есть сам бассейн, подготовка, по сути, к олимпийскому резерву. 
Вы можете, скажем так, рассмотреть все-таки возможность вот именно 
участия в этом направлении этого бассейна. Потому что им как раз необ
ходимо привлечение областного минспорта, для того чтобы организовы
вать (неслышно).

БОГАТЫРЕВ П.А.
Извините, не дослушал немножко, Николай Степанович. Буквально 

года, наверное, три или четыре первый раз возникла эта ситуация. Мы 
направили туда специалистов и проверили. Загрузка бассейна составляла 
чуть более 30 %, стоимость посещения бассейна выше, чем вот сейчас у 
нас в бассейне «Солнечный». Мы им предложили, что, может быть, все- 
таки наладить работу со школами, там пенсионеры в свободное время, 
снизить стоимость, но результат-то не изменился. Так может быть, просто 
попытаться наладить работу?

ТРУФАНОВ Н.С.
Нет, там пытаются. Я просто говорю, что, может быть, давайте по

сетим, проверим их работу и определимся.

БОГАТЫРЕВ П.А.
Особенно сейчас. Я понимаю там старое, там вот все. Сейчас-то он 

красавец.

ТРУФАНОВ Н.С.
Не, ну о чем и разговор. Мероприятия северной территории, приез

жали, там проводились мероприятия, очень было качественное на высоком 
уровне. Поэтому бассейн важный, ну, для того региона, таких нет вообще 
там бассейнов с такой 50-метровой длиной.

БОГАТЫРЕВ П.А.
У нас их всего два в Иркутской области.

ТРУФАНОВ Н.С.
Ну вот, тем более, да. Поэтому я бы все-таки посмотрел ваше уча
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стие в областном, может, на софинансировании, как угодно. Но лишь бы 
они там не зашли в тупик. Просьба обратить на это внимание. Давайте 
вместе съездим, посмотрим.

БОГАТЫРЕВ П.А.
Ну, я бы предложил им еще поработать с Федерацией, чтобы север

ные пусть соревнования проводились там. Это, соответственно, зарабаты
вание денег, скажем так.

ТРУ ФАНОВ Н.С.
Не вопрос. Я озвучил. Работа-то есть, ее бы хотелось вместе с вами 

посмотреть, хорошо? Спасибо.

БОГАТЫРЕВ П.А.
Пожалуйста, посмотрим.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:55:46. Речь 0 мин 33 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы. Вопросов больше нет. Спасибо, 
Павел Александрович, присаживайтесь, пожалуйста.

Слово для содоклада предоставляется Дячуку Руслану Александро
вичу - заместителю министра, осуществляющему полномочия министра 
культуры и архивов Иркутской области. Пожалуйста, Руслан Александро
вич, на трибуну.

ДЯЧУК Р.А. -  заместитель министра, осуществляющий полномочия ми
нистра культуры и архивов Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 17:56:19. Речь 5 мин 17 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депу
таты. В сфере культуры в Иркутской области осуществляется деятельность 
в сфере профессионального образования, пять организаций СПО. Все 
учреждения являются юридическими лицами, филиалов у нас не имеется. 
Источником финансирования данного учреждения являются бюджетными 
организациями. Из пяти организаций четыре у нас находятся в Иркутске, 
все они у нас разнопрофильные, у нас два одинаковых профиля: это у нас 
Братское музыкальное училище и училище имени Фредерика Шопена, ко
торое находится в Иркутске. Подготовка специалистов осуществляется по 
основным профессиональным образовательным программам среднего 
профессионального образования. На слайде они представлены, зачитывать 
я их не буду. Всего у нас реализуется 14 образовательных программ. Са
мое большое у нас это будет в музыкальном колледже имени Фредерика 
Шопена - шесть программ. Самое маленькое - это в театральном училище, 
там две программы: актерское мастерство и искусство балета.

По состоянию на сегодня контингент студентов составляет 1094 че
ловека. Число студентов очной формы 880 человек, очно-заочной 90 чело
век. Доля обучающихся студентов-инвалидов 8 человек и детей-сирот 21 
человек. Конкурсный набор на одно бюджетное место за предыдущий год 
составил в среднем 6,5 человек на одно место. Самое большое число сту
дентов на одно бюджетное место у нас отмечается в Иркутском художе
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ственном колледже имени Копылова - 12 человек, в Иркутском театраль
ном училище - 10 человек, в Иркутском областном колледже культуры - 7 
человек. В связи с большой востребованностью специальностей в СПО от
крыта возможность коммерческого обучения. Всего выпуск составляет у 
нас 238 человек. 125 у нас студентов идут работать по специальности, 61 
человек поступают в высшие учебные заведения Российской Федерации, 
это 25 %. По данным на текущий год, кадровый состав средних професси
ональных учреждений культуры насчитывает 594 работника. Число препо
давателей составляет 327 единиц, из них 189 штатных преподавателей, ко
личество совместителей 267.

Если говорить о социальных выплатах, они у нас сейчас все пред
ставлены на слайде, зачитывать их не буду. В целом они соответствуют 
нашей Иркутской области, потому что у нас одинаковая нормативная база 
в сфере образования. Соответственно, размер стипендии аналогичен, как и 
в системе образования.

Наши ребята, которые обучаются в СПО, активно участвуют в раз
личных творческих мероприятиях, конкурсах, фестивалях, выставках, и, 
таким образом, они постоянно находятся у нас в практике и на выходе уже 
после окончания образовательных организаций имеют большой опыт в 
своей сфере. Активное участие на сегодня... в последнее время занимают
ся привлечением студентов СПО к волонтерскому движению. В рамках 
национального проекта «Культура» организовано целое направление по 
волонтерству, и наши студенты активно в нем участвуют. Например, сего
дня у нас проводится на территории города территориальный фестиваль, и 
50 студентов наших СПО в этой работе принимают активное участие.

Если говорить о проблемах, ну, как коллеги уже озвучивали, основ
ная проблема - это изношенность фондов. В нашей ситуации, если гово
рить об образовании в сфере культуры, это все учреждения находятся в 
зданиях памятников. Существуют реальные ограничения по расширению, 
реальные ограничения по другим направлениям. Это связано со спортив
ной подготовкой или с питанием, потому что нельзя размещать, нельзя 
строить. Нами постоянно проводится работа по привлечению средств для 
проведения капитальных ремонтов, текущих ремонтов. Но, как понимаете, 
это для нас все-таки... Я хочу перейти на последний слайд, чтобы эту тему 
быстрее закончить. Для нас это очень не хватает этих возможностей, по
тому что нам требуется все-таки расширение. И на сегодня у нас есть 
предложение о создании строительного студенческого городка для студен
тов профессиональных организаций. Тем самым мы сможем решить во
прос с материально-технической базой, решить вопрос с расширением, 
увеличением количества студентов. На сегодня у нас есть поручение Еу- 
бернатора, и в этом направлении мы активно работаем. Если коротко, я 
попытался коротко пройтись по слайдам. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:01:37. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к Руслану Леонидовичу. Ой, к Руслану Алек
сандровичу. Пожалуйста, Илья Алексеевич Сумароков, ваш вопрос.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ВОПРОС: Время: 18:01:44. Речь 0 мин 22 сек

Скажите, пожалуйста, музыкальный театр наш, которым мы все 
гордимся, будет отмечать 80-летний юбилей. Какие мероприятия будут 
проводиться в это время?

ДЯЧУК Р.А. -  заместитель министра, осуществляющий полномочия ми
нистра культуры и архивов Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 18:02:07. Речь 0 мин 56 сек

Музыкальный театр отмечает уже 80-летие. Вот запланированы как 
раз все юбилейные мероприятия, вот сейчас они проходят. На конец мая 
запланирован ряд мероприятий. Это выставка, посвященная музыкальному 
театру. Вчера мы открыли детскую выставку, которая была посвящена 
юбилею, и все дети наших детских школ искусств нарисовали работы, ко
торые имеют отношение к музыкальному театру. Планируется открытие 
новой малой сцены, второй сцены, потому что у нас на сегодня сцена в 
Доме актеров пока закрыта, ждет своей реконструкции. Запланированы 
гастрольные мероприятия в качестве подарка по России для музыкального 
театра. Ну и запланирован, конечно, большой концерт, на который мы всех 
приглашаем для участия.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:03:02. Речь 0 мин 19 сек

Выступление, да, Денис Павлович? Коллеги, пожалуйста, еще во
просы к Руслану Александровичу. Вопросов нет, присаживайтесь, пожа
луйста, Руслан Александрович. Пожалуйста, выступление депутата 
Шершнева Дениса Павловича.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:03:21. Речь 13 мин 33 сек

Спасибо, Александр Викторович. Слайды, презентацию можно по
ставить? Уважаемые коллеги, благодарю за внимание. Я при подготовке к 
данному Правительственному часу взял на себя смелость подготовить пре
зентацию, в которой отражаются, в принципе, по моему округу как раз те 
вопросы, которые, Илья Алексеевич, вы задавали Анне Николаевне, ну, и 
на которые Анна Николаевна не могла дать вам ответы. Ну, если позволи
те, начну, постараюсь не очень долго.

Жизнь в условиях пандемии высветила слабые, проблемные места 
жизнедеятельности населения региона и страны в целом. Елавной пробле
мой во всех сферах является дефицит специалистов. В области же медици
ны складывается катастрофическая ситуация. Отсутствие первичной меди
ко-санитарной помощи, которая является основой системы оказания меди
цинской помощи, негативно влияет на здоровье населения. Остановлюсь 
на ситуации в своем избирательном округе. Тулунский район. Как видим, 
численность населения катастрофически уменьшается. Только за послед
ние три года численность сократилась более чем на тысячу человек. Одной 
из причин, естественно, является отсутствие своевременной квалифициро-
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ванной медицинской помощи.
Рассмотрим, как же муниципалитеты Тулунского района обеспече

ны медицинскими учреждениями и насколько данные учреждения уком
плектованы кадрами. Несколько муниципалитетов представил я выкладку 
в табличной форме. Из 11 представленных муниципалитетов всего пять 
имеют ФАПы, из которых два не работают, два требуют капитального ре
монта. Медицинских работников в этих 11 муниципалитетах всего трое. В 
Куйтунском районе картина аналогичная, та же ситуация. Убыль населе
ния только за последние три года составила 1163 человека. По обеспечен
ности медицинской помощью населения района ситуация ничуть не луч
ше, чем у соседей. Из 11 представленных муниципалитетов только пять 
имеют ФАПы, только в четырех населенных пунктах имеются медицин
ские работники.

Рассмотрим обеспеченность медицинскими услугами в целом по 
поселению в двух районах. Если в Куйтунском районе 74 % населения 
всех поселений могут получить первую медицинскую помощь, в Тулун- 
ском районе могут только 77. 49 % жителей всех поселений двух районов 
не имеют возможности обратиться за медицинской помощью в местах 
проживания. В случае необходимости они вынуждены обращаться в рай
онные больницы. Однако и Тулунский, и Куйтунский районы географиче
ски достаточно значительны по площади и протяженности. Чтобы в случае 
необходимости попасть в районные больницы, жителям поселения, не 
имеющим на своей территории медицинских учреждений, необходимо 
преодолеть расстояние от 80 до 144 км. О какой же своевременной квали
фицированной помощи населению можно говорить?

Рассмотрим, как укомплектованы районные больницы, на примере 
Тулунской ЦРБ, на которую рассчитывают жители всего района. Фактиче
ская численность медицинских специалистов, как видно в таблице, в два, а 
то и в три раза ниже потребности. И как видим, при этом укомплектован
ность медицинских учреждений Тулунского района специалистами снижа
ется с каждым годом. Могут ли в сложившейся ситуации жители района 
получать своевременную квалифицированную медицинскую помощь? Ну, 
как показала у меня еще послепаводковая ситуация, то в настоящий мо
мент у меня оснащенность врачами 35 %. Ну, просто какая-то патовая си
туация.

По среднему персоналу, в котором я, в городе Тулуне непосред
ственно находится медицинский колледж, находится 73 %. Каждый год 
учебные заведения здравоохранения выпускают достаточное количество 
специалистов, однако медицинские учреждения не могут закрыть вакансии 
и постоянно испытывают дефицит кадров. Специалистов лечебного дела и 
сестринского дела готовит Тулунский медколледж. Казалось бы, больницы 
должны быть укомплектованы специалистами данного профиля. В реале 
Тулунская ЦРБ испытывает дефицит работников даже данной специализа
ции. Акушеров готовят в колледжах, в регионе у нас медколледжей доста
точно, но в медучреждениях акушеров не хватает.

С целью ликвидации дефицита кадров Тулунский медколледж еже
годно увеличивает набор студентов. Если 6 лет назад было принято на 
обучение 60 абитуриентов, то в этом году 124, о чем Анна Николаевна го
ворила в своем докладе. Коллектив преподавателей вкладывает много сил 
для сохранения, доведения контингента обучающихся до выпуска. Однако 
выпускники не спешат идти работать в медицинские учреждения. В 2020 
году из Тулунского медколледжа начали работать по профилю всего 61 %
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выпускников, из которых в городе Тулуне осталось всего 14 человек. Вы
пускники не только не хотят ехать в сельские территории, даже в городе не 
идут работать в медицинские учреждения. Только Тулунская ЦРБ сегодня 
испытывает потребность в специалистах лечебного дела 27 %, Куйтунская 
- 35 %. Почему это происходит? По результатам опроса среди выпускни
ков медколледжа выявлено, что основные причины в вышеназванных про
блемах. Отсутствие жилья - первая проблема. Второе: несоответствие 
условий труда современным требованиям. Третье: низкий уровень, низкая 
заработная плата, отсутствие возможности для саморазвития.

Еще в августе 2019 года Путин Владимир Владимирович поручил 
модернизировать первичное звено здравоохранения, обозначив основные 
проблемы, среди которых особо выделил низкую обеспеченность первич
ного звена медицинскими работниками, некачественную организацию вы
плат заработной платы. Сегодня на уровне Правительства Российской Фе
дерации предлагаются меры по ликвидации дефицита кадров здравоохра
нения. Как Анна Николаевна сказала в своем докладе, работают програм
мы «Земский доктор», «Семейный доктор», строятся фельдшерские пунк
ты, выделены деньги на оказание медпомощи нуждающимся пациентам, 
обратившимся в федеральные клиники, и т.д. На территории области уде
ляется внимание данной проблеме. Работает государственная программа 
Иркутской области «Развитие здравоохранения» на 2019 - 2024 годы. Од
нако ситуация остается критической. Чтобы дефицит кадров не стал непо
правимым, предлагаю ряд мероприятий. (Слайды с первого включите, по
жалуйста. Нет, это уже второй. Наоборот, дальше пролистайте. Еще разок. 
Вот. Спасибо).

Вот по первому пункту. В ряде государственных программ предо
ставляется финансовая поддержка на подготовку кадров. Так, в государ
ственной программе «Развитие здравоохранения» отдельно выделена под
программа «Развитие кадрового ресурса здравоохранения». Национальный 
проект «Здравоохранение» и другие программы также предполагают фи
нансирование на подготовку специалистов.

По второму пункту (следующий слайд). В соответствии со статьей 
219 Трудового кодекса РФ каждый работник здравоохранения имеет право 
на оборудованное рабочее место, соответствующее требованиям охраны 
труда, включая обеспечение безопасных условий труда, оказывающих бла
гоприятное влияние на работоспособность и здоровье работника. Согласно 
государственной программе РФ «Развитие здравоохранения» регионы 
смогут получить субсидии на покупку зданий для размещения медицин
ских организаций, что позволит ускорить открытие новых оборудованных 
по современным требованиям медицинских учреждений в сельской мест
ности. Владимир Владимирович Путин с целью модернизации первичного 
звена здравоохранения поручил высшим должностным лицам субъектов 
Российской Федерации установить меры социальной поддержки медицин
ских работников медицинских организаций первичного звена здравоохра
нения и скорой медпомощи, предусмотрев при этом обеспечение их слу
жебными жилыми помещениями с возможностью передачи этих помеще
ний в собственность, приоритетное предоставление земельных участков 
для индивидуального жилищного строительства, а также предоставление 
ипотечных кредитов на льготных условиях, предоставление в первооче
редном порядке мест детям в дошкольных образовательных организациях 
и общеобразовательных организациях. Отмечу, что сегодня к реализации 
данных мероприятий приступили только в городе Иркутске. Из средств
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массовой информации от 18 февраля 2021 года.
По третьему пункту. СМИ сообщили, из средств массовой инфор

мации, Анна Николаевна, сообщили, что в Госдуме готовится проект о по
вышении заработной платы врачам, учителям, ученым до 200 %. Надеюсь, 
что это произойдет в ближайшее время (ну, средства массовой информа
ции, извините). Также рассматривается вопрос об эффективной организа
ции выплат заработной платы. У работников здравоохранения должна 
быть мотивация для достижения цели организации.

По четвертому пункту. Развитие кадрового потенциала входит в 
список необходимых мер по развитию российского здравоохранения. Для 
этого нужно наладить процесс постоянного обновления знаний медицин
ских работников, внедрить адекватную систему профессионального по
следипломного медицинского образования, что приведет к улучшению ка
чества оказываемых медицинских услуг. Эффективность здравоохранения 
напрямую влияет на динамику развития человеческого капитала. И именно 
поэтому охрана здоровья является важным фактором роста экономики. Во 
время рабочей поездки в Усть-Илимск Губернатор Иркутской области 
Игорь Иванович Кобзев поручил министерству здравоохранения региона 
проработать вопрос о повышении квалификации врачей Усть-Илимской 
городской больницы. И врачи Усть-Илимска получат возможность посто
янно повышать свою квалификацию. Тоже взято из средств массовой ин
формации.

И по пятому пункту, о чем тоже сегодня говорили. Руководители 
муниципалитетов должны достаточно хорошо знать потребности своего 
поселения. Они должны быть заинтересованы, чтобы выпускники их школ 
получали специальное образование и возвращались в свое село. В практи
ке отдельных субъектов имеется положительный опыт деятельности (не
понятно) в поселениях по профориентационной работе среди молодежи по 
выбору претендентов на обучение по договорам целевого обучения. Мо
жет быть, и нам стоит применить подобное в практику.

Завершая, я хочу сказать, что реализация вышеперечисленных за
дач будет зависеть от слаженности и взаимопонимания всех институтов, 
связанных с системой здравоохранения и образования. Хотелось бы, чтобы 
сегодняшний наш диалог, наш Правительственный час стал не просто раз
говором, а стал отправной точкой в обеспечении системы здравоохранения 
Иркутской области медицинскими работниками, что позволит нам обеспе
чить доступность и качество медицинской помощи населению, в том числе 
в отдельных территориях. Спасибо большое за внимание.

И, собственно, вопросы еще, если несложно, к выступающим. Анна 
Николаевна, как вы правильно сказали, в городе Тулуне есть медицинский 
колледж, все хорошо, с этого года (спасибо вам и всему минздраву) увели
чили набор в него. Но есть следующие проблемы. Общежитие отсутствует, 
средства для занятий спортом студентами тоже отсутствуют. Спортпло
щадки нет, плоскостных сооружений нет. К этому взываю. Окажите по
мощь. Сейчас, на сегодняшний день студенты медколледжа проживают в 
общежитиях совхозтехникума, аграрного техникума. Причем не в одном 
боксе, а распределены по всем комнатам. Так, и Максиму Александровичу 
Парфенову. Вот на самом деле вопрос, и главное, я думаю, проблема и 
путь развития профессионального образования именно в доведении вы
пускников образовательных учреждений до работодателя. На сегодняшний 
момент я очень плотно начал работать с пятью, с шестью техникумами, 
колледжами, и везде у меня следующая проблема. Мне нужны, естествен
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но, мальчики выпускники. Мальчики выпускники после завершения кол
леджа идут в армию, после армии их никто не может собрать, ни педагоги, 
ни кураторы, ни т.д. Из отрасли они исчезают. То есть учился он там 3 -4  
года в техникуме, колледже, получал навыки электромонтера, навыки там 
механика, сборщика, слесаря и т.д. После армии они куда-то исчезают. Я 
считаю, что это в рамках СПО одна из принципиальных проблем. Надо 
как-то решать вопросы с данной сложностью. Спасибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:16:54. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Денис Павлович. Пожалуйста, предложение Галины Фе
доровны Кудрявцевой.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:16:59. Речь 1 мин 12 сек

Уважаемые коллеги, я прошу включить в проект постановления 
следующие пункты, такие как:

1. Рекомендовать органам исполнительной власти Иркутской обла
сти увеличение выплаты на питание студентов, обучающихся по очной 
форме по образовательным программам подготовки специалистов СПО, до 
уровня муниципальных образований Иркутской области. Первое.

2. Рассмотреть вопрос льготного проезда на пригородном железно
дорожном транспорте для студентов СПО до 50 %.

3. Рассмотреть вопрос финансирования на учебные пособия из рас
чета на одного студента по примеру выделения субвенций для муници
пальных образований.

4. Рассмотреть вопрос финансирования медицинских осмотров сту
дентов СПО для прохождения производственной практики.

5. Провести мониторинг и подготовить дорожную карту по строи
тельству, реконструкции и ремонту залов физической культуры, спортив
ных сооружений и пищеблоков СПО. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:18:11. Речь 0 мин 55 сек

У нас проходил этот проект постановления комитет профильный? 
Ну, просто когда мы с голоса цифры, которые вообще-то нужно калибро
вать с Правительством, у нас двоякая ситуация. Мы либо профанируем 
свои постановления, они заведомо неисполнимы, но мы за них проголосу
ем. Ну, и Правительство будет к ним так относиться. Либо, Галина Федо
ровна, ну, надо просто это своевременно вносить на комитеты, чтобы мы 
хотя бы понимали обратную связь, за что нам предлагается голосовать. Ну, 
мне так кажется. Да, коллеги? Потому что, ну, там же конкретные денеж
ные обязательства, которые, наверное, с голоса так... Если мы хотим их 
лозунгами оставить - одно дело. А другое дело, если мы хотим настоять, 
чтобы Правительство учло мнение депутатского корпуса. Это уже совсем 
другая степень проработки вопроса. Коллеги, пожалуйста, выступление
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Носенко Ольги Николаевны. Пожалуйста.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:19:06. Речь 4 мин 0 сек

Спасибо большое. Сегодня очень важную тему затронули - пробле
мы и пути развития профессионального образования в Иркутской области. 
Но без принятия концепции развития кадрового потенциала в Иркутской 
области, наверное, сложно решить те проблемы, которые мы сегодня об
суждаем. Как сказал в своем послании Игорь Иванович Кобзев, у нас в 
Иркутской области реализуется более 120 инвестпроектов, и большая 
часть специалистов рабочих специальностей завозится вахтовым методом. 
И этот год пандемии как раз и вскрыл вот эти серые схемы на рынке труда 
и все те недоработки, которые вот сегодня и звучали в выступлениях, в во
просах депутатов Законодательного Собрания Иркутской области.

В стратегии социально-экономического развития, которая внесена в 
Законодательное Собрание, как раз и нет данного вопроса вообще - разви
тие кадрового потенциала. На одном листочке, наверное, минтруд пред
ставил в стратегию какие-то свои предложения. Но комплексного подхода 
к концепции развития кадрового потенциала, конечно же, сегодня нет. 
Особенно не хватает вот каких специальностей? Мы убедились в этом, 
рассматривали при рассмотрении вопроса о выполнении плана по строи
тельству социальных объектов в подтопленных территориях, как раз рабо
чих специальностей, строительных специальностей. В сфере ЖКХ не хва
тает. Сегодня капитальный ремонт, почему у нас сегодня сорваны все сро
ки? Именно в этой сфере не хватает тех специалистов, которые сегодня 
нужны. Мы видим, какие компании заходят, для того чтобы заменить лиф
товое оборудование. Это компании с Москвы, с Московской области, с Бе
лоруссии и т.д. Мы не можем подготовить своих специалистов, для того 
чтобы выполнить программу капитального ремонта.

Я согласна полностью со Светланой Михайловной Петрук. Прора
батывался этот вопрос инвестирования в сферу СПО крупных компаний. 
Вот это должно сегодня быть, для того чтобы подготовить своих специа
листов рабочих специальностей. Конечно же, надо инвестировать в систе
му профобразования, как это делают другие многие предприятия. Ну, вот, 
допустим, Иркутский авиазавод у нас. Конечно же, он инвестирует в тех
никумы, училища, которые готовят специалистов. Они же на долгие годы 
пришли работать. А у нас сегодня минтруд занят тем, чтобы привозить се
годня из ближнего зарубежья рабочих низкой квалификации, как раз для 
того чтобы в сезон строительные организации смогли использовать деше
вую рабочую силу, не думая о том, что необходимо постоянно сегодня, 
чтобы строительная специальность... это же специалисты! Почему у нас 
сегодня и низкое качество работ, строительных объектов, социальных объ
ектов. Если проехаться по Тулуну, то там вот и как раз вскрываются те 
недоработки, которые мы сегодня с вами обсуждаем. Поэтому прежде и, 
наверное, может быть, в проект постановления тоже включить этот пункт. 
И эта тема звучала давно у нас, с 2018 года звучит, чтобы разработать 
именно концепцию развития кадрового потенциала в Иркутской области. 
И те училища, которые у нас есть в системе профобразования, конечно, 
материальная база, она должна быть на том уровне, который сегодня не 
соответствует тем требованиям, для того чтобы рабочие специальности
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сегодня, ну, имели очень высокую квалификацию. У меня все. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:23:06. Речь 0 мин 17 сек

Спасибо, Ольга Николаевна. Так, было выступление, оппозиция. 
Сейчас, сейчас. В конце, да, да, Ирина Александровна, я помню, конечно. 
Пожалуйста, коллеги, желающие выступить? Пожалуйста, позицию про
фильного комитета Синцова Ирина Александровна - председатель комите
та по социально-культурному законодательству. Прошу вас.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 18:23:24. Речь 1 мин 17 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, просто 
благодарим за такое активное участие, за переживания о том, каким обра
зом мы должны решить проблемы среднего профессионального образова
ния. Да, действительно, это сейчас очень и очень актуальная тема, по
скольку мы видим, что заявления о получателе услуг по профессиональ
ному образованию, то есть родителей и студентов, они как раз в большей 
степени сориентированы на среднее профессиональное образование, даже 
не столь, как это было раньше, на высшее. На комитете мы также рассмот
рели всю информацию, которая была представлена министерствами, кото
рые сегодня выступили. Выработано решение, которое предлагается сей
час рассмотреть. Я не буду его зачитывать. Александр Викторович, у нас 
следующее предложение: принять постановление, предложенное комите
том, а те предложения, которые прозвучали, мы возьмем в проработку.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:24:40. Речь 0 мин 3 сек

Хорошо, Ирина Александровна. Галина Федоровна, не возражаете, 
если мы...

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:24:43. Речь 0 мин 36 сек

Вот рекомендации не впишем, то они снова останутся, так скажем, 
нерассмотренные. Вы понимаете, здесь решается вопрос того же медицин
ского осмотра будущих педагогов начальных классов, дошкольного обра
зования, когда они не могут пройти производственную практику без фи
нансирования. И вот то, что мы с вами... мы же рекомендуем органам ис
полнительной власти. В частности, увеличение материально-технического 
оснащения образовательного процесса. Здесь же уже написано это. Я 
предлагаю дополнить. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:25:19. Речь 0 мин 55 сек

Просто рабочий порядок взаимодействия предполагает, что мы да
ем право Правительству ответить на наши предварительные наброски. Мы 
можем не согласиться и можем вписать в постановление, и так часто быва
ет. Но мы даем им возможность осмыслить, оцифровать и высказаться. В 
данном случае, когда мы совершенно конкретные расходные обязательства 
вытаскиваем вот просто из рукава прямо по ходу сессии Законодательного 
Собрания, это немножко рушит конструкцию нашего такого делового эти
кета во взаимодействии с Правительством. Вот я о чем. А не о том, что это 
важно или неважно. Я, честно говоря, даже с голоса осмыслить не успел, 
на сколько это весит, поэтому... Пожалуйста, предложение Ольги Влади
мировны Безродных.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени

ями
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:26:14. Речь 0 мин 30 сек

Александр Викторович, я хочу поддержать Галину Федоровну. В 
конце концов, наше постановление носит рекомендательный характер. На 
мой взгляд, если мы эти позиции сегодня там не обозначим, то мы и отве
тов на них не получим. А так мы всегда можем Правительство спросить, 
какие шаги предприняты конкретные. Это действительно очень больная 
тема. И Галина Федоровна, у нее просто уже крик души, потому что она в 
этой кухне варится. И я как человек, который очень хорошо знает сферу 
образования, я прошу поддержать ее предложение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:26:44. Речь 0 мин 14 сек

Хорошо, Ольга Владимировна. Тогда можно повторить Галине Фе
доровне свои предложения очень коротко? А главное, еще и в миллионах 
рублей дополнительных расходов областного и местных бюджетов, хотя 
бы консолидированные цифры.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:26:59. Речь 2 мин 21 сек

Так. Ну, в рекомендациях консолидированные цифры не обозначе
ны в проекте сегодня постановления. Мы говорим концептуально именно. 
Увеличение выплаты на питание студентов, обучающихся по очной форме 
по образовательным программам СПО, до уровня муниципальных образо
ваний Иркутской области. Как я уже говорила, что у нас также учатся дети 
с 15 лет фактически. Сегодня они получают в день 5 рублей 80 копеек.

Второй пункт. Рассмотреть вопрос льготного проезда на электриче
ском пригородном железнодорожном транспорте для студентов СПО (это 
небольшое количество таких студентов) до 50 %, как это было раньше.

Третий вопрос. Рассмотреть вопрос финансирования на учебные 
пособия из расчета на одного студента по примеру выделения субвенций
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для муниципальных образований.
Провести мониторинг и подготовку дорожной карты, вот здесь уже 

написано - на модернизацию общежитий, я прошу добавить залов физиче
ской культуры, спортсооружений, пищеблоков, потому что это жизненно 
необходимо.

Ну, и рассмотреть вопрос финансирования медицинских осмотров 
студентов СПО на прохождение производственной практики. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:29:20. Речь 0 мин 7 сек

Итого в расходах бюджета это примерно цифры? Вот по пунктам 1, 
2, 3, 4, 5 хотя бы примерно. Это 10 миллионов, 100, это 10 миллиардов?

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф.
Что касается финансирования повышения студентам стипендии, то, 

что уже здесь обозначено. Мы уже говорили, это порядка 200 миллионов. 
Увеличение питания, выплаты на питание студентов - это тоже около 200 
миллионов рублей. То, что касается финансирования медосмотров, - это 
незначительная сумма получится. Так. Учебное пособие из расчета на од
ного студента - это получается тоже порядка 200 миллионов. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А ремонты?

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф.
Ну, ремонты мы уже включили с вами, такие как общежития. Это 

же рекомендации. Я думаю, что должна быть составлена именно дорожная 
карта. Мы же не говорим, чтобы сегодня оплатили. Необходимо составить 
дорожную карту.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А позиция Правительства?

ВОБЛИКОВА В.Ф. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:29:27. Речь 0 мин 55 сек

Для того чтобы нам принимать на рассмотрение эти расходы, пред
варительно необходимы очень мощные и серьезные расчеты, потому что 
пока вот эти формулировки «немного», «много» - они неконкретные, к со
жалению. Нам очень сложно сориентироваться. Даже вот по тому же про
езду льготному, да, сейчас действительно адресная помощь тем, кто в этом 
реально нуждается. Сколько будет таких студентов? Мы даже не можем 
предположить. И у нас этих цифр нет. Поэтому мы, конечно, все возьмем в 
проработку, но сейчас что-либо обещать и гарантировать - однозначно нет, 
невозможно. Мы должны, во-первых, рассчитать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:30:22. Речь 0 мин 55 сек
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Уважаемая Галина Федоровна, уважаемая Ольга Владимировна, у 
меня-то вопрос управленческий. Почему вот такие важные правильные 
акценты обсуждаются не на комитете, когда мы обсуждали проект этого 
постановления, а обсуждаются сейчас? Ну, то есть, вот видите как, 600 
миллионов в год просто потому что мы рекомендуем. Если мы хотим быть 
авторитетными депутатами, которые вот записали в постановление и три 
шкуры спустили, пока этого мы не добились, - то это один подход. А если 
просто так, ну, давайте тогда, вообще еще мало 600 миллионов, 6 милли
ардов, и включим рекомендации на 6 миллиардов или на 60. Вот поэтому, 
ну, вот тут еще раз, мне кажется, у Ирины Александровны прозвучало 
вполне хорошее предложение: отработать на площадке комитета, отрабо
тать в первую очередь с Правительством, дать им право высказаться. 
Вполне возможно, что мы будем настаивать на своей позиции, и обяза
тельно мы вернемся к этому вопросу. В конце концов, сделаем парламент
ский запрос. Но только давайте его сформулируем. Пожалуйста, Галина 
Федоровна.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:31:17. Речь 0 мин 19 сек

В том, что это не только сегодня прозвучало, это звучит уже посто
янно. Мало того, что я писала и предложения и в адрес ваш, и Правитель
ства, и комитета по бюджету, и комитета по социальной работе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:31:36. Речь 0 мин 20 сек

Понятно. Но мы же говорим о конкретном постановлении, и по 
конкретному постановлению никаких редакционных правок на комитете 
не обсуждалось. Ну, вот я о чем. Поэтому, коллеги, безусловно, мы сейчас 
за основу принимаем постановление, которое принято комитетом, реко
мендовано, то, о чем сказала Ирина Александровна. Ну я ... Пожалуйста.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:31:56. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, у нас уже 
в практике был подобный случай вот, ну, там существенной модернизации 
проекта постановления, который предварительно был рассмотрен на коми
тете. Вот просто для сведения. Тогда мы сняли, не приняли проект поста
новления по результатам рассмотрения, доработали его на комитете и вы
несли на следующую сессию. Возможно, и в данном случае пойти этим 
путем, но тогда нет смысла принимать его сейчас за основу, ну, поскольку 
доработать его уже в окончательной редакции.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:32:33. Речь 0 мин 18 сек
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Коллеги, какое будет мнение? Ну, у нас все равно же будет сессия. 
Ну, включим этот вопрос, доработаем постановление и примем его уже без 
обсуждения. Галина Федоровна, вы как автор инициативы с таким подхо
дом согласны? То есть мы не закрываем, мы не подводим черту. Мы даем 
возможность за этот месяц в комитете доработать, и 16 июня мы вернемся 
к этому вопросу.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:32:5Е Речь 0 мин 28 сек

Ну, если такое решение будет принято депутатами, - пожалуйста. 
Просто эти предложения действительно в интересах работы СПО.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:33:19. Речь 0 мин 29 сек

Согласны. И даже, скорее всего, мы все это поддерживаем. Дайте 
возможность Правительству, участвуя в работе комитета, высказать свою 
позицию, иначе мы втемную опять. Вот. Единственное, что только не в 
комитете, а в комитетах. Там вопросы касаются нескольких комитетов, да? 
Поэтому тогда согласились. Будем голосовать это предложение или просто 
вопрос завешиваем до следующей сессии, да? Что нам нужно проголосо
вать? Ничего.

25. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОБЯЗАТЕЛЬНОМ ПУБЛИЧНОМ ОТЧЕТЕ ГУ
БЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КОБЗЕВА ИГОРЯ ИВАНОВИЧА О РЕЗУЛЬ
ТАТАХ НЕЗАВИСИМОЙ ОЦЕНКИ КАЧЕСТВА УСЛОВИЙ ОКАЗАНИЯ УСЛУГ 
ОРГАНИЗАЦИЯМИ В СФЕРЕ КУЛЬТУРЫ, ОХРАНЫ ЗДОРОВЬЯ, ОБРАЗОВАНИЯ, 
СОЦИАЛЬНОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ, КОТОРЫЕ РАСПОЛОЖЕНЫ НА ТЕРРИТО
РИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И УЧРЕДИТЕЛЕМ КОТОРЫХ ЯВЛЯЕТСЯ ИРКУТ
СКАЯ ОБЛАСТЬ, И ПРИНИМАЕМЫХ МЕРАХ ПО СОВЕРШЕНСТВОВАНИЮ ДЕ
ЯТЕЛЬНОСТИ УКАЗАННЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ С 1 ЯНВАРЯ 2020 ГОДА ПО 31 ДЕ
КАБРЯ 2020 ГОДА»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:33:48. Речь 0 мин 34 сек

Все, переходим к 25 вопросу. Проект постановления «Об обяза
тельном публичном отчете Губернатора Иркутской области Кобзева Игоря 
Ивановича о результатах независимой оценки качества условий оказания 
услуг организациями в сфере культуры, охраны здоровья, образования, со
циального обслуживания, которые расположены на территории Иркутской 
области и учредителем которых является Иркутская область, и принимае
мых мерах по совершенствованию деятельности указанных организаций с 
1 января 2020 года». Докладывает Вобликова Валентина Феофановна - за
меститель Председателя Правительства Иркутской области. Пожалуйста, 
Валентина Феофановна.

189



ВОБЛИКОВА В.Ф. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 18:34:21. Речь 6 мин 20 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, я поста
раюсь уложиться в более короткое время, чем мне отведено по повестке. 
Поскольку отчет о результатах независимой качества условий оказания 
услуг уже представлен не впервые. Следующий, пожалуйста. Некоторые 
акценты хотелось бы напомнить о том, что это одна из форм общественно
го контроля и проводится в целях предоставления гражданам информации 
о качестве оказания услуг. Те направления, которые включаются в сферу 
оценки, представлены на слайде. Вся оценка направлена на улучшение де
ятельности организаций. Следующий, пожалуйста. Организации оценива
ются по пяти общим показателям, которые закреплены федеральным зако
нодательством. Все они представлены на слайде. Это и комфортность 
предоставления услуг, открытость, доступность информации, время ожи
дания предоставления услуги, доброжелательность, вежливость, компе
тентность и удовлетворенность качеством. Следующий, пожалуйста. Ис
точниками информации о качестве, условии оказания услуг являются офи
циальные сайты. Результаты изучения условий оказания услуг и мнение 
получателей услуг о качестве полученных услуг путем анкетирования, ин
тервьюирования, телефонного, интернет-опроса и так далее. Следующий, 
пожалуйста. Независимая оценка качества условий реализуется в системе 
социального образования, социального обслуживания с 2013 года, когда 
наш регион участвовал в пилотном процессе, а в сфере образования, куль
туры и здравоохранения - с 2014 года. Следующий, пожалуйста. В 20-м 
году независимая оценка качества была... ну, во-первых, пожалуйста, сле
дующий, нормативно-правовые акты, безусловно, есть во всех наших ве
домствах. Да, спасибо, следующий, пожалуйста. Независимая оценка каче
ства проведена в отношении 1615 организаций в соответствии с законода
тельством. Полномочия по проведению независимой оценки с учетом ин
формации, представленной организацией-оператором, по подведению ито
гов данной оценки возложены на общественные советы, которые сформи
рованы Общественной палатой Иркутской области. Вот здесь также пред
ставлена информация об этих советах. Дальше, пожалуйста. 1615 органи
заций в этом году участвовали в оценке - это культура и образование. В 
сфере социального обслуживания независимая оценка ни в этом году, ни в 
прошлом году не проводилась, так как в течение 2018 - 2019 годов был 
обеспечен стопроцентный охват независимой оценкой качества, подлежа
щих данной оценке в цикле 2018 - 2020 годов. Таким образом, к концу 
2020 года независимой оценкой были охвачены все организации в сфере 
культуры, образования и социального обслуживания.

В сфере охраны здоровья независимая оценка в прошлом году не 
проводилась в связи с пандемией новой коронавирусной инфекции. Сле
дующий, пожалуйста.

Вот, количество респондентов, участвующих в анкетировании, про
веденном организацией-оператором, составила 85 тысяч человек. Пред
ставлено на слайде по разделам. Следующий, пожалуйста. Согласно гра
дации по уровню достижения нормативных установленных баллов сум
марное значение показателей по итогам независимой оценки в диапазоне 
от 81 до 100 баллов относится к первой группе показателей и соответству
ет уровню оказания услуг со значением «отлично». По итогам оценки зна
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чения показателей по сферам составило, как вы видите, в культуре от 52,2 
до 98,6 балла, в образовании - от 31,5 до 99,9 балла. Перечень этих органи
заций как с наивысшими, так и с наименьшими показателями у нас есть, 
мы с ними отрабатываем.

Следующий, пожалуйста. Необходимо отметить, что независимая 
оценка позволяет выявить проблемные стороны (назад) в деятельности ор
ганизации. Вот, больше всего было вопросов по созданию доступной сре
ды. По наполнению официальных сайтов, по их оперативности, по предо
ставлению информации, особенно много по образованию было, по пита
нию школьников. Следующий, пожалуйста. Все пожелания, предложения 
респондентов организациям у нас по культуре в основном касались совер
шенствования материально-технической базы: это замена кресел, ремонт 
сцены, наличие костюмов, технического оснащения, конечно, ремонты 
зданий. Дальше, пожалуйста. Учитывая выявленные недостатки, обще
ственными советами были подготовлены предложения по улучшению дея
тельности организаций как для органов исполнительной власти, так и для 
самих конкретных организаций социальной сферы. С учетом предложе
ний, в соответствии с планами по устранению выявленных недостатков 
реализуются мероприятия по повышению качества условий оказания 
услуг. В этом году, безусловно, работа по проведению независимой оцен
ки качества будет продолжена.

Ну, хотелось бы отметить, что посредством независимой оценки мы 
получаем все-таки достаточно объективную картину, а не сухие цифры 
статистики, не отчеты наших учреждений, а обратную связь с людьми, то 
есть то мнение, которое есть у конкретного получателя услуг, у наших 
граждан по вопросам качества оказания услуг. Это своего рода инструмент 
для выявления проблем и их решения при оказании услуг в сферах образо
вания, здравоохранения, социальной защиты и культуры. Спасибо за вни
мание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:40:42. Речь 0 мин 19 сек

Пожалуйста, вопросы к Валентине Феофановне. Вопросов нет. Спа
сибо, Валентина Феофановна.

ВОБЛИКОВА В.Ф.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Присаживайтесь, пожалуйста. На комитете подробно был этот во

прос заслушан. Позицию профильного комитета Синцова Ирина Алексан
дровна. Прошу вас.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 18:41:01. Речь 0 мин 15 сек

Рассмотрен на комитете. Депутаты одобрили постановление, кото
рое представлено вашему вниманию. Прошу поддержать решение комите
та.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:41:16. Речь 0 мин 4 сек

Голосуем принятие постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/82)

Принять постановление 

Время: 18:41:20
Присутствие -  28. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  25. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:41:20. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято.

26. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-832 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 8 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВО
ПРОСАХ ОРГАНИЗАЦИИ И ОБЕСПЕЧЕНИЯ ОТДЫХА И ОЗДОРОВЛЕНИЯ ДЕТЕЙ 
В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:41:40. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 26: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в часть 1 статьи 8 Закона Иркутской области «Об отдельных вопро
сах организации и обеспечения отдыха и оздоровления детей в Иркутской 
области» (законодательная инициатива депутатов Законодательного Со
брания Гаськова, Лобкова).

Докладывает Гаськов Александр Юрьевич - председатель комитета 
по здравоохранению и социальной защите.

Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:41:58. Речь 1 мин 27 сек

Уважаемые коллеги, закон Александр Викторович зачитал. Я бы не 
хотел зачитывать снова пояснительную записку, потому что это тот же за
кон, та же тема, по которой был закон №831.

Тоже это направлено на улучшение или увеличение части семей, 
которые проживают на северной территории, которые в настоящее время 
не имеют права на получение компенсации, они получат такие компенса
ции. Для жителей южных территорий критерий нуждаемости остается
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/83)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/84)

неизменным.
То есть мы опять говорим, что прожиточный минимум для северян 

будет учитываться, а не будет как в среднем по области. Это общая идео
логия.

Что касается финансирования закона. То по нему мы пока не можем 
допфинансирование определить, потому что у нас нет пока еще информа
ционного реестра, нужно смотреть о привязке к семьям детей этими услу
гами, поэтому это будет по мере заявительного характера. И мы будем 
считать финансирование.

Все заключения есть. Концепция поддерживается. Поэтому возра
жений нет.

Решение комитета: принять указанный закон в 1-м чтении, после 
лингвистической экспертизы - в окончательном без поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:43:25. Речь 0 мин 16 сек

Пожалуйста, вопросы к Александру Юрьевичу. Вопросов нет. Го
лосуем: принять проект закона в 1-м чтении и рассмотреть его в оконча
тельном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 18:43:41
Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:43:41. Речь 0 мин 26 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 

обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 18:44:07
Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято
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Решение принято.

27. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-833 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В ЧАСТЬ 1(2) СТАТЬИ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬ
НОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ, В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:44:23. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос № 27: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в часть 1(2) статьи 3 Закона Иркутской области «О дополнительной 
мере социальной поддержки семей, имеющих детей, в Иркутской области» 
(законодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания Гась- 
кова, Лобкова).

Пожалуйста, Александр Юрьевич, вам слово.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:44:44. Речь 0 мин 46 сек

Уважаемые коллеги, в связи с Законом Иркутской области от 3 но
ября 2011 года № 101 «О дополнительной мере социальной поддержки се
мей, имеющих детей, в Иркутской области» лица, получившие сертификат 
на областной материнский капитал, могут направлять часть средств об
ластного материнского капитала в том числе на получение ежегодной де
нежной выплаты. Это относится к этому законопроекту.

Поэтому идеология аналогичная. По финансированию. Здесь фи
нансирование не требуется, потому что это будет производиться за счет 
средств областного материнского капитала, расходное финансирование 
которого уже предусмотрено в областном бюджете. Этим законом мы 
также увеличиваем количество семей, которые могут получить право на 
получение ежегодной денежной выплаты.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:45:30. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Спасибо, Алек
сандр Юрьевич.

Голосуем: принять проект закона в 1-м чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвисти
ческой экспертизы.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель-
ВИЛИ: ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:44:07. Речь 0 мин 15 сек

194



ГОЛОСОВА- Время: 18:45:43
ЛИ: Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
(п.27/85) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:45:43. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 

обнародования. Голосуем.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро- 
ЛИ: дования
(п.27/86) Время: 18:46:03

Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:46:03. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

28. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-834 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЕЖЕМЕСЯЧНОЙ ДЕ
НЕЖНОЙ ВЫПЛАТЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЕМЬЯМ В СЛУЧАЕ РОЖДЕНИЯ, 
УСЫНОВЛЕНИЯ (УДОЧЕРЕНИЯ) ТРЕТЬЕГО ИЛИ ПОСЛЕДУЮЩИХ ДЕТЕЙ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:46:19. Речь 0 мин 27 сек

Вопрос № 28: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в часть 1 статьи 2 Закона Иркутской области «О ежемесячной де
нежной выплате в Иркутской области семьям в случае рождения, усынов
ления (удочерения) третьего или последующих детей» (законодательная 
инициатива депутатов Законодательного Собрания Гаськова и Лобкова).

ГАСЬКОВ А.Ю.
Уважаемые коллеги, мы...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.28/87)

Докладывает Гаськов Александр Юрьевич - председатель комитета 
по здравоохранению и социальной защите.

ГАСЬКОВ А.Ю.
А, спасибо, Александр Викторович. Извините, Александр Викторо

вич, перебил вас чуть-чуть, поторопился.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:46:46. Речь 0 мин 58 сек

Уважаемые коллеги, на Закон Иркутской области, который я озву
чил ранее, 101-й, он называется «О ежемесячной денежной выплате в Ир
кутской области семьям в случае рождения, усыновления (удочерения) 
третьего или последующих детей», нами установлена дополнительная ме
ра соцподдержки, где также имеются критерии нуждаемости - это значе
ние среднего душевого дохода. То же самое мы этим законопроектом при
водим социальную справедливость по... тем, кто проживает на севере. По
этому, так сказать, по финансированию мы не можем сегодня четко опре
делиться, потому что мы не можем привязать, значит, информацию о до
ходах граждан к количеству детей в семьях, так как они носят заявитель
ный характер. Поэтому законопроект имеет все согласования. Комитет 
предлагает принять закон в первом чтении и принять его в окончательном 
чтении после проведения лингвистической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:47:45. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Спасибо, Алек
сандр Юрьевич. Присаживайтесь, пожалуйста, на место.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Сейчас проголосую.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Принять проект закона в 1-м чтении и рассмотреть его в оконча

тельном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 18:47:58
Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
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Принято

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена.
Принять Закон и направить Еубернатору Иркутской области для 

обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
ЛИ: дования
(п.28/88) Время: 18:48:15

Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:48:15. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.

29. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ИНФОРМАЦИИ О СОСТОЯНИИ, ПРОБЛЕМАХ 
И ПЕРСПЕКТИВАХ СОЦИАЛЬНО ОРИЕНТИРОВАННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ НЕ
КОММЕРЧЕСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2020 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:48:28. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 29: проект постановления «Об информации о состоянии, 
проблемах и перспективах социально ориентированной деятельности не
коммерческих организаций в Иркутской области за 2020 год».

Докладывает Безродных Ольга Владимировна - председатель ко
миссии по Регламенту, депутатской этике, информационной политике и 
связям с общественными объединениями.

Пожалуйста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 18:48:48. Речь 1 мин 26 сек 

Спасибо, Александр Викторович.
Уважаемые коллеги, напомню, что в соответствии с действующим 

законодательством, Регламентом Законодательного Собрания ежегодно 
уполномоченный Правительством Иркутской области исполнительный ор
ган государственной власти направляет в Законодательное Собрание ин-

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:47:58. Речь 0 мин 18 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/89)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

формацию о состоянии, проблемах и перспективах социально ориентиро
ванной деятельности некоммерческих организаций в области. Данная ин
формация по итогам 2020 года поступила в Законодательное Собрание и 
согласно процедуре, установленной опять-таки Регламентом, была рас
смотрена на заседании нашей комиссии очень подробно.

И хочется отметить следующее, что несмотря на ограничительные 
меры, запланированные в рамках госпрограмм, мероприятия были реали
зованы. Предусмотренные в областном бюджете средства освоены. Кроме 
того, наблюдается рост заинтересованности и активности участников со
циально ориентированных некоммерческих организаций в конкурс соци
ально значимых проектов, таких как «Губернское собрание», конкурсах на 
предоставление президентских грантов и иных субсидий.

И отмечу, что в условиях 2020 года, в условиях пандемии наблю
дался рост волонтерской активности, беспрецедентный рост, который про
демонстрировал потенциал гражданского общества, его солидарность с 
государством, доверие граждан к общественным институтам.

И предлагается следующий проект постановления.
Принять информацию о состоянии, проблемах и перспективах со

циально ориентированной деятельности некоммерческих организаций в 
Иркутской области за 2020 год к сведению.

Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:50:14. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к Ольге Владимировне. Вопросов нет. Жела
ющие выступить. Голосуем принятие постановления.

Принять постановление

Время: 18:50:24
Присутствие -  28. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:50:24. Речь 0 мин 28 сек 

Решение принято.

О РАЗНОМ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:50:52. Речь 0 мин 44 сек 

Уважаемые коллеги, все вопросы повестки дня рассмотрены.
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Однако в секретариат поступил парламентский запрос группы де
путатов к первому заместителю Губернатора - Председателю Правитель
ства Иркутской области К.Б. Зайцеву касательно критической ситуации в 
г. Усолье-Сибирское, связанной с возможным прекращением деятельности 
патологоанатомического отделения.

Прошу кого-нибудь из инициаторов запроса прокомментировать 
этот запрос. Пожалуйста, Степан Сергеевич Франтенко, вам слово.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:51:36. Речь 3 мин 4 сек

День добрый, коллеги. Постараюсь быть предельно кратким.
Длительное время Усольская городская больница выходила с 

просьбой к министерству здравоохранения по вопросу ремонта патолого
анатомического отделения, то есть, грубо говоря, морга. Вопрос игнориро
вался. Но 06.04.2021 года Росздравнадзор Иркутской области вышел с 
предостережением о прекращении деятельности данного отделения, то 
есть это имеется ввиду, что оно полностью может быть закрыто.

Риски вы сами понимаете, что придется делать маршрутизацию 
граждан, которые погибли по тем или иным причинам, либо в Черемхово, 
либо в город Ангарск. Мало того, что это создаст полный коллапс в городе 
Усолье-Сибирское, так это приведет к невозможности нормальной работы 
в Ангарске либо в Черемхово, потому что, ну извините, 5 000 гистологиче
ских исследований и 606 вскрытий просто так не сделаешь. Дважды лично 
делал запрос, депутатские запросы в министерство здравоохранения, отве
та так и не получил.

Несмотря на это, Усольская городская больница вышла, скажем так, 
на вопрос касательно ремонта данного здания, разработала проектно
сметную документацию на капитальный ремонт неиспользуемого поме
щения, рядом стоящего. Имеется экспертное заключение ФБУЗ «Центр 
гигиены и эпидемиологии Иркутской области» о соответствии планиро
вочного решения требованиям санитарных норм. В настоящее время про
водится государственная экспертиза проектной документации в части 
определения достоверности сметной стоимости. Данный капитальный ре
монт здания будет стоить примерно 37,8 млн. Также потребуются допол
нительные инвестиции в размере 15 млн, это предварительно, для получе
ния лицензии на патанатомию и гистологию. Также необходимо в соответ
ствии с приказом Министерством здравоохранения докупить оборудова
ние.

В связи с этим и делается парламентский запрос, чтобы минздрав 
все-таки не допустил закрытие морга в городе Усолье-Сибирское и не со
здал просто катастрофу на ровном месте.

Я не знаю, как это правильно сделать: либо временно лицензию вы
дать, либо договориться с Росздравнадзором.

Предварительно Усольская городская больница выходила с опреде
ленными предложениями, но если этот вопрос не будет взят под контроль, 
сами понимаете, чем это нам обернется всем.

Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/90)

ВЫСТУПИЛИ:

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:54:40. Речь 0 мин 9 сек 

Спасибо, Степан Сергеевич.
Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы направить парламентский за

прос.
Пожалуйста, по ведению Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 18:54:49. Речь 0 мин 25 сек

Александр Викторович, я бы предложил дать слово Анне Никола
евне, здесь присутствует. Она в курсе. Может, пояснит она ситуацию, 
прежде чем мы перейдем к парламентскому запросу.

А то мы так по каждому отделению будем парламентский запрос 
делать. У нас их 130 с лишним государственных учреждений, только в них 
десятки тысяч отделений. Поэтому Анна Николаевна может пояснить нам, 
тогда будет яснее нам, коллегам.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:55:14. Речь 0 мин 41 сек

Александр Юрьевич, у меня из секретариата поступил парламент
ский запрос, подписанный депутатами Законодательного Собрания, по
этому сейчас же не предполагаются вопросы в профильные министерства. 
Давайте примем или не примем парламентский запрос, и пусть в рабочем 
порядке отрабатывают и отвечают. Ну, поступил парламентский запрос, 
Александр Юрьевич.

Поэтому, коллеги, кто за то, чтобы направить парламентский запрос 
и определить ответственным комитет по здравоохранению и социальной 
защите?

Направить парламентский запрос 

Время: 18:55:55
Присутствие -  28. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:55:55. Речь 2 мин 6 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, повестка 43-й сессии исчерпана. Какие будут 

замечания, предложения, объявления, дополнения?
Уважаемые депутаты, в июне у нас планируются две сессии. Пла
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нируйте в своем расписании, ориентировочные даты 16 и 30 июня, поэто
му прошу скорректировать вас свои графики с учетом этих дат.

Следующая 44-я сессия состоится 16 июня 2021 года в 10:00 в зале 
заседаний Законодательного Собрания.

43-ю сессию объявляю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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